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なります。年かけて少しずつその作業を行なっていくのが大学時
です。学生生活の中でౖتѩ楽を体験しながら、親にରしては
時にえたり、時にڧがったりして、ひっついたりれたりを܁り
ฦしながらやがて少しずつ自立していくものです。อ護者としては、
子どもがٻめている時にはద度にえさせてあげて、それҎ֎の
時には、本人の主体性をଚॏしてద度にڑをとりながらちょっ
とれたところから見कってあげます。子どもの成長に߹わせて私
たちอ護者自も「大学生のอ護者になるということ」がٻめら
れてきます。また、子どもが立ってしまい、ऐしさやࣦ感など
を体験されている場߹には、家の人間関係や生活スタイϧの࠶
調や࠶構ஙがٻめられています。変化をٻめられているのは子
どもたちだけではなく、私たちอ護者も同じです。
　ԕくれたところから子どもたちを見कる中で、何か心配なこと
がありましたら、気݉ねなく学生૬ஊࣨや૯߹૬ஊ૭ޱをご利用
ください。一緒に学生の皆さんの成長を見कっていきたいと思って
おります。どうぞよろしくおئいします。

ʮ大学生ͷอޢ者にͳΔとい͏͜とʯ　
ਓؒ系৺ཧ学Ҭ　ਿߐ　

　４月に入り、大学は多くの新入生をܴえて࠶びわいを取りし
てきています。うららかなय़日和に、ピカピカの自సंがキャンパ
スのあちこちを動き回っていて、ॳ し々さや活気を感じます。新入
生の皆さん、そしてอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟います。
　新入生の皆さんはこれからঃ々に「大学生」になっていく՝題
に取り組んでいくことになります。まずは、新しい生活になれてい
くことなのですが、例えば、多くの学生は一人で生活することを
学Ϳことがٻめられます。また、高校時の༑達関係かられて、
新しい人間関係をஙいていくこともٻめられます。学び方も高校時
のものとはҟなってきます。より主体的な関わりがٻめられるよ
うになってきます。そして、อ護者との関係も同様に少しずつ変わ
ることがٻめられています。
　大学生は੨年期にあたり、親からの自立や自֬ݾ立がテーϚに
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　平成2�年度՝֎活動団体ԉॿۚは20�0ສԁで、2月22日のࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて通ৗ活動にରする一ൠԉॿۚを�00ສԁ、
॓泊交通අにରするԕԉॿۚを13�0ສԁとし、ܥผ配分ֹが承認されました。
会ࡒし、学生ܭそれぞれでࠪఆ・集ܥࡾ書をࢉܭࢧ１年間のऩڈผ配分ֹは全՝֎活動団体からఏ出されたաܥ　 （ٞ文化ܥサークϧ
連߹会、芸術ܥサークϧ連߹会、体育会、全会のද者で構成）でٞ・作成したものです。
　その後、全ての՝֎活動団体にରして՝֎活動団体ԉॿۚをڅࢧしました（４ページ参র）。

　　　　　　　　　　　　　 　 　　平成2�年度　ࢵๆ会基ۚ՝֎活動団体ԉॿۚܥผ配分ֹ　　　　　  　　  　　　　　　　　　（ԁ）

文サ連 芸サ連 体育会 ܭ߹
援助金૯額 ԉॿۚ૯ֹ 204�0�� 34��2�1 14�����0 20�00000

૯ࢧ出 44���4�� 1012�21�1 3��04�3�3 �4�10�031
Ұൠ援助金 ԉॿֹۚ �2�1�� 14�11�4 4�00�40 �000000

૯ࢧ出 2�12�421 ����24�� 2310�021� 32��41134
ԕ援助金 ԉॿֹۚ 131���3 1���0�� 101��0�0 13�00000

૯ࢧ出 1���003� 31�2���4 1�����1�� 21�2�4���

平成28年度　ࢵๆ会ج金課外活動団体援助金系別額について

　２月22日に開催されたࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて、平成2�年度のࢵๆ会基ۚによる学生ࢧԉ業の内༰が承認されました。֓ ཁはҎ
下のとおりです。

主な学生ࢧԉ業

課外活動ࢧ援ۀ

ӡӦࢧ援
会ܭ໘　ԉॿۚର象団体の会ܭの実情Ѳとॿݴ
ӡӦ૬ஊ・会ܭクϦχック　՝֎活動団体や学生組৫のӡӦ・会ܭ૬ஊର応

援ࢧࡒ
学生ࡒ会議ӡӦ　ԉॿۚの配分基準・配分案の作成を行う
援助金څࢧ　՝֎活動団体や、学Ԃࡇの全学的な行事にରしԉॿۚをڅࢧ
ି金څʢ課外活動団体ͷିʣ

学生生活ࢧ援ۀ
生活૬ஊ　学生ٴび寄ෟ者（อ護者）からのさま͟まな૬ஊにର応
ਓͷିʣݸʢ学生څ金ିٸۓ
ҹサϙート　՝֎活動団体ٴび学生個人の印ثػの供用とӡӦ

ۀใ
ʮࢵๆͷ෩ʯͷฤू・ൃ行・ൃૹۀ࡞
　学生広報会ٞٴび՝֎活動資料ࣨ広報部会の協力をಘて実施

学生ใ会議ӡӦ　「ࢵๆの෩」のฤ集を行う

平成2�年度　ࢵๆ会ج金学生ࢧ援ۀについて

　筑波大学॓ࣷࡇ、通শやどかりࡇは毎年̑月に行われ、今
年でୈ 43 回をܴえる伝౷あるおࡇりです。やどかりࡇは平࠭॓
ࣷ周ลで開催されることから、॓ࣷࡇという໊前ですが、来場さ
れるのは॓ࣷにॅΉ学生だけではありません。ཹ学生をؚΉ筑
波大学の学生や地域の方々など、毎年多くの方にご来場いただい
ています。
　当日は、クラスやサークϧで出ళをする「模ٖళ」や自分たち
が一から作り上げたޚ༫でパフΥーϚンスを行う「ޚ༫企画」、各
学類、༗ࢤの新入生がチームを組みパフΥーϚンスをڝい߹う「Ώ
かたίンテスト」など多くの企画で大いにり上がります。また
これらの企画を通して、間とのឺや多くの思い出が生まれ、今
後の大学生活がよりॆ実したものになるでしょう。
　今年のテーϚは「ઍࡇ一۰ʙおいでよ॓ࣷのʙ」です。ઍࡇ
一۰とは一生に一度の新入生としてのやどかりࡇを全力で楽しん
でもらいたいという想いをࠐめたテーϚです。
　最後になりましたが、やどかりࡇにご協力くださる関係者の方々
や地域の方々に心より感ँਃし上げます。当日はੋඇ会場にを
おӡびいただきたいと思います。皆さまのご来場心よりお待ちし
ております。

˓લࡇ　݄̑ 2� ʢ金ʣ���00 〜 2���0
・前ࡇΦープχング…和ଠޑԋ、大ԁਞ
・野֎ライϒ…ステージ上でのサークϧによるライϒԋ

・トーチトワリング…Րを౮したトーチを用いたパフΥーϚンス
・Ր文ࣈ…前ࡇの、Րの文ࣈがやかにුかび上がる

˓ຊࡇ　݄̑ 2� ʢʣ����� 〜 2��00
・本ࡇΦープχング…本ࡇ開催をએݴするΦープχングセレϞχー
・やどカラ 201�…筑波大のど自ຫ大会
・ -et�T DaODe���…筑波大学内のμンスサークϧによるμンスパ

フΥーϚンス
・大学生クイζ…筑波大学のクイζԦ決ఆ戦
༫とのパフΥーϚンスޚ༫…自作のޚ・
・உ…筑波大学一の -uDLZ #PZ � GJrM を決める大会
・Ώかたίンテスト…やどかりࡇのకめを০る目ۄ企画

　この他にも前ࡇ、本ڞࡇ通で模ٖళやミχステージˍ大ԋ
芸、ԑ日が開催されます。また今年は実行ҕ員から集めた物を
ൢചするz やどかりΏーす z やおつきを体験できるつき企画
もご͟います。

˓会アクηス
　つくばセンターバスターミφϧより、「筑波大学中ԝ」行き、ま
たは筑波大学॥バス「平࠭学生॓ࣷ前」下ं。当日は会場周
ลで交通規੍を行います。また、近のறं場もดகします
ので、自家用ंでのご来場は出来るݶりお߇えください。

筑波大学ࢵๆ会基ۚ  後ԉ

第43回やどかり祭
テーマ � ઍࡇҰ۰ 〜͓いͰΑ॓ࣷͷ〜 � ॴ　筑波大学平࠭地۠

˞Ӎఱの場߹、前ࡇは中ࢭ、本ࡇは̑月 2� 日（日）にॱԆ

前夜祭：5月26日 (金 )

本　祭：５月27日 (土 )

ୈ � ͷ͓知Βͤظྉೲۀतظ
　平成 2� 年度ୈ１期分授業料のೲ期日がҎ下の通りとなり
ます。࠲ޱҾམの方は̑月 2� 日（ۚ）までに指ఆ࠲ޱご入
ۚ下さい。また、Ҿམ࠲ޱを開設していない方はৼりࠐみ用
紙をૹしておりますが、ݪଇとして࠲ޱҾམによるೲとし
ておりますので、ୈ２期分Ҏ߱は࠲ޱҾམとなるよう手続きを
おئいいたします。
金　額　2���00 ԁ（ただし、๏科大学Ӄは 402000 ԁ）
Ҿམ　̑月 2� 日（月）　　ೲݶظ　̑月 31 日（ਫ）
˙͓い合Θͤ  ࡒ理՝出ೲ୲当（ऩ入）02�-��3-21�1

に特ఆのफ教的৴や人生؍のみを教えࠐみ、学生のࢹ野と活動
を一ఆのൣ囲に囲いࠐΉことは教育上問題です。学生自が自ら
選した結Ռだとしても、リベラϧアーπの考え方や自分が自分ら
しく生きるといった現的理೦から考えると大いに問題があるとい
えます。

ʲק༠ྫࣄʳ
̍ྫࣄ
　学食でࢱサークϧを໊るઌഐからק༠をडけ、一度参加し
た際に優しくܴえ入れられた。その後は、毎日ి話が来るようにな
り、෩अをひいて休んだ時には手紙をもらい、感ܹした。４月後に
１泊２日の߹॓に༠われて参加した時に、फ教らしい内༰のٛߨ
があったため、ઌഐに「फ教団体ですか？」とਘねたが、「違うよ。自
分を高めるためのษڧだよ」とݴわれた。しかし、違和感を

;っ
১
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でき
ず、クラス୲に૬ஊしたところ、学生生活՝૬ஊするようקめら
れ、その後、自らࣙめる決ҙをした。

̎ྫࣄ
　学内をาいていた時に、２年生から「人生の目的を考えるサーク
ϧ」に༠われた。一度はஅったものの、自分の連བྷઌを教えてしま
い、何度も༠われたため参加することにした。毎日、大学の֎にある
Ϛンションの一ࣨに通い、「人生の目的」についてઌഐから話をௌい
た。̑ 月には、「新ק߹॓」に༠われ、「教に説かれているઈରの
」についてపఈ的に話し、ঃ々に教ܥの「फ教」であることをࠂ
げられるが、優しくしてくれたઌഐ方をཪ切れない気持ちで、そのま
まफ教団体に入ってしまった。２年生になるときには、新入生をק
༠するଆとなってしまった。

　これまで、৴ڼの自由をଚॏするということから、फ教のק༠
にରして大学がきちんとର応しにくい面は֬かにありました。しか
し、筑波大生としてडけ入れたҎ上、学生がѱ質なק༠を行うफ教
団体のඃ害にあうことのないよう、大学が༧にਚ力すべきだとい
うことはݴうまでもありません。これらのफ教団体の活動について、
༧教育や情報ఏ供を行いඃ害を最小ݶにཹめることは大学のॏ
大なです。本学では全学生向けの広報ࢽや新入生向けの子
でもѱ質なק༠を行うफ教団体に関してのҙをݺࡾ࠶びֻけ
ていますが、ົな手ޱにより᱐される学生が少なくありません。
　৴者になった学生は、家、༑人、ઌ生からのࠂを一切डけ入
れず、फ教団体の教えの下に行動し、そして、また᱐してק༠するଆ
になるのです。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
お子様が帰লの際やి話での連བྷの際にҙをଅすとともに、
このようなことでࠔったときには、ちに大学の૯߹૬ஊ૭ޱや学
生部学生生活՝に૬ஊしてください。

˞このه事は、個人の৴ڼを൷するものではなく、ѱ質なק༠に
᱐されないようҙをଅすものです。

　筑波大学におけるब職ࢧԉは、キャリアサポート部／ब職՝
によって行われています。また、「キャリアࢧԉ୲当教員会ٞ」を設ஔ
し、各教育組৫と連ܞし、より一ࢧԉに当たっています。
　企業の応募にあたっては、人物がॏཁࢹされ、自ݾද現をしっ
かりする必ཁがあります。ै 来のようなब職活動では思うような内
ఆをಘられません。現在は、よりリアϧな情報が大切です。キャリア
サポート部／ब職՝では自ݾ理解・自ݾ発見のためにब職૬ஊ
にのっています。また、学生のब職活動がԁに行われるように、ब
職Ψイμンスや学内企業説明会、ब職サポーター੍度の実施、ब
職ઌの開、ब職情報のऩ集とఏ供、ଔ業生のਐ࿏ઌѲなどに
。的に取り組んでいますۃੵ
　学生のब職ࢧԉのため「筑波大学キャリアサポート部／学生
部ब職՝ϗームページ」を開設しています。各種ब職情報のఏ供ٴ
びਐ࿏رの届出は、この)1上で行われています。ਐ࿏ر調
ࠪの入力は、ब職活動のॳ期段֊で必ཁとなります。このシステム
は、インターネットを利用して、企業のٻ人情報、教員・ެ 員の࠾
用試験情報、Ψイμンス情報、学内企業説明会情報、ब職活動に特
ఆしたO#・OG໊、内ఆ・試験ड験レポートなどの情報をਝに
ఏ供することにより学生のब職活動をࢧԉするものです。
　ब職活動の時期については、今年は、企業の࠾用選考は３月
１日会社説明会解ې、̒ 月１日࠾用選考解10、ې月１日Ҏ߱内ఆ
とはなっているものの、経団連に加ໍしていない֎資ܥ企業など
が、ಠ自の࠾用活動を行うなどの事例がありましたので、正֬な情
報ऩ集にめることが大切です。キャリアサポート部／ब職՝で
は、ब職活動のサポートとして、ब職活動のྲྀれ・自ݾ理解・面接ର
び学内企業説明会を開ٴの各種ब職Ψイμンスや業界研究ࡦ
催し、ૣ い段֊から学生が「ब職」のҙࣝ向上・活動ҙཉを高め
られるよう情報ఏ供やࢧԉを行っています。
　企業のब職については、ܠ気のු༲に伴い、ചり手ࢢ場とされ

ています。しかし、人物本Ґのݫ選࠾用を明֬にし、その時々の企業
の戦ུや、ஔかれたڥに応じて自らが行動できる、ଈ戦力となる
人材を࠾用するという方に変わりはありません。
　また、企業の人事୲当者によると「ίミュχέーション能力があ
る学生、問題解決能力のある学生、クリΤイティϒな発想を持った
学生」をٻめているということです。これからの学生生活の中で、自
分のスキϧを高めるだけでなく「自分は何をしてきたのか、何がで
きるのか、何をしたいのか、それをどう今後に活かすのか」を見ۃめ
る自ݾ理解・自ݾ発見をし、自分をද現することが必ཁとなります。
このため、キャリアサポート部／ब職՝では、１、２年࣍生のう
ちから学生生活をॆ実させ自立的な行動が取れるよう、૯߹科目
として「キャリアデβイン-ಇく自分」、「Career DeWeMPpmeOt JO 
GMPCaM CPOteYt」を開設しております。ߋに新入生全員につくばキ
ャリアポートフΥリΦ（フΝイϧ）を配して、在学中のさま͟まな経
験や気きなどをهし、自のਐ࿏選に立てるようにしてい
きます。
　教員・ެ 員を目指す学生はૣい時期からචه試験ಥഁのため
の準備が必ཁです。キャリアサポート部／ब職՝では、教員・ެ
員試験߹֨のために、模ٖ試験や各種試験ର࠲ߨࡦを実施して
います。
。くなっていますڧ向がするࢹ用試験の面接では人物をॏ࠾　
ษ学や՝֎活動など学生生活の中で経験する一つ一つのੵみॏ
ねが、よい結Ռにつながります。ͥ ひとも༗ҙٛな大学生活をૹら
れることをئっています。

ʤキϟϦアサϙート部門ʗब৬課合ͤઌʥ
˓キャリア・ब職૬ஊ 02�-��3-�444
˓企業・団体関係 02�-��3-�0�1
˓教員・ެ 員関係 02�-��3-224�

　毎年、फ教団体が正体をӅし、「θミやษڧ会」、「学生サークϧ」
などとশして学内でק༠活動を行っています。いったん入会してし
まうと、自分のҙࢤで会することがしい団体が多いようです。

ʲ新入生͕λーゲットʁʳ
　正体をӅしてѱ質なק༠を行うफ教団体は、大学の新入生をタ
ーήットに、一見फ教団体と分からないようなົな手ޱでק༠を
行ってきます。「わたしはそんな変なことにだまされるはずがない」と
思っている人ほどཁҙです。本学においては、授業（フレッシュϚ
ン・セミφー）や各種配物、ポスターを通じてҙىשするなど、
そのରࡦに取り組んでいますが、ק༠されるଆの学生にػة感が
ないことから、ඃ害にૺう学生が後をઈちません。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
帰লやి話での連བྷの際に、お子様にҙをଅすようおئいい
たします。

ʲຊ学Ͱͷ活動ͷ࣮ଶʳ
　サークϧになりすまして活動しているफ教団体は、大学周ลの
アパート、Ϛンションの一ࣨや一ݢ家をआりて活動の本ڌ地にし
ています。上ڃ生にݴ༿みにק༠された新入生は、ঃ々にϚイン
ドίントローϧにかかっていきます。夏休み前ࠒになって、ようやく
फ教団体であることをࠂげられますが、そのࠒには、上ڃ生との৴
པ関係が構ஙされており、活動を続けてしまうようです。２年生にな
ると、主に同じ学類の後ഐをターήットに、今度は自らが新入生を
。༠するଆになりますק
　本学では、ק༠をडけた学生や途中で会した学生などから、多
くの情報をಘておりますが、あるफ教団体では、毎年違ったサーク
ϧの໊前を使い、8eC 上に「新入生の生活૬ஊ」のϒログを作
るなど、ົなק༠を続けて毎年10໊Ҏ上の新入生のק༠に成ޭ
しているようです。

ʲຊ学に͓͚Δफڭ活動ͷ੍ݶʳ
　一ൠ生活においては、思想・৴のଚॏ（৴ڼの自由）・自࣏的活
動（結社活動やҙ見ද明の自由）を理由なく੍ݶすることはできま
せんが、本学では、h国立大学๏人筑波大学学生の活動に関する๏
人規ఔ にɦおいて、学内における特ఆのౘをࢧ持する࣏活動や
特ఆのफ教のためのफ教活動をࢭېしています。その大きな理由
は࣍の３つの現実的理由からです。

ᶃサークϧ活動であれ、फ教活動であれ、学生の本分である学業を
ѹഭするものは問題です。फ教団体は、学生にק༠やۚݙのϊϧϚ
を՝します。授業時間Ҏ֎は、ேから༦方までキャンパス内でק༠
を行い、はアパート๚問伝ಓを行ったり、集会参加のཱྀඅや
のため大な時間をアϧバイトにඅやしたりすることにもなりۚݙ
ます。何よりも、༑人・知人を活動にק༠することで人間関係を่յ
させてしまうことが問題です。

ᶄ正体や活動目的をӅし、Ϛインドίントローϧをۦ使してק༠を
行う団体は、それ自体が個人の自由なҙ思決ఆを્害しているとい
えます。また、そのようなק༠行ҝを行う学生も、かつてはे分な情
報やద切な説明をडけずに入৴したඃ害者であり、ק༠する者、さ
れる者とも学生૬ஊや学生指ಋのର象になります。

ᶅ大学教育、特に１年、２年においては、学生のॊೈで自立的な思
考能力をᔻ

かん
養
よう

することが大きな教育目標です。したがって、この時期

筑波大学ͷキϟϦアܗ成・ब৬ࢧ援 キϟϦアサϙート部門ʗ学生部ब৬課ब৬特ूਖ਼体をӅ͠たѱ࣭ͳफڭ団体ͷק༠ඃを͙たΊに 学生部学生生活課学生ͷͷօ༷
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ͷ༿記ۅ

想いをଛねることなく届けるかが大切なのだと思います。
　今回の特集では、T-ACT について取り上げました。私自、
T-ACT については入学当ॳに説明をडけたきりで今までৄしく知
るػ会がなかったのですが、取材を通して参加した方の想いに৮
れ、筑波大学の新たなັ力に気ͮきました。このࢵๆの෩ୈ４߸
は、新年度をܴえて最ॳの߸でもあります。新入生やそのอ護者
の皆様に、私が感じた大学のັ力を知っていただけたら、ひいて
は大学生活をૹる上での一つのώントとなることができればいで
す。
　最後になりましたが、これからもັ力ある広報ࢽを目指しਚ力し
ていきたいと思っております。今年度もどうぞࢵๆの෩をよろしく
おئいします。

（文／芸サ連広報局員　大野茜・応理３年）

　ౙのפさもա͗ڈり、をなでるय़෩に心Ήقઅとなりまし
た。今年のࡩは例年より開Ֆがく、入学式にはຬ開のࡩが新入
生の皆さんをܴえました。そんなࡩも、このࢵๆの෩ୈ４߸が皆
様の元に届くころにはਸ਼々しい新の༿をൟらせていることでしょ
う。
　今回のࢵๆの෩の作成にあたって、私は特集の企画および取材
を୲当しました。ୈ４߸は私にとって、ॳめて関わらせていただく
。れない作業が続く中、気ͮいたことがあります׳。ๆの෩ですࢵ
それは l 正しく伝えることのしさ z です。取材のメϞを正֬に取
るのは時間との戦いです。しかも、文ষ中の୯ޠ一つで、文のχ
ュアンスは変わります。しかし、時間も紙面のスペースもແݶでは
ありません。文ষで何かを伝えるとき、ただ書くだけでなく、こう
した様々な੍と戦いながら、いかに取材させていただいた方の

キϟンύスχϡース

ଔূۀॻΛड͚औるଔۀੜ ্͛͞れるଔۀੜ 記念ࡱӨするଔۀੜ

　3 月 24 日、つくば国際会ٞ場で筑波大学ଔ業式および大学
Ӄ学Ґه授༩式が行われた。れ渡るۭの下、ޕ前の学܈ଔ業
式では学܈ଔ業生 2234 び理療科教員養成施設ଔ業生ٴ໊ 21
後の大学Ӄ学Ґ授༩式では大学Ӄमྃ生ޕ、໊ 21�3 ໊が、新
たな一าを౿み出した。
　Ӭాګհ学長は式ࣙで、ଔ業生に向けて「ώトと地球の๛かで
せなະ来に向けた考え方を理解し、行動していく感を持っ
ていただきたいと思っています。զが国で最もݹい高教育ػ関
を創始とし、最も新しい国立૯߹研究大学である本学を立つ
皆さんには、個人のせをえてٻしなければならないことが
あるはずだからです。」と、期待のݴ༿をड़べ、「皆さんがそれぞ
れに新しいことに挑戦することこそが、本学らしさを世界に発৴
することであり、皆さんに続く後ഐたちの活動の෯を広げていき

平成 28 年度　筑波大学ଔۀ式・筑波大学大学Ӄ学Ґ記त༩式
ます。社会から見た大学のՁは、ଔ業する皆さんのՁその
ものです。」とకめくくった。ଔ業生දँࣙでは、理学܈応
用理学類のླ木ོྑさんが、「これからの生活には大学入学時
のようなෆ҆を感じますが、自のਐ࿏にތりと自৴を持ち、４
年間でഓったことを活かしてり切る所存です。」とड़べた。
　つくば国際会ٞ場には、サークϧの後ഐが集まっており、式
が終わり、ଔ業生たちが式場から出てくると、あちこちで上げ
やه೦ࡱӨが行われた。応ԉ部 8*NS のΤーϧや、後ഐたちの
ॕいのݴ༿のなか、ଔ業生たちは大に出をॕされた。

（取材／文サ連広報局員　坂Ҫ大ޛ・情報 2 年）

　今年の新ࡇ本ࡇが 4 月 � 日に開かれました。例年新ࡇ本
は入学式当日に行われていましたが、今年は入学式が国際会ࡇ
ٞ場で行われたためにそのཌ日の༵日の開催となりました。
　今年は入学式ཌ日の開催であるうえ、当日はேから小Ӎが߱っ
ており新ࡇが成ޭするかどうかෆ҆でしたが、多くの新入生に
ご来場いただき、成ޭのうちに新ࡇ本ࡇを終ྃさせることがで
きました。
　小ӍのӨڹからステージ企画が２年連続で中ࢭとなったことは
չしく、またこちらのෆ手際でごをおֻけした団体もزつか
あったことはলすべきであります。

新入生歓迎ࡇをऴ͑て
　しかし、その中でも本ࡇを大きなトラϒϧもなく終わらせられ
たのには、新ࡇ参加団体の皆様や、ӡӦ上の૬ஊに多く応じ
ていただき、またӡӦのためのԉॿۚのڅࢧにごਚ力をいただい
たࢵๆ会基ۚをはじめとする学生生活՝の方々、ܥࡾのӡӦҕ
員によるところが大きくありました。上هの方々にこの場をआりて
心より感ँをਃし上げます。ありがとうご͟いました。
（寄ߘ／ 201� 年度筑波大学新入生ࡇܴਪਐҕ員会ҕ員長　

（人・人文３年װ山ݹ

খӍのத行われた৽本祭 ৽のビラΛड͚औる৽ೖੜ

ઌഐにܴ͞れて͍る৽ೖੜ

　４月４、̑日に新入生の॓ࣷ入ډが行われた。ఱ気はय़のཅ
気となり、Ҿっӽしにはちょうどよいఱ気であった。
　新入生は各॓ࣷのڞ用౩で入ډ手続きを終えた後、自分のઐ
学܈・学類のઌഐ達になܴをडけていた。各ઐ学܈・
学類のઌഐ達は後ഐとなる新入生をܴした後、新入生と会話
しながら॓ࣷまで案内したり、大きなҾっӽしのՙ物をӡんだ
りと新入生のサポートを行っていた。新入生の中には家と一
緒に来ている方も多く、新入生とその家、そしてઐ学܈・
学類のઌഐらが一ಊに会するやかな॓ࣷ入ډとなった。
　॓ࣷに入ډする新入生の多くはॳめての一人暮らしとなるこ
とだろう。ෆ҆も多いことだろうが、同じ॓ࣷに入ډする間
と協力して、よりշదで楽しい॓ࣷ生活をૹってཉしい。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）

॓ࣷ入ډ

合֨ൃ表
　３月̓日、य़の๚れまであとわずかというۭפの下、筑波大
学個ผ学力ࠪݕ前期日ఔの߹֨発දが行われた。
　多くのड験者たちがۓுした面持ちで発දに臨んでいたが、
発ද後にはอ護者とتびを分かち߹い、๊き߹う߹֨者も見
られた。
　また、߃例のアメリカン・フットボーϧ部による߹֨者の
上げや写真ࡱӨも行われていた。
　߹֨者の一人に、筑波大学に入学してやりたいことをうか
がったところ「サークϧ活動やアϧバイトに挑戦したい」と
されるのٻっていた。また、ผの一人は「ઐ的な知ࣝがཁޠ
で気をҾきకめて臨みたい」とޠっていた。
　߹֨者たちはѲりしめたこͿしにౙのפさをしながら、そ
のಏにそうԕくないະ来のرと期待をුかべていた。

（取材／広報部会　ถ山和文・理物質１年）

アϝϑト部と写真Λࡱる合֨ऀ

全学ػࢉܭγスςϜߋ新
　２月中०から３月中०にかけて、全学ػࢉܭシステムのߋ新が
行われた。全学ػࢉܭシステムとは、学術情報メディアセンター
が教育用途のためにಋ入しているػࢉܭシステムのことであり、
これには学内 30 に設ஔされる、集中理されたڌ 1000
の 1C がؚまれる。
　今回のߋ新で、ى動時に各 1C で選できる OS（8JOEPXT、
-JOuY）が、8JOEPXT は10 &OterprJTe -ST# に、-JOuY は
6CuOtu 1��04 -TS になった。さらに、ى動時間の短ॖなどシ
ステムの性能の向上が見られ、ٛߨ目的で 1C にಋ入されている
アプリέーションも最新のものになった。
　୲当者によると、このような大々的なߋ新は基本的には４ʙ̑
年に一度行われており、࣍のߋ新は̑年後になるとのことである。

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年）

8JOEPXT1� にߋ৽͞れた1$

事の取材は学生広報会هで、紙面の企画やࢽを、基ۚ協力者の皆様にお届けする広報ࠂは学生生活の様子や活動の報「ๆの෩ࢵ」
ٞや広報部会の学生が実施しています。この໊শには「筑波のๆからਧき߱りる෩に、զ々の活動の想いをせて、全国の皆さまの
もととお届けする」というҙ味がࠐめられております。

ೖ学式Λऴ͑ՖಓΛา͘৽ೖੜ

　４月̓日、平成 2� 年度筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学
式がつくば国際会ٞ場にてࣥり行われた。ޕ前は生のӍとなっ
てしまったが、ޕ後からはӍがࢭみ、ఱの中、式が行われた。
21前には筑波大学入学式が行われ、2ޕ　� ໊の学܈生ٴび
11� ໊のฤ入学生、20 ໊の理療科教員養成施設の新入生が
新しく筑波大学の間となった。また、ޕ後には筑波大学大学
Ӄ入学式が行われ、2�11໊の大学Ӄ生が入学した。式が終わっ
た新入生はそれぞれの学܈や研究科のΦリΤンテーションに参
加し、当日の༧ఆを終えた。

平成 2� 年度　筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学式
　開式の前に筑波大学ࠞ声߹এ団による学生Վ「ৗ野の」の
߹এ、筑波大学ݭ楽団による楽が行われた。式は学長式ࣙ
から始まり、࣍に職者がհされ、最後にՎ手のポーϧ・バラー
ドࢯと他４໊の学生によるܴのՎ「*.AG*N& T)& '6T63& 
ʙ ະ来を想え」で新入生をܴえた。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）
（になる場߹がありますߋ変）ͷओͳ༧ఆޙࠓ

य़قスポーπ・デー ̑月13、14日
月2�、2�日（2�日༧備日）̑ ࡇࣷ॓
य़A#Ϟジューϧ期試験 ̒月2�日ʙ̓ 月３日
ๆの෩ୈ̑߸発行༧ఆ 月̓下०ࢵ
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ࡏݱ˔
　筑波大学ଔ業後、౦ژの心理職としてۈしています。現在
は障害者施設に配ଐとなり、親元をれて生活されている、知的
障害やࢶ体ෆ自由の障害をもつ方々のࢧԉにܞわっています。
利用者の方々がقઅ感ある生活がૹれるように、ࢄาやԻ楽の
日中活動や、قઅ行事の企画をしています。また心理ࠪݕを実施
して評Ձを行い、医者や護ࢣ、อ育士など様々な職種の職員と
連ܞして、その方がもつڧみや՝題を探っています。ઌഐ達にご指
ಋをいただきながら、利用者の方々がより๛かな生活をૹること
が出来るように、日々ຉしております。
˔学生࣌代に͠て͓いてΑ͔った͜と
　一人暮らしを学生時から経験しておいてྑかったと思いま
す。高校時までは、親が当たり前にやってくれていた自ਬ、ચ
୕、আや家ܭ理を自分だけで行い、親の༗さを௧感しまし
た。またうまくいかない時には༑人に૬ஊしながら、学生時の
時間があるうちに、自分なりの家事のやり方を֬立することが出
来ました。そのため仕事を始めた後も、家事はあまりෛ୲になら
ず、スムーζに新生活を始められたように思います。
˔学生࣌代に͠て͓͚ྑ͔った͜と
　様々なίミュχティに関わり、෯広い考え方やՁ؍に、もっと
৮れておけばྑかったと思います。ब職後は、仕事に関する知ࣝ
はਂまりますが、なかなか見聞を広めるػ会が少ないように感じ
ます。筑波大学は૯߹大学として様々な学問や人との出会いがあ
ったため、他学類のٛߨをडߨしたり、サークϧやバイト、ボラン
ティアなど、興味があることにはもっとੵۃ的に参加して、学生時

にしか出会えない考
え方、Ձ؍に৮れれ
ばྑかったと感じてい
ます。
ͷ学生ݱ˔
　大学生は学問、サー
クϧ、バイトなど、様々
なことに挑戦できる時
期であり、どれにॏき
をஔくかを自分自で
選べる時期だと思い
ます。時間に余裕があ
り、自分自で時間の
ׂりৼりを考えること
ができるوॏな４年間
です。たくさんの人に
出会い、たくさんの考え方に৮れて、自分なりのՁ؍を形成して
いってください。

執ච者ใ
ࢯ ɿ໊ᜊ౻優子
ଔ業年月ɿ2013年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿۅ、ௌ֮障害者ࢧԉ

ࡏݱ˔
　๏লのอ護؍所という所でಇいています。อ護؍
状がॏࡑをした方のうち比較的ࡑをडけている人、すなわち൜
かったり情状がѱかったりする方と接し、生活指ಋ全ൠを行うの
が主な業です。現在のۈ地では൜ࡑ発生が高いので、仕事
をしていると色々な人に会って、それぞれの๊えている問題を目の
当たりにすることになります。実ޮ性の高いอ護؍を行うため
にどうすればྑいかΉ日々ですが、１人の人生のॏい部分をڞ
༗し、ྡ で見て一緒に考えていけるでとてもせな仕事だと感じ
ています。
　社会感情との݉ね߹い、実施者のෆ、੍ 度の認知度のさ、
家関係を始めとした社会構の変化など、՝題が山ੵみの分
野であることには違いありません。ক来的にはྡ接職域であるܐ
所でのۈや๏ল本লのۈにてࡦ立案する可能性もあ
るので、広いࢹ野を持って仕事をしていきたいと思います。
˔学生࣌代
　サークϧは、医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、๏学研究会ۅ๏
会に所ଐしました。߹এは元々の趣味ですが、当ॳࢤܯだっ
たので他の２つを選び、ҟ色の組み߹わせになりました。一番出
ていたのはۭ手ですが、３つのֻけ持ちでいつもバタバタしていた
ような気がします。
　ଔ業研究も「体࢟がِڏ自白の生ىにٴ΅すӨڹ」と、テ
ーϚをႄ

えん
ࡑ
͟い

にਾえました。指ಋ教員のઌ生におئいしてແ理理
ѪがӐܯ、Աがありهと関連けた内༰にしたܯ

うかが
えますね。

結局ఘめてしまいましたが、学生時に知見をಘられたことはྑ
かったなとৼりฦっています。
˔ってΑ͔った・って͓͚Α͔った͜と
　やっておけばよかったことをڍげ始めたら切りがなくなってしま
うので、やってよかったことを主に書こうと思います。

　大学生のうちにし
か出来ないことをしよ
うʂ　とҙ気ࠐんで、
あれこれ手を出してい
ます。１ヶ月間χュージ
ーランドޠ学研मに
行き、フϧϚラιンを
り、ө画ࡱӨの企画
に参加しました。
　それだけでもॆ分楽
しかったのですが、筑
波大学の特色にっ
かり色々な学܈の授業
をཤमしたのがڧく印
象にっています。体
育や芸術分野のプロ
から接学べる᩵

ͥい

たく

なڥは本当に素らしかったですʂ　ଔ業
に必ཁなのは124୯Ґですが、趣味で1��୯Ґ集めました。心理
学は特に学域内だけで通用するものではないので、周ล学域との
関連を実感することのできた筑波大学のシステムには本当に感ँ
しています。

執ච者ใ
հܛɿ中໊ࢯ
ଔ業年月ɿ2014年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿ医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、
　　　　　　　　๏学研究会ۅ๏会
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発行　事業開発ਪਐࣨ
ฤ集　学生部学生生活՝
　学生広報会 （ٞ長坂美優・創成２年、坂Ҫ大ޛ・情報２年、
　　劉承桓・地球３年、大野茜・応理３年、清फ़・知ࣝ３年、
（明・生物２年々木ࠤ、Ҫ裕平・医学２年　　
　広報部会（ࠇ正ਉ・生໋２ڥ年、山Ԭᔨӯ・シス情１年、
　　ถ山和文・理物質１年、清野晃平・生物４年、
　　村上優衣・人文４年）
タイトϧロΰデβイン　௩本真理（芸ઐ 201� 年度ଔ）
˟ 30�-���� ҵ県つくばࢢఱԦ1-1-1
ి話ɿ02�-��3-����
&-maJMɿHL�TIJIPLaJ!uO�tTuLuCa�aD�Kp
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者とྗڠ金جๆ会ࢵ
ๆ会会員ͷํࢵچ
̍ധ200ԁׂҾ͠·͢

なります。年かけて少しずつその作業を行なっていくのが大学時
です。学生生活の中でౖتѩ楽を体験しながら、親にରしては
時にえたり、時にڧがったりして、ひっついたりれたりを܁り
ฦしながらやがて少しずつ自立していくものです。อ護者としては、
子どもがٻめている時にはద度にえさせてあげて、それҎ֎の
時には、本人の主体性をଚॏしてద度にڑをとりながらちょっ
とれたところから見कってあげます。子どもの成長に߹わせて私
たちอ護者自も「大学生のอ護者になるということ」がٻめら
れてきます。また、子どもが立ってしまい、ऐしさやࣦ感など
を体験されている場߹には、家の人間関係や生活スタイϧの࠶
調や࠶構ஙがٻめられています。変化をٻめられているのは子
どもたちだけではなく、私たちอ護者も同じです。
　ԕくれたところから子どもたちを見कる中で、何か心配なこと
がありましたら、気݉ねなく学生૬ஊࣨや૯߹૬ஊ૭ޱをご利用
ください。一緒に学生の皆さんの成長を見कっていきたいと思って
おります。どうぞよろしくおئいします。

ʮ大学生ͷอޢ者にͳΔとい͏͜とʯ　
ਓؒ系৺ཧ学Ҭ　ਿߐ　

　４月に入り、大学は多くの新入生をܴえて࠶びわいを取りし
てきています。うららかなय़日和に、ピカピカの自సंがキャンパ
スのあちこちを動き回っていて、ॳ し々さや活気を感じます。新入
生の皆さん、そしてอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟います。
　新入生の皆さんはこれからঃ々に「大学生」になっていく՝題
に取り組んでいくことになります。まずは、新しい生活になれてい
くことなのですが、例えば、多くの学生は一人で生活することを
学Ϳことがٻめられます。また、高校時の༑達関係かられて、
新しい人間関係をஙいていくこともٻめられます。学び方も高校時
のものとはҟなってきます。より主体的な関わりがٻめられるよ
うになってきます。そして、อ護者との関係も同様に少しずつ変わ
ることがٻめられています。
　大学生は੨年期にあたり、親からの自立や自֬ݾ立がテーϚに

学生૬ஊ͔ࣨΒ ड૭24-��8-�02　　ޱ��
ి૬ஊ　　02�-8��-240�

　平成2�年度՝֎活動団体ԉॿۚは20�0ສԁで、2月22日のࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて通ৗ活動にରする一ൠԉॿۚを�00ສԁ、
॓泊交通අにରするԕԉॿۚを13�0ສԁとし、ܥผ配分ֹが承認されました。
会ࡒし、学生ܭそれぞれでࠪఆ・集ܥࡾ書をࢉܭࢧ１年間のऩڈผ配分ֹは全՝֎活動団体からఏ出されたաܥ　 （ٞ文化ܥサークϧ
連߹会、芸術ܥサークϧ連߹会、体育会、全会のද者で構成）でٞ・作成したものです。
　その後、全ての՝֎活動団体にରして՝֎活動団体ԉॿۚをڅࢧしました（４ページ参র）。

　　　　　　　　　　　　　 　 　　平成2�年度　ࢵๆ会基ۚ՝֎活動団体ԉॿۚܥผ配分ֹ　　　　　  　　  　　　　　　　　　（ԁ）

文サ連 芸サ連 体育会 ܭ߹
援助金૯額 ԉॿۚ૯ֹ 204�0�� 34��2�1 14�����0 20�00000

૯ࢧ出 44���4�� 1012�21�1 3��04�3�3 �4�10�031
Ұൠ援助金 ԉॿֹۚ �2�1�� 14�11�4 4�00�40 �000000

૯ࢧ出 2�12�421 ����24�� 2310�021� 32��41134
ԕ援助金 ԉॿֹۚ 131���3 1���0�� 101��0�0 13�00000

૯ࢧ出 1���003� 31�2���4 1�����1�� 21�2�4���

平成28年度　ࢵๆ会ج金課外活動団体援助金系別額について

　２月22日に開催されたࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて、平成2�年度のࢵๆ会基ۚによる学生ࢧԉ業の内༰が承認されました。֓ ཁはҎ
下のとおりです。

主な学生ࢧԉ業

課外活動ࢧ援ۀ

ӡӦࢧ援
会ܭ໘　ԉॿۚର象団体の会ܭの実情Ѳとॿݴ
ӡӦ૬ஊ・会ܭクϦχック　՝֎活動団体や学生組৫のӡӦ・会ܭ૬ஊର応

援ࢧࡒ
学生ࡒ会議ӡӦ　ԉॿۚの配分基準・配分案の作成を行う
援助金څࢧ　՝֎活動団体や、学Ԃࡇの全学的な行事にରしԉॿۚをڅࢧ
ି金څʢ課外活動団体ͷିʣ

学生生活ࢧ援ۀ
生活૬ஊ　学生ٴび寄ෟ者（อ護者）からのさま͟まな૬ஊにର応
ਓͷିʣݸʢ学生څ金ିٸۓ
ҹサϙート　՝֎活動団体ٴび学生個人の印ثػの供用とӡӦ

ۀใ
ʮࢵๆͷ෩ʯͷฤू・ൃ行・ൃૹۀ࡞
　学生広報会ٞٴび՝֎活動資料ࣨ広報部会の協力をಘて実施

学生ใ会議ӡӦ　「ࢵๆの෩」のฤ集を行う

平成2�年度　ࢵๆ会ج金学生ࢧ援ۀについて

　筑波大学॓ࣷࡇ、通শやどかりࡇは毎年̑月に行われ、今
年でୈ 43 回をܴえる伝౷あるおࡇりです。やどかりࡇは平࠭॓
ࣷ周ลで開催されることから、॓ࣷࡇという໊前ですが、来場さ
れるのは॓ࣷにॅΉ学生だけではありません。ཹ学生をؚΉ筑
波大学の学生や地域の方々など、毎年多くの方にご来場いただい
ています。
　当日は、クラスやサークϧで出ళをする「模ٖళ」や自分たち
が一から作り上げたޚ༫でパフΥーϚンスを行う「ޚ༫企画」、各
学類、༗ࢤの新入生がチームを組みパフΥーϚンスをڝい߹う「Ώ
かたίンテスト」など多くの企画で大いにり上がります。また
これらの企画を通して、間とのឺや多くの思い出が生まれ、今
後の大学生活がよりॆ実したものになるでしょう。
　今年のテーϚは「ઍࡇ一۰ʙおいでよ॓ࣷのʙ」です。ઍࡇ
一۰とは一生に一度の新入生としてのやどかりࡇを全力で楽しん
でもらいたいという想いをࠐめたテーϚです。
　最後になりましたが、やどかりࡇにご協力くださる関係者の方々
や地域の方々に心より感ँਃし上げます。当日はੋඇ会場にを
おӡびいただきたいと思います。皆さまのご来場心よりお待ちし
ております。

˓લࡇ　݄̑ 2� ʢ金ʣ���00 〜 2���0
・前ࡇΦープχング…和ଠޑԋ、大ԁਞ
・野֎ライϒ…ステージ上でのサークϧによるライϒԋ

・トーチトワリング…Րを౮したトーチを用いたパフΥーϚンス
・Ր文ࣈ…前ࡇの、Րの文ࣈがやかにුかび上がる

˓ຊࡇ　݄̑ 2� ʢʣ����� 〜 2��00
・本ࡇΦープχング…本ࡇ開催をએݴするΦープχングセレϞχー
・やどカラ 201�…筑波大のど自ຫ大会
・ -et�T DaODe���…筑波大学内のμンスサークϧによるμンスパ

フΥーϚンス
・大学生クイζ…筑波大学のクイζԦ決ఆ戦
༫とのパフΥーϚンスޚ༫…自作のޚ・
・உ…筑波大学一の -uDLZ #PZ � GJrM を決める大会
・Ώかたίンテスト…やどかりࡇのకめを০る目ۄ企画

　この他にも前ࡇ、本ڞࡇ通で模ٖళやミχステージˍ大ԋ
芸、ԑ日が開催されます。また今年は実行ҕ員から集めた物を
ൢചするz やどかりΏーす z やおつきを体験できるつき企画
もご͟います。

˓会アクηス
　つくばセンターバスターミφϧより、「筑波大学中ԝ」行き、ま
たは筑波大学॥バス「平࠭学生॓ࣷ前」下ं。当日は会場周
ลで交通規੍を行います。また、近のறं場もดகします
ので、自家用ंでのご来場は出来るݶりお߇えください。

筑波大学ࢵๆ会基ۚ  後ԉ

第43回やどかり祭
テーマ � ઍࡇҰ۰ 〜͓いͰΑ॓ࣷͷ〜 � ॴ　筑波大学平࠭地۠

˞Ӎఱの場߹、前ࡇは中ࢭ、本ࡇは̑月 2� 日（日）にॱԆ

前夜祭：5月26日 (金 )

本　祭：５月27日 (土 )

ୈ � ͷ͓知Βͤظྉೲۀतظ
　平成 2� 年度ୈ１期分授業料のೲ期日がҎ下の通りとなり
ます。࠲ޱҾམの方は̑月 2� 日（ۚ）までに指ఆ࠲ޱご入
ۚ下さい。また、Ҿམ࠲ޱを開設していない方はৼりࠐみ用
紙をૹしておりますが、ݪଇとして࠲ޱҾམによるೲとし
ておりますので、ୈ２期分Ҏ߱は࠲ޱҾམとなるよう手続きを
おئいいたします。
金　額　2���00 ԁ（ただし、๏科大学Ӄは 402000 ԁ）
Ҿམ　̑月 2� 日（月）　　ೲݶظ　̑月 31 日（ਫ）
˙͓い合Θͤ  ࡒ理՝出ೲ୲当（ऩ入）02�-��3-21�1

に特ఆのफ教的৴や人生؍のみを教えࠐみ、学生のࢹ野と活動
を一ఆのൣ囲に囲いࠐΉことは教育上問題です。学生自が自ら
選した結Ռだとしても、リベラϧアーπの考え方や自分が自分ら
しく生きるといった現的理೦から考えると大いに問題があるとい
えます。

ʲק༠ྫࣄʳ
̍ྫࣄ
　学食でࢱサークϧを໊るઌഐからק༠をडけ、一度参加し
た際に優しくܴえ入れられた。その後は、毎日ి話が来るようにな
り、෩अをひいて休んだ時には手紙をもらい、感ܹした。４月後に
１泊２日の߹॓に༠われて参加した時に、फ教らしい内༰のٛߨ
があったため、ઌഐに「फ教団体ですか？」とਘねたが、「違うよ。自
分を高めるためのษڧだよ」とݴわれた。しかし、違和感を

;っ
১
しょく

でき
ず、クラス୲に૬ஊしたところ、学生生活՝૬ஊするようקめら
れ、その後、自らࣙめる決ҙをした。

̎ྫࣄ
　学内をาいていた時に、２年生から「人生の目的を考えるサーク
ϧ」に༠われた。一度はஅったものの、自分の連བྷઌを教えてしま
い、何度も༠われたため参加することにした。毎日、大学の֎にある
Ϛンションの一ࣨに通い、「人生の目的」についてઌഐから話をௌい
た。̑ 月には、「新ק߹॓」に༠われ、「教に説かれているઈରの
」についてపఈ的に話し、ঃ々に教ܥの「फ教」であることをࠂ
げられるが、優しくしてくれたઌഐ方をཪ切れない気持ちで、そのま
まफ教団体に入ってしまった。２年生になるときには、新入生をק
༠するଆとなってしまった。

　これまで、৴ڼの自由をଚॏするということから、फ教のק༠
にରして大学がきちんとର応しにくい面は֬かにありました。しか
し、筑波大生としてडけ入れたҎ上、学生がѱ質なק༠を行うफ教
団体のඃ害にあうことのないよう、大学が༧にਚ力すべきだとい
うことはݴうまでもありません。これらのफ教団体の活動について、
༧教育や情報ఏ供を行いඃ害を最小ݶにཹめることは大学のॏ
大なです。本学では全学生向けの広報ࢽや新入生向けの子
でもѱ質なק༠を行うफ教団体に関してのҙをݺࡾ࠶びֻけ
ていますが、ົな手ޱにより᱐される学生が少なくありません。
　৴者になった学生は、家、༑人、ઌ生からのࠂを一切डけ入
れず、फ教団体の教えの下に行動し、そして、また᱐してק༠するଆ
になるのです。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
お子様が帰লの際やి話での連བྷの際にҙをଅすとともに、
このようなことでࠔったときには、ちに大学の૯߹૬ஊ૭ޱや学
生部学生生活՝に૬ஊしてください。

˞このه事は、個人の৴ڼを൷するものではなく、ѱ質なק༠に
᱐されないようҙをଅすものです。

　筑波大学におけるब職ࢧԉは、キャリアサポート部／ब職՝
によって行われています。また、「キャリアࢧԉ୲当教員会ٞ」を設ஔ
し、各教育組৫と連ܞし、より一ࢧԉに当たっています。
　企業の応募にあたっては、人物がॏཁࢹされ、自ݾද現をしっ
かりする必ཁがあります。ै 来のようなब職活動では思うような内
ఆをಘられません。現在は、よりリアϧな情報が大切です。キャリア
サポート部／ब職՝では自ݾ理解・自ݾ発見のためにब職૬ஊ
にのっています。また、学生のब職活動がԁに行われるように、ब
職Ψイμンスや学内企業説明会、ब職サポーター੍度の実施、ब
職ઌの開、ब職情報のऩ集とఏ供、ଔ業生のਐ࿏ઌѲなどに
。的に取り組んでいますۃੵ
　学生のब職ࢧԉのため「筑波大学キャリアサポート部／学生
部ब職՝ϗームページ」を開設しています。各種ब職情報のఏ供ٴ
びਐ࿏رの届出は、この)1上で行われています。ਐ࿏ر調
ࠪの入力は、ब職活動のॳ期段֊で必ཁとなります。このシステム
は、インターネットを利用して、企業のٻ人情報、教員・ެ 員の࠾
用試験情報、Ψイμンス情報、学内企業説明会情報、ब職活動に特
ఆしたO#・OG໊、内ఆ・試験ड験レポートなどの情報をਝに
ఏ供することにより学生のब職活動をࢧԉするものです。
　ब職活動の時期については、今年は、企業の࠾用選考は３月
１日会社説明会解ې、̒ 月１日࠾用選考解10、ې月１日Ҏ߱内ఆ
とはなっているものの、経団連に加ໍしていない֎資ܥ企業など
が、ಠ自の࠾用活動を行うなどの事例がありましたので、正֬な情
報ऩ集にめることが大切です。キャリアサポート部／ब職՝で
は、ब職活動のサポートとして、ब職活動のྲྀれ・自ݾ理解・面接ର
び学内企業説明会を開ٴの各種ब職Ψイμンスや業界研究ࡦ
催し、ૣ い段֊から学生が「ब職」のҙࣝ向上・活動ҙཉを高め
られるよう情報ఏ供やࢧԉを行っています。
　企業のब職については、ܠ気のු༲に伴い、ചり手ࢢ場とされ

ています。しかし、人物本Ґのݫ選࠾用を明֬にし、その時々の企業
の戦ུや、ஔかれたڥに応じて自らが行動できる、ଈ戦力となる
人材を࠾用するという方に変わりはありません。
　また、企業の人事୲当者によると「ίミュχέーション能力があ
る学生、問題解決能力のある学生、クリΤイティϒな発想を持った
学生」をٻめているということです。これからの学生生活の中で、自
分のスキϧを高めるだけでなく「自分は何をしてきたのか、何がで
きるのか、何をしたいのか、それをどう今後に活かすのか」を見ۃめ
る自ݾ理解・自ݾ発見をし、自分をද現することが必ཁとなります。
このため、キャリアサポート部／ब職՝では、１、２年࣍生のう
ちから学生生活をॆ実させ自立的な行動が取れるよう、૯߹科目
として「キャリアデβイン-ಇく自分」、「Career DeWeMPpmeOt JO 
GMPCaM CPOteYt」を開設しております。ߋに新入生全員につくばキ
ャリアポートフΥリΦ（フΝイϧ）を配して、在学中のさま͟まな経
験や気きなどをهし、自のਐ࿏選に立てるようにしてい
きます。
　教員・ެ 員を目指す学生はૣい時期からචه試験ಥഁのため
の準備が必ཁです。キャリアサポート部／ब職՝では、教員・ެ
員試験߹֨のために、模ٖ試験や各種試験ର࠲ߨࡦを実施して
います。
。くなっていますڧ向がするࢹ用試験の面接では人物をॏ࠾　
ษ学や՝֎活動など学生生活の中で経験する一つ一つのੵみॏ
ねが、よい結Ռにつながります。ͥ ひとも༗ҙٛな大学生活をૹら
れることをئっています。

ʤキϟϦアサϙート部門ʗब৬課合ͤઌʥ
˓キャリア・ब職૬ஊ 02�-��3-�444
˓企業・団体関係 02�-��3-�0�1
˓教員・ެ 員関係 02�-��3-224�

　毎年、फ教団体が正体をӅし、「θミやษڧ会」、「学生サークϧ」
などとশして学内でק༠活動を行っています。いったん入会してし
まうと、自分のҙࢤで会することがしい団体が多いようです。

ʲ新入生͕λーゲットʁʳ
　正体をӅしてѱ質なק༠を行うफ教団体は、大学の新入生をタ
ーήットに、一見फ教団体と分からないようなົな手ޱでק༠を
行ってきます。「わたしはそんな変なことにだまされるはずがない」と
思っている人ほどཁҙです。本学においては、授業（フレッシュϚ
ン・セミφー）や各種配物、ポスターを通じてҙىשするなど、
そのରࡦに取り組んでいますが、ק༠されるଆの学生にػة感が
ないことから、ඃ害にૺう学生が後をઈちません。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
帰লやి話での連བྷの際に、お子様にҙをଅすようおئいい
たします。

ʲຊ学Ͱͷ活動ͷ࣮ଶʳ
　サークϧになりすまして活動しているफ教団体は、大学周ลの
アパート、Ϛンションの一ࣨや一ݢ家をआりて活動の本ڌ地にし
ています。上ڃ生にݴ༿みにק༠された新入生は、ঃ々にϚイン
ドίントローϧにかかっていきます。夏休み前ࠒになって、ようやく
फ教団体であることをࠂげられますが、そのࠒには、上ڃ生との৴
པ関係が構ஙされており、活動を続けてしまうようです。２年生にな
ると、主に同じ学類の後ഐをターήットに、今度は自らが新入生を
。༠するଆになりますק
　本学では、ק༠をडけた学生や途中で会した学生などから、多
くの情報をಘておりますが、あるफ教団体では、毎年違ったサーク
ϧの໊前を使い、8eC 上に「新入生の生活૬ஊ」のϒログを作
るなど、ົなק༠を続けて毎年10໊Ҏ上の新入生のק༠に成ޭ
しているようです。

ʲຊ学に͓͚Δफڭ活動ͷ੍ݶʳ
　一ൠ生活においては、思想・৴のଚॏ（৴ڼの自由）・自࣏的活
動（結社活動やҙ見ද明の自由）を理由なく੍ݶすることはできま
せんが、本学では、h国立大学๏人筑波大学学生の活動に関する๏
人規ఔ にɦおいて、学内における特ఆのౘをࢧ持する࣏活動や
特ఆのफ教のためのफ教活動をࢭېしています。その大きな理由
は࣍の３つの現実的理由からです。

ᶃサークϧ活動であれ、फ教活動であれ、学生の本分である学業を
ѹഭするものは問題です。फ教団体は、学生にק༠やۚݙのϊϧϚ
を՝します。授業時間Ҏ֎は、ேから༦方までキャンパス内でק༠
を行い、はアパート๚問伝ಓを行ったり、集会参加のཱྀඅや
のため大な時間をアϧバイトにඅやしたりすることにもなりۚݙ
ます。何よりも、༑人・知人を活動にק༠することで人間関係を่յ
させてしまうことが問題です。

ᶄ正体や活動目的をӅし、Ϛインドίントローϧをۦ使してק༠を
行う団体は、それ自体が個人の自由なҙ思決ఆを્害しているとい
えます。また、そのようなק༠行ҝを行う学生も、かつてはे分な情
報やద切な説明をडけずに入৴したඃ害者であり、ק༠する者、さ
れる者とも学生૬ஊや学生指ಋのର象になります。

ᶅ大学教育、特に１年、２年においては、学生のॊೈで自立的な思
考能力をᔻ

かん
養
よう

することが大きな教育目標です。したがって、この時期
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ͷ༿記ۅ

想いをଛねることなく届けるかが大切なのだと思います。
　今回の特集では、T-ACT について取り上げました。私自、
T-ACT については入学当ॳに説明をडけたきりで今までৄしく知
るػ会がなかったのですが、取材を通して参加した方の想いに৮
れ、筑波大学の新たなັ力に気ͮきました。このࢵๆの෩ୈ４߸
は、新年度をܴえて最ॳの߸でもあります。新入生やそのอ護者
の皆様に、私が感じた大学のັ力を知っていただけたら、ひいて
は大学生活をૹる上での一つのώントとなることができればいで
す。
　最後になりましたが、これからもັ力ある広報ࢽを目指しਚ力し
ていきたいと思っております。今年度もどうぞࢵๆの෩をよろしく
おئいします。

（文／芸サ連広報局員　大野茜・応理３年）

　ౙのפさもա͗ڈり、をなでるय़෩に心Ήقઅとなりまし
た。今年のࡩは例年より開Ֆがく、入学式にはຬ開のࡩが新入
生の皆さんをܴえました。そんなࡩも、このࢵๆの෩ୈ４߸が皆
様の元に届くころにはਸ਼々しい新の༿をൟらせていることでしょ
う。
　今回のࢵๆの෩の作成にあたって、私は特集の企画および取材
を୲当しました。ୈ４߸は私にとって、ॳめて関わらせていただく
。れない作業が続く中、気ͮいたことがあります׳。ๆの෩ですࢵ
それは l 正しく伝えることのしさ z です。取材のメϞを正֬に取
るのは時間との戦いです。しかも、文ষ中の୯ޠ一つで、文のχ
ュアンスは変わります。しかし、時間も紙面のスペースもແݶでは
ありません。文ষで何かを伝えるとき、ただ書くだけでなく、こう
した様々な੍と戦いながら、いかに取材させていただいた方の

キϟンύスχϡース

ଔূۀॻΛड͚औるଔۀੜ ্͛͞れるଔۀੜ 記念ࡱӨするଔۀੜ

　3 月 24 日、つくば国際会ٞ場で筑波大学ଔ業式および大学
Ӄ学Ґه授༩式が行われた。れ渡るۭの下、ޕ前の学܈ଔ業
式では学܈ଔ業生 2234 び理療科教員養成施設ଔ業生ٴ໊ 21
後の大学Ӄ学Ґ授༩式では大学Ӄमྃ生ޕ、໊ 21�3 ໊が、新
たな一าを౿み出した。
　Ӭాګհ学長は式ࣙで、ଔ業生に向けて「ώトと地球の๛かで
せなະ来に向けた考え方を理解し、行動していく感を持っ
ていただきたいと思っています。զが国で最もݹい高教育ػ関
を創始とし、最も新しい国立૯߹研究大学である本学を立つ
皆さんには、個人のせをえてٻしなければならないことが
あるはずだからです。」と、期待のݴ༿をड़べ、「皆さんがそれぞ
れに新しいことに挑戦することこそが、本学らしさを世界に発৴
することであり、皆さんに続く後ഐたちの活動の෯を広げていき

平成 28 年度　筑波大学ଔۀ式・筑波大学大学Ӄ学Ґ記त༩式
ます。社会から見た大学のՁは、ଔ業する皆さんのՁその
ものです。」とకめくくった。ଔ業生දँࣙでは、理学܈応
用理学類のླ木ོྑさんが、「これからの生活には大学入学時
のようなෆ҆を感じますが、自のਐ࿏にތりと自৴を持ち、４
年間でഓったことを活かしてり切る所存です。」とड़べた。
　つくば国際会ٞ場には、サークϧの後ഐが集まっており、式
が終わり、ଔ業生たちが式場から出てくると、あちこちで上げ
やه೦ࡱӨが行われた。応ԉ部 8*NS のΤーϧや、後ഐたちの
ॕいのݴ༿のなか、ଔ業生たちは大に出をॕされた。

（取材／文サ連広報局員　坂Ҫ大ޛ・情報 2 年）

　今年の新ࡇ本ࡇが 4 月 � 日に開かれました。例年新ࡇ本
は入学式当日に行われていましたが、今年は入学式が国際会ࡇ
ٞ場で行われたためにそのཌ日の༵日の開催となりました。
　今年は入学式ཌ日の開催であるうえ、当日はேから小Ӎが߱っ
ており新ࡇが成ޭするかどうかෆ҆でしたが、多くの新入生に
ご来場いただき、成ޭのうちに新ࡇ本ࡇを終ྃさせることがで
きました。
　小ӍのӨڹからステージ企画が２年連続で中ࢭとなったことは
չしく、またこちらのෆ手際でごをおֻけした団体もزつか
あったことはলすべきであります。

新入生歓迎ࡇをऴ͑て
　しかし、その中でも本ࡇを大きなトラϒϧもなく終わらせられ
たのには、新ࡇ参加団体の皆様や、ӡӦ上の૬ஊに多く応じ
ていただき、またӡӦのためのԉॿۚのڅࢧにごਚ力をいただい
たࢵๆ会基ۚをはじめとする学生生活՝の方々、ܥࡾのӡӦҕ
員によるところが大きくありました。上هの方々にこの場をआりて
心より感ँをਃし上げます。ありがとうご͟いました。
（寄ߘ／ 201� 年度筑波大学新入生ࡇܴਪਐҕ員会ҕ員長　

（人・人文３年װ山ݹ

খӍのத行われた৽本祭 ৽のビラΛड͚औる৽ೖੜ

ઌഐにܴ͞れて͍る৽ೖੜ

　４月４、̑日に新入生の॓ࣷ入ډが行われた。ఱ気はय़のཅ
気となり、Ҿっӽしにはちょうどよいఱ気であった。
　新入生は各॓ࣷのڞ用౩で入ډ手続きを終えた後、自分のઐ
学܈・学類のઌഐ達になܴをडけていた。各ઐ学܈・
学類のઌഐ達は後ഐとなる新入生をܴした後、新入生と会話
しながら॓ࣷまで案内したり、大きなҾっӽしのՙ物をӡんだ
りと新入生のサポートを行っていた。新入生の中には家と一
緒に来ている方も多く、新入生とその家、そしてઐ学܈・
学類のઌഐらが一ಊに会するやかな॓ࣷ入ډとなった。
　॓ࣷに入ډする新入生の多くはॳめての一人暮らしとなるこ
とだろう。ෆ҆も多いことだろうが、同じ॓ࣷに入ډする間
と協力して、よりշదで楽しい॓ࣷ生活をૹってཉしい。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）

॓ࣷ入ډ

合֨ൃ表
　３月̓日、य़の๚れまであとわずかというۭפの下、筑波大
学個ผ学力ࠪݕ前期日ఔの߹֨発දが行われた。
　多くのड験者たちがۓுした面持ちで発දに臨んでいたが、
発ද後にはอ護者とتびを分かち߹い、๊き߹う߹֨者も見
られた。
　また、߃例のアメリカン・フットボーϧ部による߹֨者の
上げや写真ࡱӨも行われていた。
　߹֨者の一人に、筑波大学に入学してやりたいことをうか
がったところ「サークϧ活動やアϧバイトに挑戦したい」と
されるのٻっていた。また、ผの一人は「ઐ的な知ࣝがཁޠ
で気をҾきకめて臨みたい」とޠっていた。
　߹֨者たちはѲりしめたこͿしにౙのפさをしながら、そ
のಏにそうԕくないະ来のرと期待をුかべていた。

（取材／広報部会　ถ山和文・理物質１年）

アϝϑト部と写真Λࡱる合֨ऀ

全学ػࢉܭγスςϜߋ新
　２月中०から３月中०にかけて、全学ػࢉܭシステムのߋ新が
行われた。全学ػࢉܭシステムとは、学術情報メディアセンター
が教育用途のためにಋ入しているػࢉܭシステムのことであり、
これには学内 30 に設ஔされる、集中理されたڌ 1000
の 1C がؚまれる。
　今回のߋ新で、ى動時に各 1C で選できる OS（8JOEPXT、
-JOuY）が、8JOEPXT は10 &OterprJTe -ST# に、-JOuY は
6CuOtu 1��04 -TS になった。さらに、ى動時間の短ॖなどシ
ステムの性能の向上が見られ、ٛߨ目的で 1C にಋ入されている
アプリέーションも最新のものになった。
　୲当者によると、このような大々的なߋ新は基本的には４ʙ̑
年に一度行われており、࣍のߋ新は̑年後になるとのことである。

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年）

8JOEPXT1� にߋ৽͞れた1$

事の取材は学生広報会هで、紙面の企画やࢽを、基ۚ協力者の皆様にお届けする広報ࠂは学生生活の様子や活動の報「ๆの෩ࢵ」
ٞや広報部会の学生が実施しています。この໊শには「筑波のๆからਧき߱りる෩に、զ々の活動の想いをせて、全国の皆さまの
もととお届けする」というҙ味がࠐめられております。

ೖ学式Λऴ͑ՖಓΛา͘৽ೖੜ

　４月̓日、平成 2� 年度筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学
式がつくば国際会ٞ場にてࣥり行われた。ޕ前は生のӍとなっ
てしまったが、ޕ後からはӍがࢭみ、ఱの中、式が行われた。
21前には筑波大学入学式が行われ、2ޕ　� ໊の学܈生ٴび
11� ໊のฤ入学生、20 ໊の理療科教員養成施設の新入生が
新しく筑波大学の間となった。また、ޕ後には筑波大学大学
Ӄ入学式が行われ、2�11໊の大学Ӄ生が入学した。式が終わっ
た新入生はそれぞれの学܈や研究科のΦリΤンテーションに参
加し、当日の༧ఆを終えた。

平成 2� 年度　筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学式
　開式の前に筑波大学ࠞ声߹এ団による学生Վ「ৗ野の」の
߹এ、筑波大学ݭ楽団による楽が行われた。式は学長式ࣙ
から始まり、࣍に職者がհされ、最後にՎ手のポーϧ・バラー
ドࢯと他４໊の学生によるܴのՎ「*.AG*N& T)& '6T63& 
ʙ ະ来を想え」で新入生をܴえた。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）
（になる場߹がありますߋ変）ͷओͳ༧ఆޙࠓ

य़قスポーπ・デー ̑月13、14日
月2�、2�日（2�日༧備日）̑ ࡇࣷ॓
य़A#Ϟジューϧ期試験 ̒月2�日ʙ̓ 月３日
ๆの෩ୈ̑߸発行༧ఆ 月̓下०ࢵ
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ࡏݱ˔
　筑波大学ଔ業後、౦ژの心理職としてۈしています。現在
は障害者施設に配ଐとなり、親元をれて生活されている、知的
障害やࢶ体ෆ自由の障害をもつ方々のࢧԉにܞわっています。
利用者の方々がقઅ感ある生活がૹれるように、ࢄาやԻ楽の
日中活動や、قઅ行事の企画をしています。また心理ࠪݕを実施
して評Ձを行い、医者や護ࢣ、อ育士など様々な職種の職員と
連ܞして、その方がもつڧみや՝題を探っています。ઌഐ達にご指
ಋをいただきながら、利用者の方々がより๛かな生活をૹること
が出来るように、日々ຉしております。
˔学生࣌代に͠て͓いてΑ͔った͜と
　一人暮らしを学生時から経験しておいてྑかったと思いま
す。高校時までは、親が当たり前にやってくれていた自ਬ、ચ
୕、আや家ܭ理を自分だけで行い、親の༗さを௧感しまし
た。またうまくいかない時には༑人に૬ஊしながら、学生時の
時間があるうちに、自分なりの家事のやり方を֬立することが出
来ました。そのため仕事を始めた後も、家事はあまりෛ୲になら
ず、スムーζに新生活を始められたように思います。
˔学生࣌代に͠て͓͚ྑ͔った͜と
　様々なίミュχティに関わり、෯広い考え方やՁ؍に、もっと
৮れておけばྑかったと思います。ब職後は、仕事に関する知ࣝ
はਂまりますが、なかなか見聞を広めるػ会が少ないように感じ
ます。筑波大学は૯߹大学として様々な学問や人との出会いがあ
ったため、他学類のٛߨをडߨしたり、サークϧやバイト、ボラン
ティアなど、興味があることにはもっとੵۃ的に参加して、学生時

にしか出会えない考
え方、Ձ؍に৮れれ
ばྑかったと感じてい
ます。
ͷ学生ݱ˔
　大学生は学問、サー
クϧ、バイトなど、様々
なことに挑戦できる時
期であり、どれにॏき
をஔくかを自分自で
選べる時期だと思い
ます。時間に余裕があ
り、自分自で時間の
ׂりৼりを考えること
ができるوॏな４年間
です。たくさんの人に
出会い、たくさんの考え方に৮れて、自分なりのՁ؍を形成して
いってください。

執ච者ใ
ࢯ ɿ໊ᜊ౻優子
ଔ業年月ɿ2013年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿۅ、ௌ֮障害者ࢧԉ

ࡏݱ˔
　๏লのอ護؍所という所でಇいています。อ護؍
状がॏࡑをした方のうち比較的ࡑをडけている人、すなわち൜
かったり情状がѱかったりする方と接し、生活指ಋ全ൠを行うの
が主な業です。現在のۈ地では൜ࡑ発生が高いので、仕事
をしていると色々な人に会って、それぞれの๊えている問題を目の
当たりにすることになります。実ޮ性の高いอ護؍を行うため
にどうすればྑいかΉ日々ですが、１人の人生のॏい部分をڞ
༗し、ྡ で見て一緒に考えていけるでとてもせな仕事だと感じ
ています。
　社会感情との݉ね߹い、実施者のෆ、੍ 度の認知度のさ、
家関係を始めとした社会構の変化など、՝題が山ੵみの分
野であることには違いありません。ক来的にはྡ接職域であるܐ
所でのۈや๏ল本লのۈにてࡦ立案する可能性もあ
るので、広いࢹ野を持って仕事をしていきたいと思います。
˔学生࣌代
　サークϧは、医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、๏学研究会ۅ๏
会に所ଐしました。߹এは元々の趣味ですが、当ॳࢤܯだっ
たので他の２つを選び、ҟ色の組み߹わせになりました。一番出
ていたのはۭ手ですが、３つのֻけ持ちでいつもバタバタしていた
ような気がします。
　ଔ業研究も「体࢟がِڏ自白の生ىにٴ΅すӨڹ」と、テ
ーϚをႄ

えん
ࡑ
͟い

にਾえました。指ಋ教員のઌ生におئいしてແ理理
ѪがӐܯ、Աがありهと関連けた内༰にしたܯ

うかが
えますね。

結局ఘめてしまいましたが、学生時に知見をಘられたことはྑ
かったなとৼりฦっています。
˔ってΑ͔った・って͓͚Α͔った͜と
　やっておけばよかったことをڍげ始めたら切りがなくなってしま
うので、やってよかったことを主に書こうと思います。

　大学生のうちにし
か出来ないことをしよ
うʂ　とҙ気ࠐんで、
あれこれ手を出してい
ます。１ヶ月間χュージ
ーランドޠ学研मに
行き、フϧϚラιンを
り、ө画ࡱӨの企画
に参加しました。
　それだけでもॆ分楽
しかったのですが、筑
波大学の特色にっ
かり色々な学܈の授業
をཤमしたのがڧく印
象にっています。体
育や芸術分野のプロ
から接学べる᩵

ͥい

たく

なڥは本当に素らしかったですʂ　ଔ業
に必ཁなのは124୯Ґですが、趣味で1��୯Ґ集めました。心理
学は特に学域内だけで通用するものではないので、周ล学域との
関連を実感することのできた筑波大学のシステムには本当に感ँ
しています。

執ච者ใ
հܛɿ中໊ࢯ
ଔ業年月ɿ2014年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿ医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、
　　　　　　　　๏学研究会ۅ๏会
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なります。年かけて少しずつその作業を行なっていくのが大学時
です。学生生活の中でౖتѩ楽を体験しながら、親にରしては
時にえたり、時にڧがったりして、ひっついたりれたりを܁り
ฦしながらやがて少しずつ自立していくものです。อ護者としては、
子どもがٻめている時にはద度にえさせてあげて、それҎ֎の
時には、本人の主体性をଚॏしてద度にڑをとりながらちょっ
とれたところから見कってあげます。子どもの成長に߹わせて私
たちอ護者自も「大学生のอ護者になるということ」がٻめら
れてきます。また、子どもが立ってしまい、ऐしさやࣦ感など
を体験されている場߹には、家の人間関係や生活スタイϧの࠶
調や࠶構ஙがٻめられています。変化をٻめられているのは子
どもたちだけではなく、私たちอ護者も同じです。
　ԕくれたところから子どもたちを見कる中で、何か心配なこと
がありましたら、気݉ねなく学生૬ஊࣨや૯߹૬ஊ૭ޱをご利用
ください。一緒に学生の皆さんの成長を見कっていきたいと思って
おります。どうぞよろしくおئいします。

ʮ大学生ͷอޢ者にͳΔとい͏͜とʯ　
ਓؒ系৺ཧ学Ҭ　ਿߐ　

　４月に入り、大学は多くの新入生をܴえて࠶びわいを取りし
てきています。うららかなय़日和に、ピカピカの自సंがキャンパ
スのあちこちを動き回っていて、ॳ し々さや活気を感じます。新入
生の皆さん、そしてอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟います。
　新入生の皆さんはこれからঃ々に「大学生」になっていく՝題
に取り組んでいくことになります。まずは、新しい生活になれてい
くことなのですが、例えば、多くの学生は一人で生活することを
学Ϳことがٻめられます。また、高校時の༑達関係かられて、
新しい人間関係をஙいていくこともٻめられます。学び方も高校時
のものとはҟなってきます。より主体的な関わりがٻめられるよ
うになってきます。そして、อ護者との関係も同様に少しずつ変わ
ることがٻめられています。
　大学生は੨年期にあたり、親からの自立や自֬ݾ立がテーϚに

学生૬ஊ͔ࣨΒ ड૭24-��8-�02　　ޱ��
ి૬ஊ　　02�-8��-240�

　平成2�年度՝֎活動団体ԉॿۚは20�0ສԁで、2月22日のࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて通ৗ活動にରする一ൠԉॿۚを�00ສԁ、
॓泊交通අにରするԕԉॿۚを13�0ສԁとし、ܥผ配分ֹが承認されました。
会ࡒし、学生ܭそれぞれでࠪఆ・集ܥࡾ書をࢉܭࢧ１年間のऩڈผ配分ֹは全՝֎活動団体からఏ出されたաܥ　 （ٞ文化ܥサークϧ
連߹会、芸術ܥサークϧ連߹会、体育会、全会のද者で構成）でٞ・作成したものです。
　その後、全ての՝֎活動団体にରして՝֎活動団体ԉॿۚをڅࢧしました（４ページ参র）。

　　　　　　　　　　　　　 　 　　平成2�年度　ࢵๆ会基ۚ՝֎活動団体ԉॿۚܥผ配分ֹ　　　　　  　　  　　　　　　　　　（ԁ）

文サ連 芸サ連 体育会 ܭ߹
援助金૯額 ԉॿۚ૯ֹ 204�0�� 34��2�1 14�����0 20�00000

૯ࢧ出 44���4�� 1012�21�1 3��04�3�3 �4�10�031
Ұൠ援助金 ԉॿֹۚ �2�1�� 14�11�4 4�00�40 �000000

૯ࢧ出 2�12�421 ����24�� 2310�021� 32��41134
ԕ援助金 ԉॿֹۚ 131���3 1���0�� 101��0�0 13�00000

૯ࢧ出 1���003� 31�2���4 1�����1�� 21�2�4���

平成28年度　ࢵๆ会ج金課外活動団体援助金系別額について

　２月22日に開催されたࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて、平成2�年度のࢵๆ会基ۚによる学生ࢧԉ業の内༰が承認されました。֓ ཁはҎ
下のとおりです。

主な学生ࢧԉ業

課外活動ࢧ援ۀ

ӡӦࢧ援
会ܭ໘　ԉॿۚର象団体の会ܭの実情Ѳとॿݴ
ӡӦ૬ஊ・会ܭクϦχック　՝֎活動団体や学生組৫のӡӦ・会ܭ૬ஊର応

援ࢧࡒ
学生ࡒ会議ӡӦ　ԉॿۚの配分基準・配分案の作成を行う
援助金څࢧ　՝֎活動団体や、学Ԃࡇの全学的な行事にରしԉॿۚをڅࢧ
ି金څʢ課外活動団体ͷିʣ

学生生活ࢧ援ۀ
生活૬ஊ　学生ٴび寄ෟ者（อ護者）からのさま͟まな૬ஊにର応
ਓͷିʣݸʢ学生څ金ିٸۓ
ҹサϙート　՝֎活動団体ٴび学生個人の印ثػの供用とӡӦ

ۀใ
ʮࢵๆͷ෩ʯͷฤू・ൃ行・ൃૹۀ࡞
　学生広報会ٞٴび՝֎活動資料ࣨ広報部会の協力をಘて実施

学生ใ会議ӡӦ　「ࢵๆの෩」のฤ集を行う

平成2�年度　ࢵๆ会ج金学生ࢧ援ۀについて

　筑波大学॓ࣷࡇ、通শやどかりࡇは毎年̑月に行われ、今
年でୈ 43 回をܴえる伝౷あるおࡇりです。やどかりࡇは平࠭॓
ࣷ周ลで開催されることから、॓ࣷࡇという໊前ですが、来場さ
れるのは॓ࣷにॅΉ学生だけではありません。ཹ学生をؚΉ筑
波大学の学生や地域の方々など、毎年多くの方にご来場いただい
ています。
　当日は、クラスやサークϧで出ళをする「模ٖళ」や自分たち
が一から作り上げたޚ༫でパフΥーϚンスを行う「ޚ༫企画」、各
学類、༗ࢤの新入生がチームを組みパフΥーϚンスをڝい߹う「Ώ
かたίンテスト」など多くの企画で大いにり上がります。また
これらの企画を通して、間とのឺや多くの思い出が生まれ、今
後の大学生活がよりॆ実したものになるでしょう。
　今年のテーϚは「ઍࡇ一۰ʙおいでよ॓ࣷのʙ」です。ઍࡇ
一۰とは一生に一度の新入生としてのやどかりࡇを全力で楽しん
でもらいたいという想いをࠐめたテーϚです。
　最後になりましたが、やどかりࡇにご協力くださる関係者の方々
や地域の方々に心より感ँਃし上げます。当日はੋඇ会場にを
おӡびいただきたいと思います。皆さまのご来場心よりお待ちし
ております。

˓લࡇ　݄̑ 2� ʢ金ʣ���00 〜 2���0
・前ࡇΦープχング…和ଠޑԋ、大ԁਞ
・野֎ライϒ…ステージ上でのサークϧによるライϒԋ

・トーチトワリング…Րを౮したトーチを用いたパフΥーϚンス
・Ր文ࣈ…前ࡇの、Րの文ࣈがやかにුかび上がる

˓ຊࡇ　݄̑ 2� ʢʣ����� 〜 2��00
・本ࡇΦープχング…本ࡇ開催をએݴするΦープχングセレϞχー
・やどカラ 201�…筑波大のど自ຫ大会
・ -et�T DaODe���…筑波大学内のμンスサークϧによるμンスパ

フΥーϚンス
・大学生クイζ…筑波大学のクイζԦ決ఆ戦
༫とのパフΥーϚンスޚ༫…自作のޚ・
・உ…筑波大学一の -uDLZ #PZ � GJrM を決める大会
・Ώかたίンテスト…やどかりࡇのకめを০る目ۄ企画

　この他にも前ࡇ、本ڞࡇ通で模ٖళやミχステージˍ大ԋ
芸、ԑ日が開催されます。また今年は実行ҕ員から集めた物を
ൢചするz やどかりΏーす z やおつきを体験できるつき企画
もご͟います。

˓会アクηス
　つくばセンターバスターミφϧより、「筑波大学中ԝ」行き、ま
たは筑波大学॥バス「平࠭学生॓ࣷ前」下ं。当日は会場周
ลで交通規੍を行います。また、近のறं場もดகします
ので、自家用ंでのご来場は出来るݶりお߇えください。

筑波大学ࢵๆ会基ۚ  後ԉ

第43回やどかり祭
テーマ � ઍࡇҰ۰ 〜͓いͰΑ॓ࣷͷ〜 � ॴ　筑波大学平࠭地۠

˞Ӎఱの場߹、前ࡇは中ࢭ、本ࡇは̑月 2� 日（日）にॱԆ

前夜祭：5月26日 (金 )

本　祭：５月27日 (土 )

ୈ � ͷ͓知Βͤظྉೲۀतظ
　平成 2� 年度ୈ１期分授業料のೲ期日がҎ下の通りとなり
ます。࠲ޱҾམの方は̑月 2� 日（ۚ）までに指ఆ࠲ޱご入
ۚ下さい。また、Ҿམ࠲ޱを開設していない方はৼりࠐみ用
紙をૹしておりますが、ݪଇとして࠲ޱҾམによるೲとし
ておりますので、ୈ２期分Ҏ߱は࠲ޱҾམとなるよう手続きを
おئいいたします。
金　額　2���00 ԁ（ただし、๏科大学Ӄは 402000 ԁ）
Ҿམ　̑月 2� 日（月）　　ೲݶظ　̑月 31 日（ਫ）
˙͓い合Θͤ  ࡒ理՝出ೲ୲当（ऩ入）02�-��3-21�1

に特ఆのफ教的৴や人生؍のみを教えࠐみ、学生のࢹ野と活動
を一ఆのൣ囲に囲いࠐΉことは教育上問題です。学生自が自ら
選した結Ռだとしても、リベラϧアーπの考え方や自分が自分ら
しく生きるといった現的理೦から考えると大いに問題があるとい
えます。

ʲק༠ྫࣄʳ
̍ྫࣄ
　学食でࢱサークϧを໊るઌഐからק༠をडけ、一度参加し
た際に優しくܴえ入れられた。その後は、毎日ి話が来るようにな
り、෩अをひいて休んだ時には手紙をもらい、感ܹした。４月後に
１泊２日の߹॓に༠われて参加した時に、फ教らしい内༰のٛߨ
があったため、ઌഐに「फ教団体ですか？」とਘねたが、「違うよ。自
分を高めるためのษڧだよ」とݴわれた。しかし、違和感を

;っ
১
しょく

でき
ず、クラス୲に૬ஊしたところ、学生生活՝૬ஊするようקめら
れ、その後、自らࣙめる決ҙをした。

̎ྫࣄ
　学内をาいていた時に、２年生から「人生の目的を考えるサーク
ϧ」に༠われた。一度はஅったものの、自分の連བྷઌを教えてしま
い、何度も༠われたため参加することにした。毎日、大学の֎にある
Ϛンションの一ࣨに通い、「人生の目的」についてઌഐから話をௌい
た。̑ 月には、「新ק߹॓」に༠われ、「教に説かれているઈରの
」についてపఈ的に話し、ঃ々に教ܥの「फ教」であることをࠂ
げられるが、優しくしてくれたઌഐ方をཪ切れない気持ちで、そのま
まफ教団体に入ってしまった。２年生になるときには、新入生をק
༠するଆとなってしまった。

　これまで、৴ڼの自由をଚॏするということから、फ教のק༠
にରして大学がきちんとର応しにくい面は֬かにありました。しか
し、筑波大生としてडけ入れたҎ上、学生がѱ質なק༠を行うफ教
団体のඃ害にあうことのないよう、大学が༧にਚ力すべきだとい
うことはݴうまでもありません。これらのफ教団体の活動について、
༧教育や情報ఏ供を行いඃ害を最小ݶにཹめることは大学のॏ
大なです。本学では全学生向けの広報ࢽや新入生向けの子
でもѱ質なק༠を行うफ教団体に関してのҙをݺࡾ࠶びֻけ
ていますが、ົな手ޱにより᱐される学生が少なくありません。
　৴者になった学生は、家、༑人、ઌ生からのࠂを一切डけ入
れず、फ教団体の教えの下に行動し、そして、また᱐してק༠するଆ
になるのです。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
お子様が帰লの際やి話での連བྷの際にҙをଅすとともに、
このようなことでࠔったときには、ちに大学の૯߹૬ஊ૭ޱや学
生部学生生活՝に૬ஊしてください。

˞このه事は、個人の৴ڼを൷するものではなく、ѱ質なק༠に
᱐されないようҙをଅすものです。

　筑波大学におけるब職ࢧԉは、キャリアサポート部／ब職՝
によって行われています。また、「キャリアࢧԉ୲当教員会ٞ」を設ஔ
し、各教育組৫と連ܞし、より一ࢧԉに当たっています。
　企業の応募にあたっては、人物がॏཁࢹされ、自ݾද現をしっ
かりする必ཁがあります。ै 来のようなब職活動では思うような内
ఆをಘられません。現在は、よりリアϧな情報が大切です。キャリア
サポート部／ब職՝では自ݾ理解・自ݾ発見のためにब職૬ஊ
にのっています。また、学生のब職活動がԁに行われるように、ब
職Ψイμンスや学内企業説明会、ब職サポーター੍度の実施、ब
職ઌの開、ब職情報のऩ集とఏ供、ଔ業生のਐ࿏ઌѲなどに
。的に取り組んでいますۃੵ
　学生のब職ࢧԉのため「筑波大学キャリアサポート部／学生
部ब職՝ϗームページ」を開設しています。各種ब職情報のఏ供ٴ
びਐ࿏رの届出は、この)1上で行われています。ਐ࿏ر調
ࠪの入力は、ब職活動のॳ期段֊で必ཁとなります。このシステム
は、インターネットを利用して、企業のٻ人情報、教員・ެ 員の࠾
用試験情報、Ψイμンス情報、学内企業説明会情報、ब職活動に特
ఆしたO#・OG໊、内ఆ・試験ड験レポートなどの情報をਝに
ఏ供することにより学生のब職活動をࢧԉするものです。
　ब職活動の時期については、今年は、企業の࠾用選考は３月
１日会社説明会解ې、̒ 月１日࠾用選考解10、ې月１日Ҏ߱内ఆ
とはなっているものの、経団連に加ໍしていない֎資ܥ企業など
が、ಠ自の࠾用活動を行うなどの事例がありましたので、正֬な情
報ऩ集にめることが大切です。キャリアサポート部／ब職՝で
は、ब職活動のサポートとして、ब職活動のྲྀれ・自ݾ理解・面接ର
び学内企業説明会を開ٴの各種ब職Ψイμンスや業界研究ࡦ
催し、ૣ い段֊から学生が「ब職」のҙࣝ向上・活動ҙཉを高め
られるよう情報ఏ供やࢧԉを行っています。
　企業のब職については、ܠ気のු༲に伴い、ചり手ࢢ場とされ

ています。しかし、人物本Ґのݫ選࠾用を明֬にし、その時々の企業
の戦ུや、ஔかれたڥに応じて自らが行動できる、ଈ戦力となる
人材を࠾用するという方に変わりはありません。
　また、企業の人事୲当者によると「ίミュχέーション能力があ
る学生、問題解決能力のある学生、クリΤイティϒな発想を持った
学生」をٻめているということです。これからの学生生活の中で、自
分のスキϧを高めるだけでなく「自分は何をしてきたのか、何がで
きるのか、何をしたいのか、それをどう今後に活かすのか」を見ۃめ
る自ݾ理解・自ݾ発見をし、自分をද現することが必ཁとなります。
このため、キャリアサポート部／ब職՝では、１、２年࣍生のう
ちから学生生活をॆ実させ自立的な行動が取れるよう、૯߹科目
として「キャリアデβイン-ಇく自分」、「Career DeWeMPpmeOt JO 
GMPCaM CPOteYt」を開設しております。ߋに新入生全員につくばキ
ャリアポートフΥリΦ（フΝイϧ）を配して、在学中のさま͟まな経
験や気きなどをهし、自のਐ࿏選に立てるようにしてい
きます。
　教員・ެ 員を目指す学生はૣい時期からචه試験ಥഁのため
の準備が必ཁです。キャリアサポート部／ब職՝では、教員・ެ
員試験߹֨のために、模ٖ試験や各種試験ର࠲ߨࡦを実施して
います。
。くなっていますڧ向がするࢹ用試験の面接では人物をॏ࠾　
ษ学や՝֎活動など学生生活の中で経験する一つ一つのੵみॏ
ねが、よい結Ռにつながります。ͥ ひとも༗ҙٛな大学生活をૹら
れることをئっています。

ʤキϟϦアサϙート部門ʗब৬課合ͤઌʥ
˓キャリア・ब職૬ஊ 02�-��3-�444
˓企業・団体関係 02�-��3-�0�1
˓教員・ެ 員関係 02�-��3-224�

　毎年、फ教団体が正体をӅし、「θミやษڧ会」、「学生サークϧ」
などとশして学内でק༠活動を行っています。いったん入会してし
まうと、自分のҙࢤで会することがしい団体が多いようです。

ʲ新入生͕λーゲットʁʳ
　正体をӅしてѱ質なק༠を行うफ教団体は、大学の新入生をタ
ーήットに、一見फ教団体と分からないようなົな手ޱでק༠を
行ってきます。「わたしはそんな変なことにだまされるはずがない」と
思っている人ほどཁҙです。本学においては、授業（フレッシュϚ
ン・セミφー）や各種配物、ポスターを通じてҙىשするなど、
そのରࡦに取り組んでいますが、ק༠されるଆの学生にػة感が
ないことから、ඃ害にૺう学生が後をઈちません。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
帰লやి話での連བྷの際に、お子様にҙをଅすようおئいい
たします。

ʲຊ学Ͱͷ活動ͷ࣮ଶʳ
　サークϧになりすまして活動しているफ教団体は、大学周ลの
アパート、Ϛンションの一ࣨや一ݢ家をआりて活動の本ڌ地にし
ています。上ڃ生にݴ༿みにק༠された新入生は、ঃ々にϚイン
ドίントローϧにかかっていきます。夏休み前ࠒになって、ようやく
फ教団体であることをࠂげられますが、そのࠒには、上ڃ生との৴
པ関係が構ஙされており、活動を続けてしまうようです。２年生にな
ると、主に同じ学類の後ഐをターήットに、今度は自らが新入生を
。༠するଆになりますק
　本学では、ק༠をडけた学生や途中で会した学生などから、多
くの情報をಘておりますが、あるफ教団体では、毎年違ったサーク
ϧの໊前を使い、8eC 上に「新入生の生活૬ஊ」のϒログを作
るなど、ົなק༠を続けて毎年10໊Ҏ上の新入生のק༠に成ޭ
しているようです。

ʲຊ学に͓͚Δफڭ活動ͷ੍ݶʳ
　一ൠ生活においては、思想・৴のଚॏ（৴ڼの自由）・自࣏的活
動（結社活動やҙ見ද明の自由）を理由なく੍ݶすることはできま
せんが、本学では、h国立大学๏人筑波大学学生の活動に関する๏
人規ఔ にɦおいて、学内における特ఆのౘをࢧ持する࣏活動や
特ఆのफ教のためのफ教活動をࢭېしています。その大きな理由
は࣍の３つの現実的理由からです。

ᶃサークϧ活動であれ、फ教活動であれ、学生の本分である学業を
ѹഭするものは問題です。फ教団体は、学生にק༠やۚݙのϊϧϚ
を՝します。授業時間Ҏ֎は、ேから༦方までキャンパス内でק༠
を行い、はアパート๚問伝ಓを行ったり、集会参加のཱྀඅや
のため大な時間をアϧバイトにඅやしたりすることにもなりۚݙ
ます。何よりも、༑人・知人を活動にק༠することで人間関係を่յ
させてしまうことが問題です。

ᶄ正体や活動目的をӅし、Ϛインドίントローϧをۦ使してק༠を
行う団体は、それ自体が個人の自由なҙ思決ఆを્害しているとい
えます。また、そのようなק༠行ҝを行う学生も、かつてはे分な情
報やద切な説明をडけずに入৴したඃ害者であり、ק༠する者、さ
れる者とも学生૬ஊや学生指ಋのର象になります。

ᶅ大学教育、特に１年、２年においては、学生のॊೈで自立的な思
考能力をᔻ

かん
養
よう

することが大きな教育目標です。したがって、この時期

筑波大学ͷキϟϦアܗ成・ब৬ࢧ援 キϟϦアサϙート部門ʗ学生部ब৬課ब৬特ूਖ਼体をӅ͠たѱ࣭ͳफڭ団体ͷק༠ඃを͙たΊに 学生部学生生活課学生ͷͷօ༷

学ۀاઆ໌会
Ωϟリアサポート部ʗ学ੜ部ब৬՝ホーϜペーδ
IUUQ���TZVTIPLV�TFD�UTVLVCB�BD�KQ�DBSFFS�

˓૯߹૬ஊ૭�430-��3-�02　　　ޱ
˓学生部学生生活՝　02�-��3-�0�2224�224�

ͷ༿記ۅ

想いをଛねることなく届けるかが大切なのだと思います。
　今回の特集では、T-ACT について取り上げました。私自、
T-ACT については入学当ॳに説明をडけたきりで今までৄしく知
るػ会がなかったのですが、取材を通して参加した方の想いに৮
れ、筑波大学の新たなັ力に気ͮきました。このࢵๆの෩ୈ４߸
は、新年度をܴえて最ॳの߸でもあります。新入生やそのอ護者
の皆様に、私が感じた大学のັ力を知っていただけたら、ひいて
は大学生活をૹる上での一つのώントとなることができればいで
す。
　最後になりましたが、これからもັ力ある広報ࢽを目指しਚ力し
ていきたいと思っております。今年度もどうぞࢵๆの෩をよろしく
おئいします。

（文／芸サ連広報局員　大野茜・応理３年）

　ౙのפさもա͗ڈり、をなでるय़෩に心Ήقઅとなりまし
た。今年のࡩは例年より開Ֆがく、入学式にはຬ開のࡩが新入
生の皆さんをܴえました。そんなࡩも、このࢵๆの෩ୈ４߸が皆
様の元に届くころにはਸ਼々しい新の༿をൟらせていることでしょ
う。
　今回のࢵๆの෩の作成にあたって、私は特集の企画および取材
を୲当しました。ୈ４߸は私にとって、ॳめて関わらせていただく
。れない作業が続く中、気ͮいたことがあります׳。ๆの෩ですࢵ
それは l 正しく伝えることのしさ z です。取材のメϞを正֬に取
るのは時間との戦いです。しかも、文ষ中の୯ޠ一つで、文のχ
ュアンスは変わります。しかし、時間も紙面のスペースもແݶでは
ありません。文ষで何かを伝えるとき、ただ書くだけでなく、こう
した様々な੍と戦いながら、いかに取材させていただいた方の

キϟンύスχϡース

ଔূۀॻΛड͚औるଔۀੜ ্͛͞れるଔۀੜ 記念ࡱӨするଔۀੜ

　3 月 24 日、つくば国際会ٞ場で筑波大学ଔ業式および大学
Ӄ学Ґه授༩式が行われた。れ渡るۭの下、ޕ前の学܈ଔ業
式では学܈ଔ業生 2234 び理療科教員養成施設ଔ業生ٴ໊ 21
後の大学Ӄ学Ґ授༩式では大学Ӄमྃ生ޕ、໊ 21�3 ໊が、新
たな一าを౿み出した。
　Ӭాګհ学長は式ࣙで、ଔ業生に向けて「ώトと地球の๛かで
せなະ来に向けた考え方を理解し、行動していく感を持っ
ていただきたいと思っています。զが国で最もݹい高教育ػ関
を創始とし、最も新しい国立૯߹研究大学である本学を立つ
皆さんには、個人のせをえてٻしなければならないことが
あるはずだからです。」と、期待のݴ༿をड़べ、「皆さんがそれぞ
れに新しいことに挑戦することこそが、本学らしさを世界に発৴
することであり、皆さんに続く後ഐたちの活動の෯を広げていき

平成 28 年度　筑波大学ଔۀ式・筑波大学大学Ӄ学Ґ記त༩式
ます。社会から見た大学のՁは、ଔ業する皆さんのՁその
ものです。」とకめくくった。ଔ業生දँࣙでは、理学܈応
用理学類のླ木ོྑさんが、「これからの生活には大学入学時
のようなෆ҆を感じますが、自のਐ࿏にތりと自৴を持ち、４
年間でഓったことを活かしてり切る所存です。」とड़べた。
　つくば国際会ٞ場には、サークϧの後ഐが集まっており、式
が終わり、ଔ業生たちが式場から出てくると、あちこちで上げ
やه೦ࡱӨが行われた。応ԉ部 8*NS のΤーϧや、後ഐたちの
ॕいのݴ༿のなか、ଔ業生たちは大に出をॕされた。

（取材／文サ連広報局員　坂Ҫ大ޛ・情報 2 年）

　今年の新ࡇ本ࡇが 4 月 � 日に開かれました。例年新ࡇ本
は入学式当日に行われていましたが、今年は入学式が国際会ࡇ
ٞ場で行われたためにそのཌ日の༵日の開催となりました。
　今年は入学式ཌ日の開催であるうえ、当日はேから小Ӎが߱っ
ており新ࡇが成ޭするかどうかෆ҆でしたが、多くの新入生に
ご来場いただき、成ޭのうちに新ࡇ本ࡇを終ྃさせることがで
きました。
　小ӍのӨڹからステージ企画が２年連続で中ࢭとなったことは
չしく、またこちらのෆ手際でごをおֻけした団体もزつか
あったことはলすべきであります。

新入生歓迎ࡇをऴ͑て
　しかし、その中でも本ࡇを大きなトラϒϧもなく終わらせられ
たのには、新ࡇ参加団体の皆様や、ӡӦ上の૬ஊに多く応じ
ていただき、またӡӦのためのԉॿۚのڅࢧにごਚ力をいただい
たࢵๆ会基ۚをはじめとする学生生活՝の方々、ܥࡾのӡӦҕ
員によるところが大きくありました。上هの方々にこの場をआりて
心より感ँをਃし上げます。ありがとうご͟いました。
（寄ߘ／ 201� 年度筑波大学新入生ࡇܴਪਐҕ員会ҕ員長　

（人・人文３年װ山ݹ

খӍのத行われた৽本祭 ৽のビラΛड͚औる৽ೖੜ

ઌഐにܴ͞れて͍る৽ೖੜ

　４月４、̑日に新入生の॓ࣷ入ډが行われた。ఱ気はय़のཅ
気となり、Ҿっӽしにはちょうどよいఱ気であった。
　新入生は各॓ࣷのڞ用౩で入ډ手続きを終えた後、自分のઐ
学܈・学類のઌഐ達になܴをडけていた。各ઐ学܈・
学類のઌഐ達は後ഐとなる新入生をܴした後、新入生と会話
しながら॓ࣷまで案内したり、大きなҾっӽしのՙ物をӡんだ
りと新入生のサポートを行っていた。新入生の中には家と一
緒に来ている方も多く、新入生とその家、そしてઐ学܈・
学類のઌഐらが一ಊに会するやかな॓ࣷ入ډとなった。
　॓ࣷに入ډする新入生の多くはॳめての一人暮らしとなるこ
とだろう。ෆ҆も多いことだろうが、同じ॓ࣷに入ډする間
と協力して、よりշదで楽しい॓ࣷ生活をૹってཉしい。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）

॓ࣷ入ډ

合֨ൃ表
　３月̓日、य़の๚れまであとわずかというۭפの下、筑波大
学個ผ学力ࠪݕ前期日ఔの߹֨発දが行われた。
　多くのड験者たちがۓுした面持ちで発දに臨んでいたが、
発ද後にはอ護者とتびを分かち߹い、๊き߹う߹֨者も見
られた。
　また、߃例のアメリカン・フットボーϧ部による߹֨者の
上げや写真ࡱӨも行われていた。
　߹֨者の一人に、筑波大学に入学してやりたいことをうか
がったところ「サークϧ活動やアϧバイトに挑戦したい」と
されるのٻっていた。また、ผの一人は「ઐ的な知ࣝがཁޠ
で気をҾきకめて臨みたい」とޠっていた。
　߹֨者たちはѲりしめたこͿしにౙのפさをしながら、そ
のಏにそうԕくないະ来のرと期待をුかべていた。

（取材／広報部会　ถ山和文・理物質１年）

アϝϑト部と写真Λࡱる合֨ऀ

全学ػࢉܭγスςϜߋ新
　２月中०から３月中०にかけて、全学ػࢉܭシステムのߋ新が
行われた。全学ػࢉܭシステムとは、学術情報メディアセンター
が教育用途のためにಋ入しているػࢉܭシステムのことであり、
これには学内 30 に設ஔされる、集中理されたڌ 1000
の 1C がؚまれる。
　今回のߋ新で、ى動時に各 1C で選できる OS（8JOEPXT、
-JOuY）が、8JOEPXT は10 &OterprJTe -ST# に、-JOuY は
6CuOtu 1��04 -TS になった。さらに、ى動時間の短ॖなどシ
ステムの性能の向上が見られ、ٛߨ目的で 1C にಋ入されている
アプリέーションも最新のものになった。
　୲当者によると、このような大々的なߋ新は基本的には４ʙ̑
年に一度行われており、࣍のߋ新は̑年後になるとのことである。

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年）

8JOEPXT1� にߋ৽͞れた1$

事の取材は学生広報会هで、紙面の企画やࢽを、基ۚ協力者の皆様にお届けする広報ࠂは学生生活の様子や活動の報「ๆの෩ࢵ」
ٞや広報部会の学生が実施しています。この໊শには「筑波のๆからਧき߱りる෩に、զ々の活動の想いをせて、全国の皆さまの
もととお届けする」というҙ味がࠐめられております。

ೖ学式Λऴ͑ՖಓΛา͘৽ೖੜ

　４月̓日、平成 2� 年度筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学
式がつくば国際会ٞ場にてࣥり行われた。ޕ前は生のӍとなっ
てしまったが、ޕ後からはӍがࢭみ、ఱの中、式が行われた。
21前には筑波大学入学式が行われ、2ޕ　� ໊の学܈生ٴび
11� ໊のฤ入学生、20 ໊の理療科教員養成施設の新入生が
新しく筑波大学の間となった。また、ޕ後には筑波大学大学
Ӄ入学式が行われ、2�11໊の大学Ӄ生が入学した。式が終わっ
た新入生はそれぞれの学܈や研究科のΦリΤンテーションに参
加し、当日の༧ఆを終えた。

平成 2� 年度　筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学式
　開式の前に筑波大学ࠞ声߹এ団による学生Վ「ৗ野の」の
߹এ、筑波大学ݭ楽団による楽が行われた。式は学長式ࣙ
から始まり、࣍に職者がհされ、最後にՎ手のポーϧ・バラー
ドࢯと他４໊の学生によるܴのՎ「*.AG*N& T)& '6T63& 
ʙ ະ来を想え」で新入生をܴえた。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）
（になる場߹がありますߋ変）ͷओͳ༧ఆޙࠓ

य़قスポーπ・デー ̑月13、14日
月2�、2�日（2�日༧備日）̑ ࡇࣷ॓
य़A#Ϟジューϧ期試験 ̒月2�日ʙ̓ 月３日
ๆの෩ୈ̑߸発行༧ఆ 月̓下०ࢵ
य़A#CϞジューϧ期試験 ̔月２日ʙ̔日
　同（౦ژ・間） 月̓2�日、̔ 月２日ʙ̑日
य़学期授業終ྃ ̔月̔日
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期試験༧備日 ̔月̕日
　同（౦ژ・間） �月1日、�日、10日
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ࡏݱ˔
　筑波大学ଔ業後、౦ژの心理職としてۈしています。現在
は障害者施設に配ଐとなり、親元をれて生活されている、知的
障害やࢶ体ෆ自由の障害をもつ方々のࢧԉにܞわっています。
利用者の方々がقઅ感ある生活がૹれるように、ࢄาやԻ楽の
日中活動や、قઅ行事の企画をしています。また心理ࠪݕを実施
して評Ձを行い、医者や護ࢣ、อ育士など様々な職種の職員と
連ܞして、その方がもつڧみや՝題を探っています。ઌഐ達にご指
ಋをいただきながら、利用者の方々がより๛かな生活をૹること
が出来るように、日々ຉしております。
˔学生࣌代に͠て͓いてΑ͔った͜と
　一人暮らしを学生時から経験しておいてྑかったと思いま
す。高校時までは、親が当たり前にやってくれていた自ਬ、ચ
୕、আや家ܭ理を自分だけで行い、親の༗さを௧感しまし
た。またうまくいかない時には༑人に૬ஊしながら、学生時の
時間があるうちに、自分なりの家事のやり方を֬立することが出
来ました。そのため仕事を始めた後も、家事はあまりෛ୲になら
ず、スムーζに新生活を始められたように思います。
˔学生࣌代に͠て͓͚ྑ͔った͜と
　様々なίミュχティに関わり、෯広い考え方やՁ؍に、もっと
৮れておけばྑかったと思います。ब職後は、仕事に関する知ࣝ
はਂまりますが、なかなか見聞を広めるػ会が少ないように感じ
ます。筑波大学は૯߹大学として様々な学問や人との出会いがあ
ったため、他学類のٛߨをडߨしたり、サークϧやバイト、ボラン
ティアなど、興味があることにはもっとੵۃ的に参加して、学生時

にしか出会えない考
え方、Ձ؍に৮れれ
ばྑかったと感じてい
ます。
ͷ学生ݱ˔
　大学生は学問、サー
クϧ、バイトなど、様々
なことに挑戦できる時
期であり、どれにॏき
をஔくかを自分自で
選べる時期だと思い
ます。時間に余裕があ
り、自分自で時間の
ׂりৼりを考えること
ができるوॏな４年間
です。たくさんの人に
出会い、たくさんの考え方に৮れて、自分なりのՁ؍を形成して
いってください。

執ච者ใ
ࢯ ɿ໊ᜊ౻優子
ଔ業年月ɿ2013年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿۅ、ௌ֮障害者ࢧԉ

ࡏݱ˔
　๏লのอ護؍所という所でಇいています。อ護؍
状がॏࡑをした方のうち比較的ࡑをडけている人、すなわち൜
かったり情状がѱかったりする方と接し、生活指ಋ全ൠを行うの
が主な業です。現在のۈ地では൜ࡑ発生が高いので、仕事
をしていると色々な人に会って、それぞれの๊えている問題を目の
当たりにすることになります。実ޮ性の高いอ護؍を行うため
にどうすればྑいかΉ日々ですが、１人の人生のॏい部分をڞ
༗し、ྡ で見て一緒に考えていけるでとてもせな仕事だと感じ
ています。
　社会感情との݉ね߹い、実施者のෆ、੍ 度の認知度のさ、
家関係を始めとした社会構の変化など、՝題が山ੵみの分
野であることには違いありません。ক来的にはྡ接職域であるܐ
所でのۈや๏ল本লのۈにてࡦ立案する可能性もあ
るので、広いࢹ野を持って仕事をしていきたいと思います。
˔学生࣌代
　サークϧは、医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、๏学研究会ۅ๏
会に所ଐしました。߹এは元々の趣味ですが、当ॳࢤܯだっ
たので他の２つを選び、ҟ色の組み߹わせになりました。一番出
ていたのはۭ手ですが、３つのֻけ持ちでいつもバタバタしていた
ような気がします。
　ଔ業研究も「体࢟がِڏ自白の生ىにٴ΅すӨڹ」と、テ
ーϚをႄ

えん
ࡑ
͟い

にਾえました。指ಋ教員のઌ生におئいしてແ理理
ѪがӐܯ、Աがありهと関連けた内༰にしたܯ

うかが
えますね。

結局ఘめてしまいましたが、学生時に知見をಘられたことはྑ
かったなとৼりฦっています。
˔ってΑ͔った・って͓͚Α͔った͜と
　やっておけばよかったことをڍげ始めたら切りがなくなってしま
うので、やってよかったことを主に書こうと思います。

　大学生のうちにし
か出来ないことをしよ
うʂ　とҙ気ࠐんで、
あれこれ手を出してい
ます。１ヶ月間χュージ
ーランドޠ学研मに
行き、フϧϚラιンを
り、ө画ࡱӨの企画
に参加しました。
　それだけでもॆ分楽
しかったのですが、筑
波大学の特色にっ
かり色々な学܈の授業
をཤमしたのがڧく印
象にっています。体
育や芸術分野のプロ
から接学べる᩵

ͥい

たく

なڥは本当に素らしかったですʂ　ଔ業
に必ཁなのは124୯Ґですが、趣味で1��୯Ґ集めました。心理
学は特に学域内だけで通用するものではないので、周ล学域との
関連を実感することのできた筑波大学のシステムには本当に感ँ
しています。

執ච者ใ
հܛɿ中໊ࢯ
ଔ業年月ɿ2014年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿ医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、
　　　　　　　　๏学研究会ۅ๏会
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　学生広報会 （ٞ長坂美優・創成２年、坂Ҫ大ޛ・情報２年、
　　劉承桓・地球３年、大野茜・応理３年、清फ़・知ࣝ３年、
（明・生物２年々木ࠤ、Ҫ裕平・医学２年　　
　広報部会（ࠇ正ਉ・生໋２ڥ年、山Ԭᔨӯ・シス情１年、
　　ถ山和文・理物質１年、清野晃平・生物４年、
　　村上優衣・人文４年）
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ๆ会会員ͷํࢵچ
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なります。年かけて少しずつその作業を行なっていくのが大学時
です。学生生活の中でౖتѩ楽を体験しながら、親にରしては
時にえたり、時にڧがったりして、ひっついたりれたりを܁り
ฦしながらやがて少しずつ自立していくものです。อ護者としては、
子どもがٻめている時にはద度にえさせてあげて、それҎ֎の
時には、本人の主体性をଚॏしてద度にڑをとりながらちょっ
とれたところから見कってあげます。子どもの成長に߹わせて私
たちอ護者自も「大学生のอ護者になるということ」がٻめら
れてきます。また、子どもが立ってしまい、ऐしさやࣦ感など
を体験されている場߹には、家の人間関係や生活スタイϧの࠶
調や࠶構ஙがٻめられています。変化をٻめられているのは子
どもたちだけではなく、私たちอ護者も同じです。
　ԕくれたところから子どもたちを見कる中で、何か心配なこと
がありましたら、気݉ねなく学生૬ஊࣨや૯߹૬ஊ૭ޱをご利用
ください。一緒に学生の皆さんの成長を見कっていきたいと思って
おります。どうぞよろしくおئいします。

ʮ大学生ͷอޢ者にͳΔとい͏͜とʯ　
ਓؒ系৺ཧ学Ҭ　ਿߐ　

　４月に入り、大学は多くの新入生をܴえて࠶びわいを取りし
てきています。うららかなय़日和に、ピカピカの自సंがキャンパ
スのあちこちを動き回っていて、ॳ し々さや活気を感じます。新入
生の皆さん、そしてอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟います。
　新入生の皆さんはこれからঃ々に「大学生」になっていく՝題
に取り組んでいくことになります。まずは、新しい生活になれてい
くことなのですが、例えば、多くの学生は一人で生活することを
学Ϳことがٻめられます。また、高校時の༑達関係かられて、
新しい人間関係をஙいていくこともٻめられます。学び方も高校時
のものとはҟなってきます。より主体的な関わりがٻめられるよ
うになってきます。そして、อ護者との関係も同様に少しずつ変わ
ることがٻめられています。
　大学生は੨年期にあたり、親からの自立や自֬ݾ立がテーϚに

学生૬ஊ͔ࣨΒ ड૭24-��8-�02　　ޱ��
ి૬ஊ　　02�-8��-240�

　平成2�年度՝֎活動団体ԉॿۚは20�0ສԁで、2月22日のࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて通ৗ活動にରする一ൠԉॿۚを�00ສԁ、
॓泊交通අにରするԕԉॿۚを13�0ສԁとし、ܥผ配分ֹが承認されました。
会ࡒし、学生ܭそれぞれでࠪఆ・集ܥࡾ書をࢉܭࢧ１年間のऩڈผ配分ֹは全՝֎活動団体からఏ出されたաܥ　 （ٞ文化ܥサークϧ
連߹会、芸術ܥサークϧ連߹会、体育会、全会のද者で構成）でٞ・作成したものです。
　その後、全ての՝֎活動団体にରして՝֎活動団体ԉॿۚをڅࢧしました（４ページ参র）。

　　　　　　　　　　　　　 　 　　平成2�年度　ࢵๆ会基ۚ՝֎活動団体ԉॿۚܥผ配分ֹ　　　　　  　　  　　　　　　　　　（ԁ）

文サ連 芸サ連 体育会 ܭ߹
援助金૯額 ԉॿۚ૯ֹ 204�0�� 34��2�1 14�����0 20�00000

૯ࢧ出 44���4�� 1012�21�1 3��04�3�3 �4�10�031
Ұൠ援助金 ԉॿֹۚ �2�1�� 14�11�4 4�00�40 �000000

૯ࢧ出 2�12�421 ����24�� 2310�021� 32��41134
ԕ援助金 ԉॿֹۚ 131���3 1���0�� 101��0�0 13�00000

૯ࢧ出 1���003� 31�2���4 1�����1�� 21�2�4���

平成28年度　ࢵๆ会ج金課外活動団体援助金系別額について

　２月22日に開催されたࢵๆ会基ۚӡӦҕ員会にて、平成2�年度のࢵๆ会基ۚによる学生ࢧԉ業の内༰が承認されました。֓ ཁはҎ
下のとおりです。

主な学生ࢧԉ業

課外活動ࢧ援ۀ

ӡӦࢧ援
会ܭ໘　ԉॿۚର象団体の会ܭの実情Ѳとॿݴ
ӡӦ૬ஊ・会ܭクϦχック　՝֎活動団体や学生組৫のӡӦ・会ܭ૬ஊର応

援ࢧࡒ
学生ࡒ会議ӡӦ　ԉॿۚの配分基準・配分案の作成を行う
援助金څࢧ　՝֎活動団体や、学Ԃࡇの全学的な行事にରしԉॿۚをڅࢧ
ି金څʢ課外活動団体ͷିʣ

学生生活ࢧ援ۀ
生活૬ஊ　学生ٴび寄ෟ者（อ護者）からのさま͟まな૬ஊにର応
ਓͷିʣݸʢ学生څ金ିٸۓ
ҹサϙート　՝֎活動団体ٴび学生個人の印ثػの供用とӡӦ

ۀใ
ʮࢵๆͷ෩ʯͷฤू・ൃ行・ൃૹۀ࡞
　学生広報会ٞٴび՝֎活動資料ࣨ広報部会の協力をಘて実施

学生ใ会議ӡӦ　「ࢵๆの෩」のฤ集を行う

平成2�年度　ࢵๆ会ج金学生ࢧ援ۀについて

　筑波大学॓ࣷࡇ、通শやどかりࡇは毎年̑月に行われ、今
年でୈ 43 回をܴえる伝౷あるおࡇりです。やどかりࡇは平࠭॓
ࣷ周ลで開催されることから、॓ࣷࡇという໊前ですが、来場さ
れるのは॓ࣷにॅΉ学生だけではありません。ཹ学生をؚΉ筑
波大学の学生や地域の方々など、毎年多くの方にご来場いただい
ています。
　当日は、クラスやサークϧで出ళをする「模ٖళ」や自分たち
が一から作り上げたޚ༫でパフΥーϚンスを行う「ޚ༫企画」、各
学類、༗ࢤの新入生がチームを組みパフΥーϚンスをڝい߹う「Ώ
かたίンテスト」など多くの企画で大いにり上がります。また
これらの企画を通して、間とのឺや多くの思い出が生まれ、今
後の大学生活がよりॆ実したものになるでしょう。
　今年のテーϚは「ઍࡇ一۰ʙおいでよ॓ࣷのʙ」です。ઍࡇ
一۰とは一生に一度の新入生としてのやどかりࡇを全力で楽しん
でもらいたいという想いをࠐめたテーϚです。
　最後になりましたが、やどかりࡇにご協力くださる関係者の方々
や地域の方々に心より感ँਃし上げます。当日はੋඇ会場にを
おӡびいただきたいと思います。皆さまのご来場心よりお待ちし
ております。

˓લࡇ　݄̑ 2� ʢ金ʣ���00 〜 2���0
・前ࡇΦープχング…和ଠޑԋ、大ԁਞ
・野֎ライϒ…ステージ上でのサークϧによるライϒԋ

・トーチトワリング…Րを౮したトーチを用いたパフΥーϚンス
・Ր文ࣈ…前ࡇの、Րの文ࣈがやかにුかび上がる

˓ຊࡇ　݄̑ 2� ʢʣ����� 〜 2��00
・本ࡇΦープχング…本ࡇ開催をએݴするΦープχングセレϞχー
・やどカラ 201�…筑波大のど自ຫ大会
・ -et�T DaODe���…筑波大学内のμンスサークϧによるμンスパ

フΥーϚンス
・大学生クイζ…筑波大学のクイζԦ決ఆ戦
༫とのパフΥーϚンスޚ༫…自作のޚ・
・உ…筑波大学一の -uDLZ #PZ � GJrM を決める大会
・Ώかたίンテスト…やどかりࡇのకめを০る目ۄ企画

　この他にも前ࡇ、本ڞࡇ通で模ٖళやミχステージˍ大ԋ
芸、ԑ日が開催されます。また今年は実行ҕ員から集めた物を
ൢചするz やどかりΏーす z やおつきを体験できるつき企画
もご͟います。

˓会アクηス
　つくばセンターバスターミφϧより、「筑波大学中ԝ」行き、ま
たは筑波大学॥バス「平࠭学生॓ࣷ前」下ं。当日は会場周
ลで交通規੍を行います。また、近のறं場もดகします
ので、自家用ंでのご来場は出来るݶりお߇えください。

筑波大学ࢵๆ会基ۚ  後ԉ

第43回やどかり祭
テーマ � ઍࡇҰ۰ 〜͓いͰΑ॓ࣷͷ〜 � ॴ　筑波大学平࠭地۠

˞Ӎఱの場߹、前ࡇは中ࢭ、本ࡇは̑月 2� 日（日）にॱԆ

前夜祭：5月26日 (金 )

本　祭：５月27日 (土 )

ୈ � ͷ͓知Βͤظྉೲۀतظ
　平成 2� 年度ୈ１期分授業料のೲ期日がҎ下の通りとなり
ます。࠲ޱҾམの方は̑月 2� 日（ۚ）までに指ఆ࠲ޱご入
ۚ下さい。また、Ҿམ࠲ޱを開設していない方はৼりࠐみ用
紙をૹしておりますが、ݪଇとして࠲ޱҾམによるೲとし
ておりますので、ୈ２期分Ҏ߱は࠲ޱҾམとなるよう手続きを
おئいいたします。
金　額　2���00 ԁ（ただし、๏科大学Ӄは 402000 ԁ）
Ҿམ　̑月 2� 日（月）　　ೲݶظ　̑月 31 日（ਫ）
˙͓い合Θͤ  ࡒ理՝出ೲ୲当（ऩ入）02�-��3-21�1

に特ఆのफ教的৴や人生؍のみを教えࠐみ、学生のࢹ野と活動
を一ఆのൣ囲に囲いࠐΉことは教育上問題です。学生自が自ら
選した結Ռだとしても、リベラϧアーπの考え方や自分が自分ら
しく生きるといった現的理೦から考えると大いに問題があるとい
えます。

ʲק༠ྫࣄʳ
̍ྫࣄ
　学食でࢱサークϧを໊るઌഐからק༠をडけ、一度参加し
た際に優しくܴえ入れられた。その後は、毎日ి話が来るようにな
り、෩अをひいて休んだ時には手紙をもらい、感ܹした。４月後に
１泊２日の߹॓に༠われて参加した時に、फ教らしい内༰のٛߨ
があったため、ઌഐに「फ教団体ですか？」とਘねたが、「違うよ。自
分を高めるためのษڧだよ」とݴわれた。しかし、違和感を

;っ
১
しょく

でき
ず、クラス୲に૬ஊしたところ、学生生活՝૬ஊするようקめら
れ、その後、自らࣙめる決ҙをした。

̎ྫࣄ
　学内をาいていた時に、２年生から「人生の目的を考えるサーク
ϧ」に༠われた。一度はஅったものの、自分の連བྷઌを教えてしま
い、何度も༠われたため参加することにした。毎日、大学の֎にある
Ϛンションの一ࣨに通い、「人生の目的」についてઌഐから話をௌい
た。̑ 月には、「新ק߹॓」に༠われ、「教に説かれているઈରの
」についてపఈ的に話し、ঃ々に教ܥの「फ教」であることをࠂ
げられるが、優しくしてくれたઌഐ方をཪ切れない気持ちで、そのま
まफ教団体に入ってしまった。２年生になるときには、新入生をק
༠するଆとなってしまった。

　これまで、৴ڼの自由をଚॏするということから、फ教のק༠
にରして大学がきちんとର応しにくい面は֬かにありました。しか
し、筑波大生としてडけ入れたҎ上、学生がѱ質なק༠を行うफ教
団体のඃ害にあうことのないよう、大学が༧にਚ力すべきだとい
うことはݴうまでもありません。これらのफ教団体の活動について、
༧教育や情報ఏ供を行いඃ害を最小ݶにཹめることは大学のॏ
大なです。本学では全学生向けの広報ࢽや新入生向けの子
でもѱ質なק༠を行うफ教団体に関してのҙをݺࡾ࠶びֻけ
ていますが、ົな手ޱにより᱐される学生が少なくありません。
　৴者になった学生は、家、༑人、ઌ生からのࠂを一切डけ入
れず、फ教団体の教えの下に行動し、そして、また᱐してק༠するଆ
になるのです。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
お子様が帰লの際やి話での連བྷの際にҙをଅすとともに、
このようなことでࠔったときには、ちに大学の૯߹૬ஊ૭ޱや学
生部学生生活՝に૬ஊしてください。

˞このه事は、個人の৴ڼを൷するものではなく、ѱ質なק༠に
᱐されないようҙをଅすものです。

　筑波大学におけるब職ࢧԉは、キャリアサポート部／ब職՝
によって行われています。また、「キャリアࢧԉ୲当教員会ٞ」を設ஔ
し、各教育組৫と連ܞし、より一ࢧԉに当たっています。
　企業の応募にあたっては、人物がॏཁࢹされ、自ݾද現をしっ
かりする必ཁがあります。ै 来のようなब職活動では思うような内
ఆをಘられません。現在は、よりリアϧな情報が大切です。キャリア
サポート部／ब職՝では自ݾ理解・自ݾ発見のためにब職૬ஊ
にのっています。また、学生のब職活動がԁに行われるように、ब
職Ψイμンスや学内企業説明会、ब職サポーター੍度の実施、ब
職ઌの開、ब職情報のऩ集とఏ供、ଔ業生のਐ࿏ઌѲなどに
。的に取り組んでいますۃੵ
　学生のब職ࢧԉのため「筑波大学キャリアサポート部／学生
部ब職՝ϗームページ」を開設しています。各種ब職情報のఏ供ٴ
びਐ࿏رの届出は、この)1上で行われています。ਐ࿏ر調
ࠪの入力は、ब職活動のॳ期段֊で必ཁとなります。このシステム
は、インターネットを利用して、企業のٻ人情報、教員・ެ 員の࠾
用試験情報、Ψイμンス情報、学内企業説明会情報、ब職活動に特
ఆしたO#・OG໊、内ఆ・試験ड験レポートなどの情報をਝに
ఏ供することにより学生のब職活動をࢧԉするものです。
　ब職活動の時期については、今年は、企業の࠾用選考は３月
１日会社説明会解ې、̒ 月１日࠾用選考解10、ې月１日Ҏ߱内ఆ
とはなっているものの、経団連に加ໍしていない֎資ܥ企業など
が、ಠ自の࠾用活動を行うなどの事例がありましたので、正֬な情
報ऩ集にめることが大切です。キャリアサポート部／ब職՝で
は、ब職活動のサポートとして、ब職活動のྲྀれ・自ݾ理解・面接ର
び学内企業説明会を開ٴの各種ब職Ψイμンスや業界研究ࡦ
催し、ૣ い段֊から学生が「ब職」のҙࣝ向上・活動ҙཉを高め
られるよう情報ఏ供やࢧԉを行っています。
　企業のब職については、ܠ気のු༲に伴い、ചり手ࢢ場とされ

ています。しかし、人物本Ґのݫ選࠾用を明֬にし、その時々の企業
の戦ུや、ஔかれたڥに応じて自らが行動できる、ଈ戦力となる
人材を࠾用するという方に変わりはありません。
　また、企業の人事୲当者によると「ίミュχέーション能力があ
る学生、問題解決能力のある学生、クリΤイティϒな発想を持った
学生」をٻめているということです。これからの学生生活の中で、自
分のスキϧを高めるだけでなく「自分は何をしてきたのか、何がで
きるのか、何をしたいのか、それをどう今後に活かすのか」を見ۃめ
る自ݾ理解・自ݾ発見をし、自分をද現することが必ཁとなります。
このため、キャリアサポート部／ब職՝では、１、２年࣍生のう
ちから学生生活をॆ実させ自立的な行動が取れるよう、૯߹科目
として「キャリアデβイン-ಇく自分」、「Career DeWeMPpmeOt JO 
GMPCaM CPOteYt」を開設しております。ߋに新入生全員につくばキ
ャリアポートフΥリΦ（フΝイϧ）を配して、在学中のさま͟まな経
験や気きなどをهし、自のਐ࿏選に立てるようにしてい
きます。
　教員・ެ 員を目指す学生はૣい時期からචه試験ಥഁのため
の準備が必ཁです。キャリアサポート部／ब職՝では、教員・ެ
員試験߹֨のために、模ٖ試験や各種試験ର࠲ߨࡦを実施して
います。
。くなっていますڧ向がするࢹ用試験の面接では人物をॏ࠾　
ษ学や՝֎活動など学生生活の中で経験する一つ一つのੵみॏ
ねが、よい結Ռにつながります。ͥ ひとも༗ҙٛな大学生活をૹら
れることをئっています。

ʤキϟϦアサϙート部門ʗब৬課合ͤઌʥ
˓キャリア・ब職૬ஊ 02�-��3-�444
˓企業・団体関係 02�-��3-�0�1
˓教員・ެ 員関係 02�-��3-224�

　毎年、फ教団体が正体をӅし、「θミやษڧ会」、「学生サークϧ」
などとশして学内でק༠活動を行っています。いったん入会してし
まうと、自分のҙࢤで会することがしい団体が多いようです。

ʲ新入生͕λーゲットʁʳ
　正体をӅしてѱ質なק༠を行うफ教団体は、大学の新入生をタ
ーήットに、一見फ教団体と分からないようなົな手ޱでק༠を
行ってきます。「わたしはそんな変なことにだまされるはずがない」と
思っている人ほどཁҙです。本学においては、授業（フレッシュϚ
ン・セミφー）や各種配物、ポスターを通じてҙىשするなど、
そのରࡦに取り組んでいますが、ק༠されるଆの学生にػة感が
ないことから、ඃ害にૺう学生が後をઈちません。
　อ護者の皆様におかれましては、ෆ৹なק༠に᱐されないように
帰লやి話での連བྷの際に、お子様にҙをଅすようおئいい
たします。

ʲຊ学Ͱͷ活動ͷ࣮ଶʳ
　サークϧになりすまして活動しているफ教団体は、大学周ลの
アパート、Ϛンションの一ࣨや一ݢ家をआりて活動の本ڌ地にし
ています。上ڃ生にݴ༿みにק༠された新入生は、ঃ々にϚイン
ドίントローϧにかかっていきます。夏休み前ࠒになって、ようやく
फ教団体であることをࠂげられますが、そのࠒには、上ڃ生との৴
པ関係が構ஙされており、活動を続けてしまうようです。２年生にな
ると、主に同じ学類の後ഐをターήットに、今度は自らが新入生を
。༠するଆになりますק
　本学では、ק༠をडけた学生や途中で会した学生などから、多
くの情報をಘておりますが、あるफ教団体では、毎年違ったサーク
ϧの໊前を使い、8eC 上に「新入生の生活૬ஊ」のϒログを作
るなど、ົなק༠を続けて毎年10໊Ҏ上の新入生のק༠に成ޭ
しているようです。

ʲຊ学に͓͚Δफڭ活動ͷ੍ݶʳ
　一ൠ生活においては、思想・৴のଚॏ（৴ڼの自由）・自࣏的活
動（結社活動やҙ見ද明の自由）を理由なく੍ݶすることはできま
せんが、本学では、h国立大学๏人筑波大学学生の活動に関する๏
人規ఔ にɦおいて、学内における特ఆのౘをࢧ持する࣏活動や
特ఆのफ教のためのफ教活動をࢭېしています。その大きな理由
は࣍の３つの現実的理由からです。

ᶃサークϧ活動であれ、फ教活動であれ、学生の本分である学業を
ѹഭするものは問題です。फ教団体は、学生にק༠やۚݙのϊϧϚ
を՝します。授業時間Ҏ֎は、ேから༦方までキャンパス内でק༠
を行い、はアパート๚問伝ಓを行ったり、集会参加のཱྀඅや
のため大な時間をアϧバイトにඅやしたりすることにもなりۚݙ
ます。何よりも、༑人・知人を活動にק༠することで人間関係を่յ
させてしまうことが問題です。

ᶄ正体や活動目的をӅし、Ϛインドίントローϧをۦ使してק༠を
行う団体は、それ自体が個人の自由なҙ思決ఆを્害しているとい
えます。また、そのようなק༠行ҝを行う学生も、かつてはे分な情
報やద切な説明をडけずに入৴したඃ害者であり、ק༠する者、さ
れる者とも学生૬ஊや学生指ಋのର象になります。

ᶅ大学教育、特に１年、２年においては、学生のॊೈで自立的な思
考能力をᔻ

かん
養
よう

することが大きな教育目標です。したがって、この時期

筑波大学ͷキϟϦアܗ成・ब৬ࢧ援 キϟϦアサϙート部門ʗ学生部ब৬課ब৬特ूਖ਼体をӅ͠たѱ࣭ͳफڭ団体ͷק༠ඃを͙たΊに 学生部学生生活課学生ͷͷօ༷

学ۀاઆ໌会
Ωϟリアサポート部ʗ学ੜ部ब৬՝ホーϜペーδ
IUUQ���TZVTIPLV�TFD�UTVLVCB�BD�KQ�DBSFFS�

˓૯߹૬ஊ૭�430-��3-�02　　　ޱ
˓学生部学生生活՝　02�-��3-�0�2224�224�

ͷ༿記ۅ

想いをଛねることなく届けるかが大切なのだと思います。
　今回の特集では、T-ACT について取り上げました。私自、
T-ACT については入学当ॳに説明をडけたきりで今までৄしく知
るػ会がなかったのですが、取材を通して参加した方の想いに৮
れ、筑波大学の新たなັ力に気ͮきました。このࢵๆの෩ୈ４߸
は、新年度をܴえて最ॳの߸でもあります。新入生やそのอ護者
の皆様に、私が感じた大学のັ力を知っていただけたら、ひいて
は大学生活をૹる上での一つのώントとなることができればいで
す。
　最後になりましたが、これからもັ力ある広報ࢽを目指しਚ力し
ていきたいと思っております。今年度もどうぞࢵๆの෩をよろしく
おئいします。

（文／芸サ連広報局員　大野茜・応理３年）

　ౙのפさもա͗ڈり、をなでるय़෩に心Ήقઅとなりまし
た。今年のࡩは例年より開Ֆがく、入学式にはຬ開のࡩが新入
生の皆さんをܴえました。そんなࡩも、このࢵๆの෩ୈ４߸が皆
様の元に届くころにはਸ਼々しい新の༿をൟらせていることでしょ
う。
　今回のࢵๆの෩の作成にあたって、私は特集の企画および取材
を୲当しました。ୈ４߸は私にとって、ॳめて関わらせていただく
。れない作業が続く中、気ͮいたことがあります׳。ๆの෩ですࢵ
それは l 正しく伝えることのしさ z です。取材のメϞを正֬に取
るのは時間との戦いです。しかも、文ষ中の୯ޠ一つで、文のχ
ュアンスは変わります。しかし、時間も紙面のスペースもແݶでは
ありません。文ষで何かを伝えるとき、ただ書くだけでなく、こう
した様々な੍と戦いながら、いかに取材させていただいた方の

キϟンύスχϡース

ଔূۀॻΛड͚औるଔۀੜ ্͛͞れるଔۀੜ 記念ࡱӨするଔۀੜ

　3 月 24 日、つくば国際会ٞ場で筑波大学ଔ業式および大学
Ӄ学Ґه授༩式が行われた。れ渡るۭの下、ޕ前の学܈ଔ業
式では学܈ଔ業生 2234 び理療科教員養成施設ଔ業生ٴ໊ 21
後の大学Ӄ学Ґ授༩式では大学Ӄमྃ生ޕ、໊ 21�3 ໊が、新
たな一าを౿み出した。
　Ӭాګհ学長は式ࣙで、ଔ業生に向けて「ώトと地球の๛かで
せなະ来に向けた考え方を理解し、行動していく感を持っ
ていただきたいと思っています。զが国で最もݹい高教育ػ関
を創始とし、最も新しい国立૯߹研究大学である本学を立つ
皆さんには、個人のせをえてٻしなければならないことが
あるはずだからです。」と、期待のݴ༿をड़べ、「皆さんがそれぞ
れに新しいことに挑戦することこそが、本学らしさを世界に発৴
することであり、皆さんに続く後ഐたちの活動の෯を広げていき

平成 28 年度　筑波大学ଔۀ式・筑波大学大学Ӄ学Ґ記त༩式
ます。社会から見た大学のՁは、ଔ業する皆さんのՁその
ものです。」とకめくくった。ଔ業生දँࣙでは、理学܈応
用理学類のླ木ོྑさんが、「これからの生活には大学入学時
のようなෆ҆を感じますが、自のਐ࿏にތりと自৴を持ち、４
年間でഓったことを活かしてり切る所存です。」とड़べた。
　つくば国際会ٞ場には、サークϧの後ഐが集まっており、式
が終わり、ଔ業生たちが式場から出てくると、あちこちで上げ
やه೦ࡱӨが行われた。応ԉ部 8*NS のΤーϧや、後ഐたちの
ॕいのݴ༿のなか、ଔ業生たちは大に出をॕされた。

（取材／文サ連広報局員　坂Ҫ大ޛ・情報 2 年）

　今年の新ࡇ本ࡇが 4 月 � 日に開かれました。例年新ࡇ本
は入学式当日に行われていましたが、今年は入学式が国際会ࡇ
ٞ場で行われたためにそのཌ日の༵日の開催となりました。
　今年は入学式ཌ日の開催であるうえ、当日はேから小Ӎが߱っ
ており新ࡇが成ޭするかどうかෆ҆でしたが、多くの新入生に
ご来場いただき、成ޭのうちに新ࡇ本ࡇを終ྃさせることがで
きました。
　小ӍのӨڹからステージ企画が２年連続で中ࢭとなったことは
չしく、またこちらのෆ手際でごをおֻけした団体もزつか
あったことはলすべきであります。

新入生歓迎ࡇをऴ͑て
　しかし、その中でも本ࡇを大きなトラϒϧもなく終わらせられ
たのには、新ࡇ参加団体の皆様や、ӡӦ上の૬ஊに多く応じ
ていただき、またӡӦのためのԉॿۚのڅࢧにごਚ力をいただい
たࢵๆ会基ۚをはじめとする学生生活՝の方々、ܥࡾのӡӦҕ
員によるところが大きくありました。上هの方々にこの場をआりて
心より感ँをਃし上げます。ありがとうご͟いました。
（寄ߘ／ 201� 年度筑波大学新入生ࡇܴਪਐҕ員会ҕ員長　

（人・人文３年װ山ݹ

খӍのத行われた৽本祭 ৽のビラΛड͚औる৽ೖੜ

ઌഐにܴ͞れて͍る৽ೖੜ

　４月４、̑日に新入生の॓ࣷ入ډが行われた。ఱ気はय़のཅ
気となり、Ҿっӽしにはちょうどよいఱ気であった。
　新入生は各॓ࣷのڞ用౩で入ډ手続きを終えた後、自分のઐ
学܈・学類のઌഐ達になܴをडけていた。各ઐ学܈・
学類のઌഐ達は後ഐとなる新入生をܴした後、新入生と会話
しながら॓ࣷまで案内したり、大きなҾっӽしのՙ物をӡんだ
りと新入生のサポートを行っていた。新入生の中には家と一
緒に来ている方も多く、新入生とその家、そしてઐ学܈・
学類のઌഐらが一ಊに会するやかな॓ࣷ入ډとなった。
　॓ࣷに入ډする新入生の多くはॳめての一人暮らしとなるこ
とだろう。ෆ҆も多いことだろうが、同じ॓ࣷに入ډする間
と協力して、よりշదで楽しい॓ࣷ生活をૹってཉしい。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）

॓ࣷ入ډ

合֨ൃ表
　３月̓日、य़の๚れまであとわずかというۭפの下、筑波大
学個ผ学力ࠪݕ前期日ఔの߹֨発දが行われた。
　多くのड験者たちがۓுした面持ちで発දに臨んでいたが、
発ද後にはอ護者とتびを分かち߹い、๊き߹う߹֨者も見
られた。
　また、߃例のアメリカン・フットボーϧ部による߹֨者の
上げや写真ࡱӨも行われていた。
　߹֨者の一人に、筑波大学に入学してやりたいことをうか
がったところ「サークϧ活動やアϧバイトに挑戦したい」と
されるのٻっていた。また、ผの一人は「ઐ的な知ࣝがཁޠ
で気をҾきకめて臨みたい」とޠっていた。
　߹֨者たちはѲりしめたこͿしにౙのפさをしながら、そ
のಏにそうԕくないະ来のرと期待をුかべていた。

（取材／広報部会　ถ山和文・理物質１年）

アϝϑト部と写真Λࡱる合֨ऀ

全学ػࢉܭγスςϜߋ新
　２月中०から３月中०にかけて、全学ػࢉܭシステムのߋ新が
行われた。全学ػࢉܭシステムとは、学術情報メディアセンター
が教育用途のためにಋ入しているػࢉܭシステムのことであり、
これには学内 30 に設ஔされる、集中理されたڌ 1000
の 1C がؚまれる。
　今回のߋ新で、ى動時に各 1C で選できる OS（8JOEPXT、
-JOuY）が、8JOEPXT は10 &OterprJTe -ST# に、-JOuY は
6CuOtu 1��04 -TS になった。さらに、ى動時間の短ॖなどシ
ステムの性能の向上が見られ、ٛߨ目的で 1C にಋ入されている
アプリέーションも最新のものになった。
　୲当者によると、このような大々的なߋ新は基本的には４ʙ̑
年に一度行われており、࣍のߋ新は̑年後になるとのことである。

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年）

8JOEPXT1� にߋ৽͞れた1$

事の取材は学生広報会هで、紙面の企画やࢽを、基ۚ協力者の皆様にお届けする広報ࠂは学生生活の様子や活動の報「ๆの෩ࢵ」
ٞや広報部会の学生が実施しています。この໊শには「筑波のๆからਧき߱りる෩に、զ々の活動の想いをせて、全国の皆さまの
もととお届けする」というҙ味がࠐめられております。

ೖ学式Λऴ͑ՖಓΛา͘৽ೖੜ

　４月̓日、平成 2� 年度筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学
式がつくば国際会ٞ場にてࣥり行われた。ޕ前は生のӍとなっ
てしまったが、ޕ後からはӍがࢭみ、ఱの中、式が行われた。
21前には筑波大学入学式が行われ、2ޕ　� ໊の学܈生ٴび
11� ໊のฤ入学生、20 ໊の理療科教員養成施設の新入生が
新しく筑波大学の間となった。また、ޕ後には筑波大学大学
Ӄ入学式が行われ、2�11໊の大学Ӄ生が入学した。式が終わっ
た新入生はそれぞれの学܈や研究科のΦリΤンテーションに参
加し、当日の༧ఆを終えた。

平成 2� 年度　筑波大学入学式・筑波大学大学Ӄ入学式
　開式の前に筑波大学ࠞ声߹এ団による学生Վ「ৗ野の」の
߹এ、筑波大学ݭ楽団による楽が行われた。式は学長式ࣙ
から始まり、࣍に職者がհされ、最後にՎ手のポーϧ・バラー
ドࢯと他４໊の学生によるܴのՎ「*.AG*N& T)& '6T63& 
ʙ ະ来を想え」で新入生をܴえた。

（取材／広報部会　清野晃平・生物４年）
（になる場߹がありますߋ変）ͷओͳ༧ఆޙࠓ

य़قスポーπ・デー ̑月13、14日
月2�、2�日（2�日༧備日）̑ ࡇࣷ॓
य़A#Ϟジューϧ期試験 ̒月2�日ʙ̓ 月３日
ๆの෩ୈ̑߸発行༧ఆ 月̓下०ࢵ
य़A#CϞジューϧ期試験 ̔月２日ʙ̔日
　同（౦ژ・間） 月̓2�日、̔ 月２日ʙ̑日
य़学期授業終ྃ ̔月̔日
　同（౦ژ・間） 月̓2�日
期試験༧備日 ̔月̕日
　同（౦ژ・間） �月1日、�日、10日
夏ق休業 ̔月10日ʙ̕月30日
　同（౦ژ・間） ̔月11日ʙ̕月30日

ʵ༰ʵ

キャンパスχュース、O#・OG に聞く
 ………………… １ท

学生૬ஊࣨから

正体をӅしたѱ質なफ教団体のק༠ඃ害を͙ために
 … ２ท

筑波大学のキャリア形成・ब職ࢧԉ、ۅの༿日ه、お知らせ

特集ɿT-ACT のすʍめ ………………………………… ３ท

文サ連、芸サ連、全会、体育会活動հ …… ３、４ท

0#・0(にฉ͘ଔۀ生特ू

ࡏݱ˔
　筑波大学ଔ業後、౦ژの心理職としてۈしています。現在
は障害者施設に配ଐとなり、親元をれて生活されている、知的
障害やࢶ体ෆ自由の障害をもつ方々のࢧԉにܞわっています。
利用者の方々がقઅ感ある生活がૹれるように、ࢄาやԻ楽の
日中活動や、قઅ行事の企画をしています。また心理ࠪݕを実施
して評Ձを行い、医者や護ࢣ、อ育士など様々な職種の職員と
連ܞして、その方がもつڧみや՝題を探っています。ઌഐ達にご指
ಋをいただきながら、利用者の方々がより๛かな生活をૹること
が出来るように、日々ຉしております。
˔学生࣌代に͠て͓いてΑ͔った͜と
　一人暮らしを学生時から経験しておいてྑかったと思いま
す。高校時までは、親が当たり前にやってくれていた自ਬ、ચ
୕、আや家ܭ理を自分だけで行い、親の༗さを௧感しまし
た。またうまくいかない時には༑人に૬ஊしながら、学生時の
時間があるうちに、自分なりの家事のやり方を֬立することが出
来ました。そのため仕事を始めた後も、家事はあまりෛ୲になら
ず、スムーζに新生活を始められたように思います。
˔学生࣌代に͠て͓͚ྑ͔った͜と
　様々なίミュχティに関わり、෯広い考え方やՁ؍に、もっと
৮れておけばྑかったと思います。ब職後は、仕事に関する知ࣝ
はਂまりますが、なかなか見聞を広めるػ会が少ないように感じ
ます。筑波大学は૯߹大学として様々な学問や人との出会いがあ
ったため、他学類のٛߨをडߨしたり、サークϧやバイト、ボラン
ティアなど、興味があることにはもっとੵۃ的に参加して、学生時

にしか出会えない考
え方、Ձ؍に৮れれ
ばྑかったと感じてい
ます。
ͷ学生ݱ˔
　大学生は学問、サー
クϧ、バイトなど、様々
なことに挑戦できる時
期であり、どれにॏき
をஔくかを自分自で
選べる時期だと思い
ます。時間に余裕があ
り、自分自で時間の
ׂりৼりを考えること
ができるوॏな４年間
です。たくさんの人に
出会い、たくさんの考え方に৮れて、自分なりのՁ؍を形成して
いってください。

執ච者ใ
ࢯ ɿ໊ᜊ౻優子
ଔ業年月ɿ2013年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿۅ、ௌ֮障害者ࢧԉ

ࡏݱ˔
　๏লのอ護؍所という所でಇいています。อ護؍
状がॏࡑをした方のうち比較的ࡑをडけている人、すなわち൜
かったり情状がѱかったりする方と接し、生活指ಋ全ൠを行うの
が主な業です。現在のۈ地では൜ࡑ発生が高いので、仕事
をしていると色々な人に会って、それぞれの๊えている問題を目の
当たりにすることになります。実ޮ性の高いอ護؍を行うため
にどうすればྑいかΉ日々ですが、１人の人生のॏい部分をڞ
༗し、ྡ で見て一緒に考えていけるでとてもせな仕事だと感じ
ています。
　社会感情との݉ね߹い、実施者のෆ、੍ 度の認知度のさ、
家関係を始めとした社会構の変化など、՝題が山ੵみの分
野であることには違いありません。ক来的にはྡ接職域であるܐ
所でのۈや๏ল本লのۈにてࡦ立案する可能性もあ
るので、広いࢹ野を持って仕事をしていきたいと思います。
˔学生࣌代
　サークϧは、医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、๏学研究会ۅ๏
会に所ଐしました。߹এは元々の趣味ですが、当ॳࢤܯだっ
たので他の２つを選び、ҟ色の組み߹わせになりました。一番出
ていたのはۭ手ですが、３つのֻけ持ちでいつもバタバタしていた
ような気がします。
　ଔ業研究も「体࢟がِڏ自白の生ىにٴ΅すӨڹ」と、テ
ーϚをႄ

えん
ࡑ
͟い

にਾえました。指ಋ教員のઌ生におئいしてແ理理
ѪがӐܯ、Աがありهと関連けた内༰にしたܯ

うかが
えますね。

結局ఘめてしまいましたが、学生時に知見をಘられたことはྑ
かったなとৼりฦっています。
˔ってΑ͔った・って͓͚Α͔った͜と
　やっておけばよかったことをڍげ始めたら切りがなくなってしま
うので、やってよかったことを主に書こうと思います。

　大学生のうちにし
か出来ないことをしよ
うʂ　とҙ気ࠐんで、
あれこれ手を出してい
ます。１ヶ月間χュージ
ーランドޠ学研मに
行き、フϧϚラιンを
り、ө画ࡱӨの企画
に参加しました。
　それだけでもॆ分楽
しかったのですが、筑
波大学の特色にっ
かり色々な学܈の授業
をཤमしたのがڧく印
象にっています。体
育や芸術分野のプロ
から接学べる᩵

ͥい

たく

なڥは本当に素らしかったですʂ　ଔ業
に必ཁなのは124୯Ґですが、趣味で1��୯Ґ集めました。心理
学は特に学域内だけで通用するものではないので、周ล学域との
関連を実感することのできた筑波大学のシステムには本当に感ँ
しています。

執ච者ใ
հܛɿ中໊ࢯ
ଔ業年月ɿ2014年3月
在学時所ଐɿ人間学܈心理学類
在学時՝֎活動ɿ医学ۭ手ಓ部、߹এ団Ήくどり、
　　　　　　　　๏学研究会ۅ๏会
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　筑波大学体育会とは、筑波大学の体育ܥの՝֎活動団体によ
って構成される学生自࣏組৫のことです。開学当ॳの筑波大学で
は、多くの学生団体が設立されましたが、施設・設備、経ࡁ的
な面において問題が山ੵしていました。大学ଆのཁٻのために
も、サークϧ連߹体が必ཁであろうとの立場から学生と大学との
心な౼ٞが行われました。そのٞを通じて現在の体育会の
構想は出来上がり、学生職者による自主ӡӦというϢχークな
組৫となりました。
　現在、本学体育会には、4�の部会、̕ の同好会、1�の医学団体
があり、その構成員は3000人をえます。一ൠ的に「体育会」と
いうと、スポーπでを
目指す団体のみの集まり
であると考える方も多い
のではないでしょうか。し
かしながら、筑波大学体
育会はそうではありませ
ん。私たちは、趣味として
スポーπを楽しΉ同好会
も間として認めていま
す。スポーπはチャンピΦ
ンを目指す人々だけのも
のではないという想いの
もと、「スポーπを通じて
すべての人々がで๛

かな生活をӦΉことが出来る社会」の実現に向け、その実ફ者の
育成の場を֬อしています。
　体育会所ଐ団体のӫޫをお知らせするػ会も、年々૿えてきて
います。その一方で多くの団体が、地域や全国からٕڝ者・子ども
達をつくばに集め、スポーπ大会や教ࣨを開催しています。これ
はൣࢣ学校にݯىを持つ筑波大学ならではの活動であり、大きな
ັ力であるとݴえます。このようなັ力的な組৫ͮくりができると
いうのも、ひとえに寄ෟ者の皆様のおかげとਂく感ँしておりま
す。今後ともより一のごࢧԉを心よりおئいਃし上げます。

（寄ߘ／体育会ࣥ行ҕ員会ҕ員長　ాٱཅհ・体ઐ４年）

体育会紹介

ワンダーフォーゲルクラブ
　h ワンμーフΥーήϧʱというݴ༿に聞きೃછみはありますか？
��ワンμーフΥーήϧクラϒ（ུশワンήϧ）に所ଐする私は、
このようにおਘねするػ会がしばしばあります。的にਃしますと、

ʰワンμーフΥーήϧʱはアトドア活動を広く指示するݴ༿であ
り、本学にݶってݴえば「ワンήϧ㲈山ַ部」です。私たちは日帰
りొ山からテント泊のॎొ山まで、全国各地で෯広く活動して
おります。「ొりたい人がొりたい山にొる団体」であり、ॳ心者
も大ܴです。しかし向こう見ずに活動しているわけではありませ
ん。日々のミーティングで҆全ొ山のための知ࣝを学び、໖ີな
ొ山ܭ画書を作成し、フィーϧドで知ܙを体ಘしています。よりৄ
な活動内༰について、また山のັ力について興味をお持ちの方ࡉ
は、ੋඇ私たちのϗームページをごཡください。

（寄ߘ／ワンμーフΥーήϧクラϒ主　۔པ・人文４年）

山の頂にて

女子バスケットボール部
　私たちঁ子バスέットボーϧ部は部員が少ない中、全員で力を
あわせて大学 l 日本一 z のশ߸を手にするために、日々࿅習にྭ
んでいます。今年度は長がい分るバスέを展開し、新しい
l 筑波バスέ z をίートでද現したいと考えています。
　さて日本バスέットボーϧ界は リ̗ーグの開ນやリΦঁྠޒ子日
本දの活༂により、世間から目を集めるようになりました。し
かし毎年ळに行われる大学ঁ子のリーグ戦ではまだまだ周知され
ておらず、見に来てくださる方が少ないのが現状です。そこで私た
ちは大学ঁ子バスέットボーϧを筑波からより一り上げたい
と、中ԝ体育ؗでϗームήームを行っております。必ずউ利を௫
みとりますので、ͥひ多くの方に間近でバスέットボーϧの面白さ
を感じていただきたいです。最後になりますが、ঁ子バスέットボ
ーϧ部の応ԉ、ٓしくおئいகします。

（寄ߘ／ঁ子バスέットボーϧ部主　ా真由・体ઐ３年）

第 51回　日筑定期戦

写真左から：体育会発足式、女子サッカー部　スポーツ大会開催写真、第 51回全日本大学ラグビー選手権大会

医学バドミントン部
　զ々医学バドミントン部はバドミントンٕ術の向上を目標に日々
࿅習に取り組んでいます。普段は学֎の体育ؗなどを利用して、ト
レーχングからϊック࿅習、パターン࿅やラリー࿅など、さま͟ま
な࿅習を行っています。また、日を使っての࿅習試߹や大会に
参加することもあり、試߹形式の࿅習も行っております。私たちは
主に医学܈に所ଐする学生によって構成されていますが、医学܈
Ҏ֎の学生も多く所ଐしており、学類のִてなく、ྑく活動して
います。また、バドミントンの࿅習Ҏ֎にも、キャンプや夏߹॓で
のՖՐ、すいかׂりなどのイベントを行う事も多くあります。ॳ心
者、経験者それぞれが自分にあった目標に向かって自由に࿅習に
参加しています。

（寄ߘ／医学バドミントン部主ক　野ޱ྅ଠ・医学２年）

男子関東医科リーグ

医学準硬式野球部
　こんにちは。医学準ߗ式野球部です。私たち医学準ߗ式野球
部は �0 年近くのྺ࢙を持ち、現在は医学類、医療科学類、
護学類の学生から構成され、プレーϠー、Ϛネージャー߹わせて
3� 人で活動しています。զ々の一番の目標は౦日本医科学生体
育大会で優উすることです。ここ３年間は３年連続準々決উഊୀ
とչしい思いをしているので、今年こそはとの思いでチーム一ؙと
なって࿅習にྭんでおります。私事ではありますが、主কとなって
から、野球について多くのことを学び、野球のしさに自分のࢸら
なさを感じるとڞに、野球のԞਂさに楽しさすら感じています。こ
れからも部員一同野球に真に向き߹い目標達成のためにؤுっ
てまいります。

（寄ߘ／医学準ߗ式野球部主ক　ۄ大和・医学３年）

豪快な一振り

登壇する現役執行委員会 全体での宣揚歌「桐の葉」斉唱現役委員会へ記念品の贈呈

体育会活動紹介 〜体育会をもっと知りたい〜

式యの終൫では現のه೦品としてนֻけ時ܭがଃられ、小
ྛ会長は感ँの品として日本ञとペアグラスがଃられるという
サプライζ企画もありました。最後にはୈ 41 のాٱҕ員長に
よる前ޱ上の後、߃例のએ༲Վ「ۅの༿」を全体で੪এし、ด
会となりました。
　私個人としては O#OG の༗ࢤから成る 40 周年ه೦式యの準
備ҕ員会に参加し、社会で活༂している O#OG のਪਐ力や、体
育会ならではのҙとチームワークを感じることができました。
現の皆様にも O#OG の方々が 40 年ੵみॏねてきたそういっ
たものを少しでも感じていただけていればいです。今後も筑波
大学体育会がӹ々発展していきますよう、O# としてӄながらࢧ
ԉしていきたいと思います。

体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه೦事業準備ҕ員会
理物質科学研究科１年　ਿᖒ༔ل

年、筑波大学体育会はࡢ　 40 周年をܴえました。これをॕし、
201� 年２月11日にᣕᕡ会ؗで、体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه
೦式యが開催されました。
　体育会ࣥ行ҕ員会 O#OG 会では毎年２月に O#OG 会૯会
を行っており、現と O#OG の交ྲྀٴび会の報ࠂ行ってい
ますが、今年度はこの૯会を֦ுする形で 40 周年ه೦式యを
催しました。40 周年をػに普段参加できていない O#OG にも
参加していただきたいと考え、ॏねて参加のݺびかけを行った結
Ռ、社会人 O#OG42 ໊、学生 O#OG1� ໊、現໊̕のܭ ��
໊が参加するաڈ最大規模の O#OG 会となりました。来ෂとし
てాߐণ༎様（ᣕᕡ会理事長）、ۄ৴一様（学生୲当෭学長）、
山ా༤様（体育センター長）をܴえ、O#OG にとっても現
にとってもॆ実した会となったと思います。
　前は年ผに分かれ、10 ごとに選出されたද者の思
い出話を聞きつつ、現当時をջかしくৼりฦりました。後に
はࣥ行ҕ員会の局ผに分かれ、年をえて交ྲྀを行いました。

筑波大学体育会執行委員会40周年記念式典

　新入生の皆さまฒびにอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟
います。平成 2� 年度の全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ（Ҏ下、
全会）ٞ長をめておりました、物理学類３年のླ見༞ޛとਃ
します。このたびは筑波大学の学生組৫形ଶ、ٴびզ々全会の
活動趣ࢫや内༰に関して、؆୯ではご͟いますがհさせていた
だきたいと思います。

全体写真

　ॳめに、少しฆらわしい学生組৫の形ଶについてお話しします。
筑波大学には多の学生組৫がࠞ在します。中でもまず新入生全
員に関係するのが、筑波大生全員が構成員であるクラス੍度です。
筑波大生は入学すると、学類・ઐ学܈ごとにクラスという組৫
୯Ґに分類されます。さらに、各クラスから໊、その学類の
ද者としてクラスදが選出されます。クラスදの集まりがクラ
スද者会ٞ（Ҏ下、クラ会）となり、֘当学類・ઐ学܈
の問題解決や学生生活向上に臨みます。そのクラ会から各学類・
ઐ学܈毎にදを３໊選出し組৫しているのが、զ々全会で
ご͟います。
　全会は、全 2� 学類・ઐ学܈に設ஔされているクラ会に
て選出された࠲長団 �� ໊で構成されています。筑波大生の生活・
教育ڥに関するҙ見・ཁを大学にఏ出したり、筑波大学内の
様々な組৫と連ܞしたりする他、大学のఏ示する事業ܭ画にରし、
学生のදとしてҙ見をड़べることが全会の主な業です。つ
まり、筑波大生の学生දであると同時に、学生目ઢから筑波大
生の学生生活向上をਤる組৫であるといえます。

副学長等と全代会構成員との懇談会の様子

　さて、࣍に全会の構成についてお話しします。ཁ素としては、
長団が参加する会ٞ、それぞれઐ的な事߲に関して活動する࠲
ҕ員会、全体を౷ׅするٞ長団の３つでご͟います。会ٞでは、
学Ԃࡇ開催に関するٞ題や、学類からڍげられたٞ題を৹ٞし
ます。この場で承認されたٞ題は、ٞ長団を通して大学ଆにఏ出

されます。ҕ員会では、よりઐ的な業を̒つのジャンϧに۠ผ
し、各々のҕ員会ごとに活動を行います。上ड़しました生活ڥ、
教育ڥ、学内の行事、広報業がこれに当たります。ٞ長団
は、ٞ長１໊・෭ٞ長２໊で構成され、上ड़全てを౷ׅする全
会のදを୲っております。

会議の様子

　Ҏ上が全会の活動形ଶですが、ここで１つおئいがご͟いま
す。全会はまだまだ発展段֊にある組৫で、筑波大学内でも学
生目ઢから取り組Ήべき問題はਚきません。より筑波大生ひとり
ひとりの学生生活を向上させるため、お気きのがご͟いまし
たら、お声かけいただければありがたく存じます。また、全会と
いう組৫を಄のย۱にஔき、今後とも応ԉしていただければい
です。新入生の皆さまが大学生活を༗ҙٛにաごすことができま
すよう、զ々もਚ力してまいりますので、よろしくおئいします。

（寄ߘ／全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ平成 2� 年度ٞ長
　ླ見༞ޛ・物理３年）

全学学類・専門学群代表者会議活動紹介 〜全代会をもっと知りたい〜
全代会紹介

　新入生ܴ特ผҕ員会（Ҏ下「新特」）では新入生ܴ行事
の企画・ӡӦをサポートしています。ର象は学類やઐ学܈を୯
Ґとする新入生ܴҕ員会です。新入生ܴҕ員会では学類の
ઌഐから新入生にΉけて、大学生活の手ॿけとなる情報交のػ
会を各々で設けています。
　新特の主なׂは、「新ネットを通した情報ڞ༗」と「ҕ員
選出の説明」です。新ネットは、各新入生ܴҕ員会のද者
に、大学ଆから全会にもたらされる情報や新入生ܴ行事での
決め事を伝える会です。また、この会を通して各種資料の配や、
新入生ܴҕ員会内で出た大学の質問の回を行ったりもし
ています。
　学ଇでఆめられているように、筑波大学のクラスにはそれぞれ
໊の学生ҕ員会（スポーπ・デー学生ҕ員会と学Ԃࡇ実行ҕ
員会）のҕ員の選出がٛけられています。また、全会
も各学類・ઐ学܈から࠲長団の選出がٛけられています。
新特はこれら学生ҕ員会と協力して、新入生ܴҕ員会のҕ員
選出ٛに関する周知を行っています。
　201� 年度は学生॓ࣷにグローバϧϰィレッジが新設されたり、
大学会ؗの事に伴い入学式がつくば国際会ٞ場で行われたりと
いった、新入生ܴ行事にӨڹのあるࡢ年度からの変ߋがあり、
新特は大学ଆとの調や各新入生ܴҕ員会との情報ڞ༗を行
ってきました。新特では今後も、新入生ܴҕ員会がࡢ年同様に
スムーζな新入生ܴ行事を実施できるよう、また新入生がෆ利
ӹをඃることがないようにその職を全うしていきたいと思います。

（寄ߘ／新入生ܴ特ผҕ員会ҕ員長　ੴ࢚و・資２ݯ年）

新入生歓迎特別委員会について
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芸術系サークル連合会活動紹介 〜芸サ連をもっと知りたい〜

映画研究部
　筑波大学ө画研究部には、201� 年３月現在１年生３人、２年
生 11人、３年生３人の部員が所ଐしています。活動の中心とな
り団体のӡӦを行っているのは２、３年生ですが、この他に４年
生、大学Ӄ生もසൟに活動に参加しています。ө画研究部では、
毎िՐ༵日と༵ۚ日の1� 時 30 分から、大学の教ࣨを使用して
ө画のؑ会をすることを基本の活動としています。この際に؍
るө画については毎月ミーティングを行い、テーϚにԊって決め
たり、部員同士での話し߹いによって決められます。毎回の活動
後には部員で食事に行き、活動で؍たө画やそれҎ֎のө画に
ついて知見や感想をޠり߹う時間を設けています。य़と夏にはバ
ーベキューやཱྀ行を行い部員の親ກをਂめています。毎年２月に
は、現部員に加え、ө画研究部のଔ業生をটき O#・OG 会
を行っています。ө画研究部は筑波大学ݐ学時から存在する団
体であるため、O#・OG 会では෯広い年のଔ業生のお話を
うことができ、ੲの筑波大学やө画研究部のง囲気、活動を現
部員が知るوॏなػ会となっています。また年に４回、ө画研
究部のػ関紙である「カチンί」のߘݪを各部員がࣥචし、子
としてまとめています。「カチンί」は各部員が、最近؍たө画に
ついての感想・考や、ө画に関連する事ฑを自由に書き、他の
部員や֎部の人達にհするものです。来年度からの活動では、
ө画に関連した、部員がੵۃ的に参加できる活動をさらに模ࡧし
ていきたいと考えています。

（寄ߘ／ө画研究部部長　部ᰌ生・社３年）

茶道部　和敬清寂社
　私たちಓ部和ܟ清ऐ社は、िに２回和ࣨでおݹܤをしていま
す。ཪઍ家のઌ生がஸೡにご指ಋくださるので、ॳ心者でもしっ
かりとした作๏をにつけることができます。部長の私も大学から
ಓを始めましたが、ますますそのັ力にҾきࠐまれています。伝
౷文化であるಓには、ݹくから日本人が大切にしてきた美ҙࣝ
がつめこまれており、ޒ感で楽しΉ美だと思っています。和՛子は
અ感があり、見た目も味も楽しめます。お前も、例えばお౬ق
をټΉときのԻやおをてるときのԻなど、੩かな世界にڹく
Իはෆ思ٞと心を๛かにしてくれます。毎年̑月と 11 月にお会
を開催していますので、ͥひಓの美を感じていただけたらと思い
ます。

（寄ߘ／ಓ部和ܟ清ऐ社部長　山ޱさやか・生物３年）

普段の稽古の様子

写真部
　私たち筑波大学写真部は写真のߨ評会やࡱӨԕ、展示会を
通じて、みんなが楽しく写真に関われるような活動を行っています。
　िに１回のミーティングでは、部員同士で最近ࡱӨした写真を
プリントして見せあい、構ਤや色味などについてҙ見を交わし߹い
ます。;た月に１回ほどのペースでࡱӨԕをしていて、最近では
でࡇのౡや上野動物Ԃ、ۚなどに行きました。展示会はძๆߐ
の展示の他に、#J7J つくばの筑波大学サテライトΦフィスや、大
学内のスペースをおआりして、年に̑回ほど行っています。
　これからも部員がそれぞれのࢹで切り取った写真を展示して
いきますので、よろしければ一度展示会にをおӡびください。

（寄ߘ／写真部部長　ࡈ౻・応理３年）

雙峰祭展示後の集合写真

アカペラサークル Doo-Wop
　私たちは４ʙ̒人ఔの人でバンドを組んで楽ثを使わず声の
みでԻ楽を作る l アカペラ zというものをやっています。+-pPp や
ジャζなど様々なԻ楽をカバーしています。ϋϞネプというテレビ
番組で知っている方もいるのではないでしょうか。普段はバンドご
とにメンバーで༧ఆを組んで࿅習をしています。学Ԃࡇが年間で
一番大きなެԋなのですが、それҎ֎にも教ࣨでライϒを行った
り、一ൠのイベントに出ԋさせていたりしています。みんなで楽
しくՎっていて家のようなډ心地のいいサークϧですʂ

（寄ߘ／アカペラサークϧ DPP-8Pp ද　ۚ子༞ر・情報３年）

仙台で行われた伊達な街四丁目アカペラストリートに出演した時の写真

　芸術ܥサークϧ連߹会（Ҏ下、芸サ連）は多種多様な芸術活
動に取り組んでいる՝֎活動団体によって構成された学生組৫で
あり、構成団体のӡӦࢧԉٴび૬ޓ理解と親ກ、加えて筑波大
学ٴび地域における芸術のৼ興を目的としております。
　ত和 4� 年、前である౦ژ教育大学の伝౷をҾきܧいだ新構
想大学として筑波大学は開学し、同時に多くのサークϧが生ま
れました。開学間もない筑波大学のڥ下で、芸術ܥサークϧは
活動場所や物品のอ場所、発දの場などの֬อをはじめとする
問題に面し、こうしたॾ問題の解決が必ཁとされました。こうい
った事情をഎܠに、ত和 �2 年、芸術ܥサークϧの๊える問題の
解決のために、学生の自࣏組৫として芸術ܥサークϧ連߹会が発
しました。
　それからおよそ 40 年、現在芸サ連には個性๛かなܭ 2� もの
サークϧが所ଐしています。それらのサークϧはそれぞれが設ける
発දの場に向け、Ի楽やμンス、ԋܶをはじめとする様々な活動
を行っております。ੋඇそれらの発දの場にをӡんでみてくださ
い。日々の活動でຏかれた芸術が、きっと皆さんの生活の中の५
いとなると思います。
　最後に、芸サ連は学生による自࣏組৫です。そして学生が今後
も՝֎活動をॆ実させていくために、ࢵๆ会基ۚからのࢧԉがෆ
可ܽであります。皆様のご協力によってॆ実した活動が行えている
現状に感ँするとともに、今後とも変わら͵ご協力をどうぞよろし
くおئいいたします。

（寄ߘ／芸サ連ӡӦҕ員長　ۚ子真ଠ࿕・教育３年）

津軽三味線倶楽部　無絃塾
　私達は日本伝౷芸能であるܰࡾ味ઢや和ଠޑ、ຽག、གྷ、
おᝨを૯߹的に学び、その࿅習と発දを通して伝౷芸能をܧ承
し、ߋにはその発展を目指して活動しています。
　大学に入学してからࡾ味ઢを始めた人ばかりですが、૯ �0
人で l 明るく楽しく元気よくʂz をϞットーに࿅習にྭんでいます。
プロのࢣߨの方から接ご指ಋいただき、各地でԋ活動もして
います。
　４年間̒年間の集大成として毎年、1000 人ऩ༰のϗーϧでன
２回のଔ業ެԋを行い、多くの方々に応ԉしていただいています。
　そういった活動を通して、ண物のணけやྱّ作๏、Ϛφ
ーも学び、ԋだけにとどまらない෯広いൣ囲で日本伝౷芸能
に৮れています。

（寄ߘ／ܰࡾ味ઢ۞楽部ແݲक़　℄Ӭԓ子・生物２年）

NHKホールでの演奏

　文化ܥサークϧ連߹会、通শ文サ連には現在3�のサークϧ
が加ໍしており、Ի楽や文学などの創作活動、ボランティアか
らཱྀ行まで各々෯広い活動を行っています。そして、それら
3�の多ذにわたる活動を行うॾ々の団体が૬ޓԉॿや利害の
調を行うために連߹としてまとまっているのが文サ連です。
　体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と比べると、文サ連の大きな
特徴としてそれら྆者より所ଐ団体の活動がۃに෯広いこと
がڍげられます。人間の行う活動にはおよそ文化がਵします
し、文サ連は基本的には来るものڋまずのਫ਼ਆで多くの団体を
डけ入れています。そのために文サ連として何か౷一的な活動
の指やまとまりの࣠となるものはないといってもよく、֎か
ら見ると何をやっているのか分からないところもあるかと思い
ます。私でも文サ連をまとまりとして一ݴでݴいදすことは出
来ません。しかし、そのためにೡろ文サ連は筑波大学の՝֎活
動団体のडけࡼ、多種多様なサークϧのडけ入れઌとして最も
基ఈとなる連߹会としてのׂをՌたしています。
　このような文サ連をӡӦし、ҡ持しているのが、団体協ٞ会
とӡӦҕ員会です。これからհしていくように、団体協ٞ会
もӡӦҕ員会も各サークϧから選出されたサークϧ員によって
構成されており、そのでも文サ連は自࣏的で૬ࢧޓԉ的な集
まりだとݴえると思います。
　団体協ٞ会は各サークϧのද者が月に１回集まって文サ連
に関するあれこれを決めていく文サ連の།一のٞ決ػ関であ
り、ݴわば文サ連の国会のようなものです。文サ連の会ଇのվ
గや、体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と協力して新ࡇを行う
かどうかもこの団体協ٞ会によって決ఆされます。また、どの

サークϧを文サ連の団体として認ఆしてもらうか大学にਪનす
る認ఆਪનもこの団体協ٞ会で決ఆされ、この団体協ٞ会なく
して文サ連の活動はほとんど行うことができません。
　そして、その団体協ٞ会のٞ決にもैいながら、文サ連のӡ
Ӧや各サークϧの活動のࢧԉを行っているのが、ӡӦҕ員長を
中心としたӡӦҕ員会です。ӡӦҕ員長と෭ҕ員長、および̓
つの局によって成り立っているӡӦҕ員会も団体協ٞ会と同
様、各サークϧから基本的に一人ずつ選出されるӡӦҕ員によ
って構成されています。ӡӦҕ員会では、それぞれの局ごとに
のや文サ連߹同新ࡇๆ会基ۚからのԉॿۚの配分や、新ࢵ
企画・ӡӦ、あるいは文サؗにまつわる設備のҡ持理などを
行っています。そして、それらの活動を通して各サークϧの活
動がԁに行われ、また文サ連が文サ連として存在していくた
めのิॿを行っています。
　これらの文サ連の活動をࢧԉしてくださっているのがࢵๆ会
基ۚです。ࢵๆ会基ۚでは文サ連をؚΉ՝֎活動にରするԉॿ
ۚのڅࢧや会ܭに関する૬ஊ、そして私自もお世話になった
団体のӡӦ૬ஊなどを行っており、私たちの活動をサポートし
ていただいております。ࢵๆ会基ۚはอ護者などの方々の寄
ۚによってӡӦされており、ここでࢧԉしていただいている方
におྱをਃし上げます。また、これからもどうかご理解とご協
力のほど、よろしくおئいਃし上げます。

（寄ߘ／文サ連ӡӦҕ員長　ݹ山װ人・人文３年）

文サ連紹介 芸サ連紹介

文化系サークル連合会活動紹介 〜文サ連をもっと知りたい〜

T-ACTT-ACTのすゝめ
Summer Art Camp

Q１「Summer Art Campの活動内容を詳しく教えてください。」
A１「普段児童養護施設で暮らしている子供たちと、山梨県の山の
中にあるキャンプ場に行って、そこで臨床美術のセラピーを行うと
いうものでした。臨床美術というのは、脳を活性化して認知症の症
状を和らげることを目的に作られたアートプログラムなんですけど、
これは絵の上手い・下手とかではなくて、基本的に自由に、正解とか
はない、みたいな感じで、いろんな素材を使ってアート作品を作って
いく活動です。臨床美術士の方が参加者ひとりひとりに寄り添って
一緒に作っていく形になっています。そのキャンプを２泊３日で行
い、それの同伴のボランティアとして参加しました。アートプログラ
ムの方も手伝ったんですけど、ご飯の準備とかも子供たちと一緒に
したりしました。」

Q２「臨床美術というのは、絵を描くという行動に精神的な効果が
あるのですか？　それとも、そういった作品を鑑賞することで効果
が得られるのですか？」
A２「実際に作っていくことで、脳の活性化とかリフレッシュになるよ
うに開発されているプログラムです。印象的だったのは、作品を作り
終わった後に、皆でひとりひとりの完成品を見て、「この作品はここ
がいいね。」と、必ず褒めるようにしていました。写真集があるので持
ってきたんですけど……（取り出した写真集を開き、説明しながら）
これはアートキャンプの主催者の方が作ってくれたキャンプの写真
集です。このように自然に囲まれた中で活動しました。本当に自由
で、決め事も少ないので、上手く描くとかでもないので、すごく子供
たちの個性が溢れていますね。（写真集の中の絵が描いてあるペー
ジを指して）例えばこれは、写真にある木の根っこから自由につなげ
て、自由に色を塗って、というものなんですけど、それぞれ全然違う
作品ができているのが面白いなと思います。（他のページを見せな
がら）ごはんも、皆でバーベキューとかを作って食べてますね。ろく
ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」

Q３「この活動の場としてT-ACTを選んだのはなぜですか？」
A３「特にT-ACTにこだわっていたわけではなくて、夏休み中にボラ
ンティアをやりたいなと思っていて、掲示板にT-ACTの募集がたく
さん載っていてその中からこれを見つけて、私はアートも結構趣味
として好きですし、心理学類なので、臨床美術が心理に関係ありそ
うだなと思って選びました。」

Q４「活動してみて嬉しかったことや苦労したことはありますか？」
A４「そうですね……この子供たちはすごく明るくていい子達ばっか
りなんですけど、普段は施設で暮らしていて、虐待とかいろんな事情
があって施設で暮らしていて、しかも本来だったら施設がお盆休み
みたいな感じで普段施設で暮らしている子達も親元に帰ったりす
る時期に開かれたキャンプだったんですよ。その皆が帰る短い時期
でさえも帰れないくらい家庭の状況がよくない子達が集まったキャ
ンプだったので、参加する前はどう接したらいいのかなって思ってた
んですけど、実際すごく明るくていい子達ばっかりでしたね。結構子
供たちがずっとはしゃいでいて大変だったんですけど。嬉しかったの
は、移動とかは班が決められていて大体一緒にいる子が決まってい
たんですけど、その子が最後にボランティア皆に手紙を書いてくれ
て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか
ったです。」

Q５「最後に、これからT-ACTに参加しようと考えている方にメッ
セージをお願いします。」
A５「そうですね……これだけボランティアの情報が近くにまとめら
れていることって、ありがたいというか便利なので、もっといろいろ自
分が興味をもてそうな企画がないか探して使ってみてもらいたいな
と思います。とてもいい経験になったと思います。」

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年、
広報部会　村上優衣・人文４年）

　筑波大学にはT-ACTという新しい活動を始めてみたい学生や、ボランティアに参加したい学生をサポートする仕組みがあるのをご存知ですか？　T-ACTに
は学生が「やってみたい」ことを立案する「T-ACTアクション」、教職員が立案する「T-ACTプラン」、地域活動団体が募集する「T-ACTボランティア」の３種類が
あり、学生が好きなタイミングで始めることができます。比較的短期間であることが特徴で、普段は忙しいけど少し時間に余裕ができたので何かをしたいという
学生に特に好評です。
　一方で学生にT-ACTの存在自体は広く知れ渡っているものの、実際にどのような活動があるのかよく分からない学生も多いようです。そこで今回の特集では
実際にT-ACTを利用した学生にインタビューをして生の声をお届けします。今回はボランティアとして「Summer Art Camp」の活動に参加した関尾湖富さん

（心理学類３年）とアクションとして「世界一大きな授業」を企画した高橋和生さん（障害科学類２年）にインタビューを行いました。

世界一大きな授業

Q１「まずは「世界一大きな授業」という企画について説明してい
ただけますか？」
A1「「世界一大きな授業」っていうのは2003年から始まったもの
で、世界中の子供に教育を、というのを目標に、世界中の教育の現
状に目を向けて、教育の大切さについて考えていこうという世界規
模のイベントで、いろんな国で行われています。SDGｓ（持続可能な
開発目標）の目標４が、すべての子供に質の高い教育を、ということ
を掲げていて、それを実現するための一つのイベントということで日
本では教育協力NGOネットワークっていうNGOが主催をしていま
す。」

Q２「T-ACTでは具体的にどんなことをしたのですか？」
A2「「世界一大きな授業」の教材を使って、小学校４年生から中学
生までと、高校生から大学生までの２回の授業を行って、体験型学
習みたいな感じでいろいろアクティビティを交えながら、今の世界
の教育事情はこうなっているんだということを知ってもらって、私た
ちが今できるのはどんなことだろうと考えるような授業を夏に行い
ました。」

Q３「どういう経緯でT-ACTで活動しようと思われたのですか？」
A3「「世界一大きな授業」は毎年開催されていて、高校生のときに
一度やったので、もう一回やりたいなと思っていました。入学式でも
らったたくさんの資料の中に、T-ACTのパンフレットもあって、これ
ならできるかなと思い、やってみることにしました。」

Q４「活動していた中で、これが嬉しかったな、大変だったなと思う
ことはありましたか？」
A4「授業を２回やったんですけど、その１回目のときに、小学生が凄

く楽しそうにやってくれたのと、授業が始まったときには何も知らな
かった子達が、終わるときには他の国の子達のことについて思って
くれていて、感想とか、もっとこうしたらいいんじゃないみたいなアイ
デアとかをたくさん書いてくれていて、そのときはやってよかったな
と凄く思いました。
　また、「世界一大きな授業」について知っていたのが私だけで、周
りにどう理解してもらうかが大変だったのと、広報活動で人集める
のが結構大変でした。
　広報活動はまずポスターを作って、大学内でメンバーを集めると
きもいろんな所でビラを配ったりして、あとは小学生を集めるとき
も、各小学校に持っていってチラシを配ってもらっていました。」

Q５「高橋さん自身が世界の教育事情について目を向けたのは何
かきっかけがあったのですか？」
A5「もともと私は医学の方を目指していて、高校のときに一年間研
究をする授業があって、それで発展途上国の医療について調べてい
たんですけど、医療における様々な問題の根本にくるところは教育
で、他の色々な社会問題も一番もとの部分は教育なのかなと研究
を通して思って、それから教育に興味を持ち始めて、今回の活動に
繋がりました。」

Q６「最後に、T-ACTをこれからやってみようと思っている人にメ
ッセージをお願いします。」
A6「私もはじめてここに来たとき、入学して1ヶ月、2ヶ月くらいのと
きに試しに話を聞いてみようと思って来たんですけど、本当に凄くた
くさんサポートしていただいて、少しでもやりたいという気持ちがあ
ればきっと実現できると思うので、まずは挑戦をしてみてほしいなと
思います。」

（取材／芸サ連広報局長　劉承桓・地球3年、
芸サ連広報局員　大野茜・応理3年、

広報部会　清野晃平・生物4年）

ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」

関尾湖富さん関尾湖富さん

高橋和生さん高橋和生さん

んですけど、実際すごく明るくていい子達ばっかりでしたね。結構子
供たちがずっとはしゃいでいて大変だったんですけど。嬉しかったの
は、移動とかは班が決められていて大体一緒にいる子が決まってい
たんですけど、その子が最後にボランティア皆に手紙を書いてくれ
て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか

Q５「最後に、これからT-ACTに参加しようと考えている方にメッ

「そうですね……これだけボランティアの情報が近くにまとめら
れていることって、ありがたいというか便利なので、もっといろいろ自
分が興味をもてそうな企画がないか探して使ってみてもらいたいな

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年、
広報部会　村上優衣・人文４年）

たんですけど、医療における様々な問題の根本にくるところは教育
で、他の色々な社会問題も一番もとの部分は教育なのかなと研究
を通して思って、それから教育に興味を持ち始めて、今回の活動に
繋がりました。」

Q６「最後に、T-ACTをこれからやってみようと思っている人にメ
ッセージをお願いします。」
A6
きに試しに話を聞いてみようと思って来たんですけど、本当に凄くた
くさんサポートしていただいて、少しでもやりたいという気持ちがあ
ればきっと実現できると思うので、まずは挑戦をしてみてほしいなと
思います。」
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　筑波大学体育会とは、筑波大学の体育ܥの՝֎活動団体によ
って構成される学生自࣏組৫のことです。開学当ॳの筑波大学で
は、多くの学生団体が設立されましたが、施設・設備、経ࡁ的
な面において問題が山ੵしていました。大学ଆのཁٻのために
も、サークϧ連߹体が必ཁであろうとの立場から学生と大学との
心な౼ٞが行われました。そのٞを通じて現在の体育会の
構想は出来上がり、学生職者による自主ӡӦというϢχークな
組৫となりました。
　現在、本学体育会には、4�の部会、̕ の同好会、1�の医学団体
があり、その構成員は3000人をえます。一ൠ的に「体育会」と
いうと、スポーπでを
目指す団体のみの集まり
であると考える方も多い
のではないでしょうか。し
かしながら、筑波大学体
育会はそうではありませ
ん。私たちは、趣味として
スポーπを楽しΉ同好会
も間として認めていま
す。スポーπはチャンピΦ
ンを目指す人々だけのも
のではないという想いの
もと、「スポーπを通じて
すべての人々がで๛

かな生活をӦΉことが出来る社会」の実現に向け、その実ફ者の
育成の場を֬อしています。
　体育会所ଐ団体のӫޫをお知らせするػ会も、年々૿えてきて
います。その一方で多くの団体が、地域や全国からٕڝ者・子ども
達をつくばに集め、スポーπ大会や教ࣨを開催しています。これ
はൣࢣ学校にݯىを持つ筑波大学ならではの活動であり、大きな
ັ力であるとݴえます。このようなັ力的な組৫ͮくりができると
いうのも、ひとえに寄ෟ者の皆様のおかげとਂく感ँしておりま
す。今後ともより一のごࢧԉを心よりおئいਃし上げます。

（寄ߘ／体育会ࣥ行ҕ員会ҕ員長　ాٱཅհ・体ઐ４年）

体育会紹介

ワンダーフォーゲルクラブ
　h ワンμーフΥーήϧʱというݴ༿に聞きೃછみはありますか？
��ワンμーフΥーήϧクラϒ（ུশワンήϧ）に所ଐする私は、
このようにおਘねするػ会がしばしばあります。的にਃしますと、

ʰワンμーフΥーήϧʱはアトドア活動を広く指示するݴ༿であ
り、本学にݶってݴえば「ワンήϧ㲈山ַ部」です。私たちは日帰
りొ山からテント泊のॎొ山まで、全国各地で෯広く活動して
おります。「ొりたい人がొりたい山にొる団体」であり、ॳ心者
も大ܴです。しかし向こう見ずに活動しているわけではありませ
ん。日々のミーティングで҆全ొ山のための知ࣝを学び、໖ີな
ొ山ܭ画書を作成し、フィーϧドで知ܙを体ಘしています。よりৄ
な活動内༰について、また山のັ力について興味をお持ちの方ࡉ
は、ੋඇ私たちのϗームページをごཡください。

（寄ߘ／ワンμーフΥーήϧクラϒ主　۔པ・人文４年）

山の頂にて

女子バスケットボール部
　私たちঁ子バスέットボーϧ部は部員が少ない中、全員で力を
あわせて大学 l 日本一 z のশ߸を手にするために、日々࿅習にྭ
んでいます。今年度は長がい分るバスέを展開し、新しい
l 筑波バスέ z をίートでද現したいと考えています。
　さて日本バスέットボーϧ界は リ̗ーグの開ນやリΦঁྠޒ子日
本දの活༂により、世間から目を集めるようになりました。し
かし毎年ळに行われる大学ঁ子のリーグ戦ではまだまだ周知され
ておらず、見に来てくださる方が少ないのが現状です。そこで私た
ちは大学ঁ子バスέットボーϧを筑波からより一り上げたい
と、中ԝ体育ؗでϗームήームを行っております。必ずউ利を௫
みとりますので、ͥひ多くの方に間近でバスέットボーϧの面白さ
を感じていただきたいです。最後になりますが、ঁ子バスέットボ
ーϧ部の応ԉ、ٓしくおئいகします。

（寄ߘ／ঁ子バスέットボーϧ部主　ా真由・体ઐ３年）

第 51回　日筑定期戦

写真左から：体育会発足式、女子サッカー部　スポーツ大会開催写真、第 51回全日本大学ラグビー選手権大会

医学バドミントン部
　զ々医学バドミントン部はバドミントンٕ術の向上を目標に日々
࿅習に取り組んでいます。普段は学֎の体育ؗなどを利用して、ト
レーχングからϊック࿅習、パターン࿅やラリー࿅など、さま͟ま
な࿅習を行っています。また、日を使っての࿅習試߹や大会に
参加することもあり、試߹形式の࿅習も行っております。私たちは
主に医学܈に所ଐする学生によって構成されていますが、医学܈
Ҏ֎の学生も多く所ଐしており、学類のִてなく、ྑく活動して
います。また、バドミントンの࿅習Ҏ֎にも、キャンプや夏߹॓で
のՖՐ、すいかׂりなどのイベントを行う事も多くあります。ॳ心
者、経験者それぞれが自分にあった目標に向かって自由に࿅習に
参加しています。

（寄ߘ／医学バドミントン部主ক　野ޱ྅ଠ・医学２年）

男子関東医科リーグ

医学準硬式野球部
　こんにちは。医学準ߗ式野球部です。私たち医学準ߗ式野球
部は �0 年近くのྺ࢙を持ち、現在は医学類、医療科学類、
護学類の学生から構成され、プレーϠー、Ϛネージャー߹わせて
3� 人で活動しています。զ々の一番の目標は౦日本医科学生体
育大会で優উすることです。ここ３年間は３年連続準々決উഊୀ
とչしい思いをしているので、今年こそはとの思いでチーム一ؙと
なって࿅習にྭんでおります。私事ではありますが、主কとなって
から、野球について多くのことを学び、野球のしさに自分のࢸら
なさを感じるとڞに、野球のԞਂさに楽しさすら感じています。こ
れからも部員一同野球に真に向き߹い目標達成のためにؤுっ
てまいります。

（寄ߘ／医学準ߗ式野球部主ক　ۄ大和・医学３年）

豪快な一振り

登壇する現役執行委員会 全体での宣揚歌「桐の葉」斉唱現役委員会へ記念品の贈呈

体育会活動紹介 〜体育会をもっと知りたい〜

式యの終൫では現のه೦品としてนֻけ時ܭがଃられ、小
ྛ会長は感ँの品として日本ञとペアグラスがଃられるという
サプライζ企画もありました。最後にはୈ 41 のాٱҕ員長に
よる前ޱ上の後、߃例のએ༲Վ「ۅの༿」を全体で੪এし、ด
会となりました。
　私個人としては O#OG の༗ࢤから成る 40 周年ه೦式యの準
備ҕ員会に参加し、社会で活༂している O#OG のਪਐ力や、体
育会ならではのҙとチームワークを感じることができました。
現の皆様にも O#OG の方々が 40 年ੵみॏねてきたそういっ
たものを少しでも感じていただけていればいです。今後も筑波
大学体育会がӹ々発展していきますよう、O# としてӄながらࢧ
ԉしていきたいと思います。

体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه೦事業準備ҕ員会
理物質科学研究科１年　ਿᖒ༔ل

年、筑波大学体育会はࡢ　 40 周年をܴえました。これをॕし、
201� 年２月11日にᣕᕡ会ؗで、体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه
೦式యが開催されました。
　体育会ࣥ行ҕ員会 O#OG 会では毎年２月に O#OG 会૯会
を行っており、現と O#OG の交ྲྀٴび会の報ࠂ行ってい
ますが、今年度はこの૯会を֦ுする形で 40 周年ه೦式యを
催しました。40 周年をػに普段参加できていない O#OG にも
参加していただきたいと考え、ॏねて参加のݺびかけを行った結
Ռ、社会人 O#OG42 ໊、学生 O#OG1� ໊、現໊̕のܭ ��
໊が参加するաڈ最大規模の O#OG 会となりました。来ෂとし
てాߐণ༎様（ᣕᕡ会理事長）、ۄ৴一様（学生୲当෭学長）、
山ా༤様（体育センター長）をܴえ、O#OG にとっても現
にとってもॆ実した会となったと思います。
　前は年ผに分かれ、10 ごとに選出されたද者の思
い出話を聞きつつ、現当時をջかしくৼりฦりました。後に
はࣥ行ҕ員会の局ผに分かれ、年をえて交ྲྀを行いました。

筑波大学体育会執行委員会40周年記念式典

　新入生の皆さまฒびにอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟
います。平成 2� 年度の全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ（Ҏ下、
全会）ٞ長をめておりました、物理学類３年のླ見༞ޛとਃ
します。このたびは筑波大学の学生組৫形ଶ、ٴびզ々全会の
活動趣ࢫや内༰に関して、؆୯ではご͟いますがհさせていた
だきたいと思います。

全体写真

　ॳめに、少しฆらわしい学生組৫の形ଶについてお話しします。
筑波大学には多の学生組৫がࠞ在します。中でもまず新入生全
員に関係するのが、筑波大生全員が構成員であるクラス੍度です。
筑波大生は入学すると、学類・ઐ学܈ごとにクラスという組৫
୯Ґに分類されます。さらに、各クラスから໊、その学類の
ද者としてクラスදが選出されます。クラスදの集まりがクラ
スද者会ٞ（Ҏ下、クラ会）となり、֘当学類・ઐ学܈
の問題解決や学生生活向上に臨みます。そのクラ会から各学類・
ઐ学܈毎にදを３໊選出し組৫しているのが、զ々全会で
ご͟います。
　全会は、全 2� 学類・ઐ学܈に設ஔされているクラ会に
て選出された࠲長団 �� ໊で構成されています。筑波大生の生活・
教育ڥに関するҙ見・ཁを大学にఏ出したり、筑波大学内の
様々な組৫と連ܞしたりする他、大学のఏ示する事業ܭ画にରし、
学生のදとしてҙ見をड़べることが全会の主な業です。つ
まり、筑波大生の学生දであると同時に、学生目ઢから筑波大
生の学生生活向上をਤる組৫であるといえます。

副学長等と全代会構成員との懇談会の様子

　さて、࣍に全会の構成についてお話しします。ཁ素としては、
長団が参加する会ٞ、それぞれઐ的な事߲に関して活動する࠲
ҕ員会、全体を౷ׅするٞ長団の３つでご͟います。会ٞでは、
学Ԃࡇ開催に関するٞ題や、学類からڍげられたٞ題を৹ٞし
ます。この場で承認されたٞ題は、ٞ長団を通して大学ଆにఏ出

されます。ҕ員会では、よりઐ的な業を̒つのジャンϧに۠ผ
し、各々のҕ員会ごとに活動を行います。上ड़しました生活ڥ、
教育ڥ、学内の行事、広報業がこれに当たります。ٞ長団
は、ٞ長１໊・෭ٞ長２໊で構成され、上ड़全てを౷ׅする全
会のදを୲っております。

会議の様子

　Ҏ上が全会の活動形ଶですが、ここで１つおئいがご͟いま
す。全会はまだまだ発展段֊にある組৫で、筑波大学内でも学
生目ઢから取り組Ήべき問題はਚきません。より筑波大生ひとり
ひとりの学生生活を向上させるため、お気きのがご͟いまし
たら、お声かけいただければありがたく存じます。また、全会と
いう組৫を಄のย۱にஔき、今後とも応ԉしていただければい
です。新入生の皆さまが大学生活を༗ҙٛにաごすことができま
すよう、զ々もਚ力してまいりますので、よろしくおئいします。

（寄ߘ／全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ平成 2� 年度ٞ長
　ླ見༞ޛ・物理３年）

全学学類・専門学群代表者会議活動紹介 〜全代会をもっと知りたい〜
全代会紹介

　新入生ܴ特ผҕ員会（Ҏ下「新特」）では新入生ܴ行事
の企画・ӡӦをサポートしています。ର象は学類やઐ学܈を୯
Ґとする新入生ܴҕ員会です。新入生ܴҕ員会では学類の
ઌഐから新入生にΉけて、大学生活の手ॿけとなる情報交のػ
会を各々で設けています。
　新特の主なׂは、「新ネットを通した情報ڞ༗」と「ҕ員
選出の説明」です。新ネットは、各新入生ܴҕ員会のද者
に、大学ଆから全会にもたらされる情報や新入生ܴ行事での
決め事を伝える会です。また、この会を通して各種資料の配や、
新入生ܴҕ員会内で出た大学の質問の回を行ったりもし
ています。
　学ଇでఆめられているように、筑波大学のクラスにはそれぞれ
໊の学生ҕ員会（スポーπ・デー学生ҕ員会と学Ԃࡇ実行ҕ
員会）のҕ員の選出がٛけられています。また、全会
も各学類・ઐ学܈から࠲長団の選出がٛけられています。
新特はこれら学生ҕ員会と協力して、新入生ܴҕ員会のҕ員
選出ٛに関する周知を行っています。
　201� 年度は学生॓ࣷにグローバϧϰィレッジが新設されたり、
大学会ؗの事に伴い入学式がつくば国際会ٞ場で行われたりと
いった、新入生ܴ行事にӨڹのあるࡢ年度からの変ߋがあり、
新特は大学ଆとの調や各新入生ܴҕ員会との情報ڞ༗を行
ってきました。新特では今後も、新入生ܴҕ員会がࡢ年同様に
スムーζな新入生ܴ行事を実施できるよう、また新入生がෆ利
ӹをඃることがないようにその職を全うしていきたいと思います。

（寄ߘ／新入生ܴ特ผҕ員会ҕ員長　ੴ࢚و・資２ݯ年）

新入生歓迎特別委員会について
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芸術系サークル連合会活動紹介 〜芸サ連をもっと知りたい〜

映画研究部
　筑波大学ө画研究部には、201� 年３月現在１年生３人、２年
生 11人、３年生３人の部員が所ଐしています。活動の中心とな
り団体のӡӦを行っているのは２、３年生ですが、この他に４年
生、大学Ӄ生もසൟに活動に参加しています。ө画研究部では、
毎िՐ༵日と༵ۚ日の1� 時 30 分から、大学の教ࣨを使用して
ө画のؑ会をすることを基本の活動としています。この際に؍
るө画については毎月ミーティングを行い、テーϚにԊって決め
たり、部員同士での話し߹いによって決められます。毎回の活動
後には部員で食事に行き、活動で؍たө画やそれҎ֎のө画に
ついて知見や感想をޠり߹う時間を設けています。य़と夏にはバ
ーベキューやཱྀ行を行い部員の親ກをਂめています。毎年２月に
は、現部員に加え、ө画研究部のଔ業生をটき O#・OG 会
を行っています。ө画研究部は筑波大学ݐ学時から存在する団
体であるため、O#・OG 会では෯広い年のଔ業生のお話を
うことができ、ੲの筑波大学やө画研究部のง囲気、活動を現
部員が知るوॏなػ会となっています。また年に４回、ө画研
究部のػ関紙である「カチンί」のߘݪを各部員がࣥචし、子
としてまとめています。「カチンί」は各部員が、最近؍たө画に
ついての感想・考や、ө画に関連する事ฑを自由に書き、他の
部員や֎部の人達にհするものです。来年度からの活動では、
ө画に関連した、部員がੵۃ的に参加できる活動をさらに模ࡧし
ていきたいと考えています。

（寄ߘ／ө画研究部部長　部ᰌ生・社３年）

茶道部　和敬清寂社
　私たちಓ部和ܟ清ऐ社は、िに２回和ࣨでおݹܤをしていま
す。ཪઍ家のઌ生がஸೡにご指ಋくださるので、ॳ心者でもしっ
かりとした作๏をにつけることができます。部長の私も大学から
ಓを始めましたが、ますますそのັ力にҾきࠐまれています。伝
౷文化であるಓには、ݹくから日本人が大切にしてきた美ҙࣝ
がつめこまれており、ޒ感で楽しΉ美だと思っています。和՛子は
અ感があり、見た目も味も楽しめます。お前も、例えばお౬ق
をټΉときのԻやおをてるときのԻなど、੩かな世界にڹく
Իはෆ思ٞと心を๛かにしてくれます。毎年̑月と 11 月にお会
を開催していますので、ͥひಓの美を感じていただけたらと思い
ます。

（寄ߘ／ಓ部和ܟ清ऐ社部長　山ޱさやか・生物３年）

普段の稽古の様子

写真部
　私たち筑波大学写真部は写真のߨ評会やࡱӨԕ、展示会を
通じて、みんなが楽しく写真に関われるような活動を行っています。
　िに１回のミーティングでは、部員同士で最近ࡱӨした写真を
プリントして見せあい、構ਤや色味などについてҙ見を交わし߹い
ます。;た月に１回ほどのペースでࡱӨԕをしていて、最近では
でࡇのౡや上野動物Ԃ、ۚなどに行きました。展示会はძๆߐ
の展示の他に、#J7J つくばの筑波大学サテライトΦフィスや、大
学内のスペースをおआりして、年に̑回ほど行っています。
　これからも部員がそれぞれのࢹで切り取った写真を展示して
いきますので、よろしければ一度展示会にをおӡびください。

（寄ߘ／写真部部長　ࡈ౻・応理３年）

雙峰祭展示後の集合写真

アカペラサークル Doo-Wop
　私たちは４ʙ̒人ఔの人でバンドを組んで楽ثを使わず声の
みでԻ楽を作る l アカペラ zというものをやっています。+-pPp や
ジャζなど様々なԻ楽をカバーしています。ϋϞネプというテレビ
番組で知っている方もいるのではないでしょうか。普段はバンドご
とにメンバーで༧ఆを組んで࿅習をしています。学Ԃࡇが年間で
一番大きなެԋなのですが、それҎ֎にも教ࣨでライϒを行った
り、一ൠのイベントに出ԋさせていたりしています。みんなで楽
しくՎっていて家のようなډ心地のいいサークϧですʂ

（寄ߘ／アカペラサークϧ DPP-8Pp ද　ۚ子༞ر・情報３年）

仙台で行われた伊達な街四丁目アカペラストリートに出演した時の写真

　芸術ܥサークϧ連߹会（Ҏ下、芸サ連）は多種多様な芸術活
動に取り組んでいる՝֎活動団体によって構成された学生組৫で
あり、構成団体のӡӦࢧԉٴび૬ޓ理解と親ກ、加えて筑波大
学ٴび地域における芸術のৼ興を目的としております。
　ত和 4� 年、前である౦ژ教育大学の伝౷をҾきܧいだ新構
想大学として筑波大学は開学し、同時に多くのサークϧが生ま
れました。開学間もない筑波大学のڥ下で、芸術ܥサークϧは
活動場所や物品のอ場所、発දの場などの֬อをはじめとする
問題に面し、こうしたॾ問題の解決が必ཁとされました。こうい
った事情をഎܠに、ত和 �2 年、芸術ܥサークϧの๊える問題の
解決のために、学生の自࣏組৫として芸術ܥサークϧ連߹会が発
しました。
　それからおよそ 40 年、現在芸サ連には個性๛かなܭ 2� もの
サークϧが所ଐしています。それらのサークϧはそれぞれが設ける
発දの場に向け、Ի楽やμンス、ԋܶをはじめとする様々な活動
を行っております。ੋඇそれらの発දの場にをӡんでみてくださ
い。日々の活動でຏかれた芸術が、きっと皆さんの生活の中の५
いとなると思います。
　最後に、芸サ連は学生による自࣏組৫です。そして学生が今後
も՝֎活動をॆ実させていくために、ࢵๆ会基ۚからのࢧԉがෆ
可ܽであります。皆様のご協力によってॆ実した活動が行えている
現状に感ँするとともに、今後とも変わら͵ご協力をどうぞよろし
くおئいいたします。

（寄ߘ／芸サ連ӡӦҕ員長　ۚ子真ଠ࿕・教育３年）

津軽三味線倶楽部　無絃塾
　私達は日本伝౷芸能であるܰࡾ味ઢや和ଠޑ、ຽག、གྷ、
おᝨを૯߹的に学び、その࿅習と発දを通して伝౷芸能をܧ承
し、ߋにはその発展を目指して活動しています。
　大学に入学してからࡾ味ઢを始めた人ばかりですが、૯ �0
人で l 明るく楽しく元気よくʂz をϞットーに࿅習にྭんでいます。
プロのࢣߨの方から接ご指ಋいただき、各地でԋ活動もして
います。
　４年間̒年間の集大成として毎年、1000 人ऩ༰のϗーϧでன
２回のଔ業ެԋを行い、多くの方々に応ԉしていただいています。
　そういった活動を通して、ண物のணけやྱّ作๏、Ϛφ
ーも学び、ԋだけにとどまらない෯広いൣ囲で日本伝౷芸能
に৮れています。

（寄ߘ／ܰࡾ味ઢ۞楽部ແݲक़　℄Ӭԓ子・生物２年）

NHKホールでの演奏

　文化ܥサークϧ連߹会、通শ文サ連には現在3�のサークϧ
が加ໍしており、Ի楽や文学などの創作活動、ボランティアか
らཱྀ行まで各々෯広い活動を行っています。そして、それら
3�の多ذにわたる活動を行うॾ々の団体が૬ޓԉॿや利害の
調を行うために連߹としてまとまっているのが文サ連です。
　体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と比べると、文サ連の大きな
特徴としてそれら྆者より所ଐ団体の活動がۃに෯広いこと
がڍげられます。人間の行う活動にはおよそ文化がਵします
し、文サ連は基本的には来るものڋまずのਫ਼ਆで多くの団体を
डけ入れています。そのために文サ連として何か౷一的な活動
の指やまとまりの࣠となるものはないといってもよく、֎か
ら見ると何をやっているのか分からないところもあるかと思い
ます。私でも文サ連をまとまりとして一ݴでݴいදすことは出
来ません。しかし、そのためにೡろ文サ連は筑波大学の՝֎活
動団体のडけࡼ、多種多様なサークϧのडけ入れઌとして最も
基ఈとなる連߹会としてのׂをՌたしています。
　このような文サ連をӡӦし、ҡ持しているのが、団体協ٞ会
とӡӦҕ員会です。これからհしていくように、団体協ٞ会
もӡӦҕ員会も各サークϧから選出されたサークϧ員によって
構成されており、そのでも文サ連は自࣏的で૬ࢧޓԉ的な集
まりだとݴえると思います。
　団体協ٞ会は各サークϧのද者が月に１回集まって文サ連
に関するあれこれを決めていく文サ連の།一のٞ決ػ関であ
り、ݴわば文サ連の国会のようなものです。文サ連の会ଇのվ
గや、体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と協力して新ࡇを行う
かどうかもこの団体協ٞ会によって決ఆされます。また、どの

サークϧを文サ連の団体として認ఆしてもらうか大学にਪનす
る認ఆਪનもこの団体協ٞ会で決ఆされ、この団体協ٞ会なく
して文サ連の活動はほとんど行うことができません。
　そして、その団体協ٞ会のٞ決にもैいながら、文サ連のӡ
Ӧや各サークϧの活動のࢧԉを行っているのが、ӡӦҕ員長を
中心としたӡӦҕ員会です。ӡӦҕ員長と෭ҕ員長、および̓
つの局によって成り立っているӡӦҕ員会も団体協ٞ会と同
様、各サークϧから基本的に一人ずつ選出されるӡӦҕ員によ
って構成されています。ӡӦҕ員会では、それぞれの局ごとに
のや文サ連߹同新ࡇๆ会基ۚからのԉॿۚの配分や、新ࢵ
企画・ӡӦ、あるいは文サؗにまつわる設備のҡ持理などを
行っています。そして、それらの活動を通して各サークϧの活
動がԁに行われ、また文サ連が文サ連として存在していくた
めのิॿを行っています。
　これらの文サ連の活動をࢧԉしてくださっているのがࢵๆ会
基ۚです。ࢵๆ会基ۚでは文サ連をؚΉ՝֎活動にରするԉॿ
ۚのڅࢧや会ܭに関する૬ஊ、そして私自もお世話になった
団体のӡӦ૬ஊなどを行っており、私たちの活動をサポートし
ていただいております。ࢵๆ会基ۚはอ護者などの方々の寄
ۚによってӡӦされており、ここでࢧԉしていただいている方
におྱをਃし上げます。また、これからもどうかご理解とご協
力のほど、よろしくおئいਃし上げます。

（寄ߘ／文サ連ӡӦҕ員長　ݹ山װ人・人文３年）

文サ連紹介 芸サ連紹介

文化系サークル連合会活動紹介 〜文サ連をもっと知りたい〜

T-ACTT-ACTのすゝめ
Summer Art Camp

Q１「Summer Art Campの活動内容を詳しく教えてください。」
A１「普段児童養護施設で暮らしている子供たちと、山梨県の山の
中にあるキャンプ場に行って、そこで臨床美術のセラピーを行うと
いうものでした。臨床美術というのは、脳を活性化して認知症の症
状を和らげることを目的に作られたアートプログラムなんですけど、
これは絵の上手い・下手とかではなくて、基本的に自由に、正解とか
はない、みたいな感じで、いろんな素材を使ってアート作品を作って
いく活動です。臨床美術士の方が参加者ひとりひとりに寄り添って
一緒に作っていく形になっています。そのキャンプを２泊３日で行
い、それの同伴のボランティアとして参加しました。アートプログラ
ムの方も手伝ったんですけど、ご飯の準備とかも子供たちと一緒に
したりしました。」

Q２「臨床美術というのは、絵を描くという行動に精神的な効果が
あるのですか？　それとも、そういった作品を鑑賞することで効果
が得られるのですか？」
A２「実際に作っていくことで、脳の活性化とかリフレッシュになるよ
うに開発されているプログラムです。印象的だったのは、作品を作り
終わった後に、皆でひとりひとりの完成品を見て、「この作品はここ
がいいね。」と、必ず褒めるようにしていました。写真集があるので持
ってきたんですけど……（取り出した写真集を開き、説明しながら）
これはアートキャンプの主催者の方が作ってくれたキャンプの写真
集です。このように自然に囲まれた中で活動しました。本当に自由
で、決め事も少ないので、上手く描くとかでもないので、すごく子供
たちの個性が溢れていますね。（写真集の中の絵が描いてあるペー
ジを指して）例えばこれは、写真にある木の根っこから自由につなげ
て、自由に色を塗って、というものなんですけど、それぞれ全然違う
作品ができているのが面白いなと思います。（他のページを見せな
がら）ごはんも、皆でバーベキューとかを作って食べてますね。ろく
ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」

Q３「この活動の場としてT-ACTを選んだのはなぜですか？」
A３「特にT-ACTにこだわっていたわけではなくて、夏休み中にボラ
ンティアをやりたいなと思っていて、掲示板にT-ACTの募集がたく
さん載っていてその中からこれを見つけて、私はアートも結構趣味
として好きですし、心理学類なので、臨床美術が心理に関係ありそ
うだなと思って選びました。」

Q４「活動してみて嬉しかったことや苦労したことはありますか？」
A４「そうですね……この子供たちはすごく明るくていい子達ばっか
りなんですけど、普段は施設で暮らしていて、虐待とかいろんな事情
があって施設で暮らしていて、しかも本来だったら施設がお盆休み
みたいな感じで普段施設で暮らしている子達も親元に帰ったりす
る時期に開かれたキャンプだったんですよ。その皆が帰る短い時期
でさえも帰れないくらい家庭の状況がよくない子達が集まったキャ
ンプだったので、参加する前はどう接したらいいのかなって思ってた
んですけど、実際すごく明るくていい子達ばっかりでしたね。結構子
供たちがずっとはしゃいでいて大変だったんですけど。嬉しかったの
は、移動とかは班が決められていて大体一緒にいる子が決まってい
たんですけど、その子が最後にボランティア皆に手紙を書いてくれ
て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか
ったです。」

Q５「最後に、これからT-ACTに参加しようと考えている方にメッ
セージをお願いします。」
A５「そうですね……これだけボランティアの情報が近くにまとめら
れていることって、ありがたいというか便利なので、もっといろいろ自
分が興味をもてそうな企画がないか探して使ってみてもらいたいな
と思います。とてもいい経験になったと思います。」

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年、
広報部会　村上優衣・人文４年）

　筑波大学にはT-ACTという新しい活動を始めてみたい学生や、ボランティアに参加したい学生をサポートする仕組みがあるのをご存知ですか？　T-ACTに
は学生が「やってみたい」ことを立案する「T-ACTアクション」、教職員が立案する「T-ACTプラン」、地域活動団体が募集する「T-ACTボランティア」の３種類が
あり、学生が好きなタイミングで始めることができます。比較的短期間であることが特徴で、普段は忙しいけど少し時間に余裕ができたので何かをしたいという
学生に特に好評です。
　一方で学生にT-ACTの存在自体は広く知れ渡っているものの、実際にどのような活動があるのかよく分からない学生も多いようです。そこで今回の特集では
実際にT-ACTを利用した学生にインタビューをして生の声をお届けします。今回はボランティアとして「Summer Art Camp」の活動に参加した関尾湖富さん

（心理学類３年）とアクションとして「世界一大きな授業」を企画した高橋和生さん（障害科学類２年）にインタビューを行いました。

世界一大きな授業

Q１「まずは「世界一大きな授業」という企画について説明してい
ただけますか？」
A1「「世界一大きな授業」っていうのは2003年から始まったもの
で、世界中の子供に教育を、というのを目標に、世界中の教育の現
状に目を向けて、教育の大切さについて考えていこうという世界規
模のイベントで、いろんな国で行われています。SDGｓ（持続可能な
開発目標）の目標４が、すべての子供に質の高い教育を、ということ
を掲げていて、それを実現するための一つのイベントということで日
本では教育協力NGOネットワークっていうNGOが主催をしていま
す。」

Q２「T-ACTでは具体的にどんなことをしたのですか？」
A2「「世界一大きな授業」の教材を使って、小学校４年生から中学
生までと、高校生から大学生までの２回の授業を行って、体験型学
習みたいな感じでいろいろアクティビティを交えながら、今の世界
の教育事情はこうなっているんだということを知ってもらって、私た
ちが今できるのはどんなことだろうと考えるような授業を夏に行い
ました。」

Q３「どういう経緯でT-ACTで活動しようと思われたのですか？」
A3「「世界一大きな授業」は毎年開催されていて、高校生のときに
一度やったので、もう一回やりたいなと思っていました。入学式でも
らったたくさんの資料の中に、T-ACTのパンフレットもあって、これ
ならできるかなと思い、やってみることにしました。」

Q４「活動していた中で、これが嬉しかったな、大変だったなと思う
ことはありましたか？」
A4「授業を２回やったんですけど、その１回目のときに、小学生が凄

く楽しそうにやってくれたのと、授業が始まったときには何も知らな
かった子達が、終わるときには他の国の子達のことについて思って
くれていて、感想とか、もっとこうしたらいいんじゃないみたいなアイ
デアとかをたくさん書いてくれていて、そのときはやってよかったな
と凄く思いました。
　また、「世界一大きな授業」について知っていたのが私だけで、周
りにどう理解してもらうかが大変だったのと、広報活動で人集める
のが結構大変でした。
　広報活動はまずポスターを作って、大学内でメンバーを集めると
きもいろんな所でビラを配ったりして、あとは小学生を集めるとき
も、各小学校に持っていってチラシを配ってもらっていました。」

Q５「高橋さん自身が世界の教育事情について目を向けたのは何
かきっかけがあったのですか？」
A5「もともと私は医学の方を目指していて、高校のときに一年間研
究をする授業があって、それで発展途上国の医療について調べてい
たんですけど、医療における様々な問題の根本にくるところは教育
で、他の色々な社会問題も一番もとの部分は教育なのかなと研究
を通して思って、それから教育に興味を持ち始めて、今回の活動に
繋がりました。」

Q６「最後に、T-ACTをこれからやってみようと思っている人にメ
ッセージをお願いします。」
A6「私もはじめてここに来たとき、入学して1ヶ月、2ヶ月くらいのと
きに試しに話を聞いてみようと思って来たんですけど、本当に凄くた
くさんサポートしていただいて、少しでもやりたいという気持ちがあ
ればきっと実現できると思うので、まずは挑戦をしてみてほしいなと
思います。」

（取材／芸サ連広報局長　劉承桓・地球3年、
芸サ連広報局員　大野茜・応理3年、

広報部会　清野晃平・生物4年）

ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」
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て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか
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広報部会　村上優衣・人文４年）
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　筑波大学体育会とは、筑波大学の体育ܥの՝֎活動団体によ
って構成される学生自࣏組৫のことです。開学当ॳの筑波大学で
は、多くの学生団体が設立されましたが、施設・設備、経ࡁ的
な面において問題が山ੵしていました。大学ଆのཁٻのために
も、サークϧ連߹体が必ཁであろうとの立場から学生と大学との
心な౼ٞが行われました。そのٞを通じて現在の体育会の
構想は出来上がり、学生職者による自主ӡӦというϢχークな
組৫となりました。
　現在、本学体育会には、4�の部会、̕ の同好会、1�の医学団体
があり、その構成員は3000人をえます。一ൠ的に「体育会」と
いうと、スポーπでを
目指す団体のみの集まり
であると考える方も多い
のではないでしょうか。し
かしながら、筑波大学体
育会はそうではありませ
ん。私たちは、趣味として
スポーπを楽しΉ同好会
も間として認めていま
す。スポーπはチャンピΦ
ンを目指す人々だけのも
のではないという想いの
もと、「スポーπを通じて
すべての人々がで๛

かな生活をӦΉことが出来る社会」の実現に向け、その実ફ者の
育成の場を֬อしています。
　体育会所ଐ団体のӫޫをお知らせするػ会も、年々૿えてきて
います。その一方で多くの団体が、地域や全国からٕڝ者・子ども
達をつくばに集め、スポーπ大会や教ࣨを開催しています。これ
はൣࢣ学校にݯىを持つ筑波大学ならではの活動であり、大きな
ັ力であるとݴえます。このようなັ力的な組৫ͮくりができると
いうのも、ひとえに寄ෟ者の皆様のおかげとਂく感ँしておりま
す。今後ともより一のごࢧԉを心よりおئいਃし上げます。

（寄ߘ／体育会ࣥ行ҕ員会ҕ員長　ాٱཅհ・体ઐ４年）

体育会紹介

ワンダーフォーゲルクラブ
　h ワンμーフΥーήϧʱというݴ༿に聞きೃછみはありますか？
��ワンμーフΥーήϧクラϒ（ུশワンήϧ）に所ଐする私は、
このようにおਘねするػ会がしばしばあります。的にਃしますと、

ʰワンμーフΥーήϧʱはアトドア活動を広く指示するݴ༿であ
り、本学にݶってݴえば「ワンήϧ㲈山ַ部」です。私たちは日帰
りొ山からテント泊のॎొ山まで、全国各地で෯広く活動して
おります。「ొりたい人がొりたい山にొる団体」であり、ॳ心者
も大ܴです。しかし向こう見ずに活動しているわけではありませ
ん。日々のミーティングで҆全ొ山のための知ࣝを学び、໖ີな
ొ山ܭ画書を作成し、フィーϧドで知ܙを体ಘしています。よりৄ
な活動内༰について、また山のັ力について興味をお持ちの方ࡉ
は、ੋඇ私たちのϗームページをごཡください。

（寄ߘ／ワンμーフΥーήϧクラϒ主　۔པ・人文４年）

山の頂にて

女子バスケットボール部
　私たちঁ子バスέットボーϧ部は部員が少ない中、全員で力を
あわせて大学 l 日本一 z のশ߸を手にするために、日々࿅習にྭ
んでいます。今年度は長がい分るバスέを展開し、新しい
l 筑波バスέ z をίートでද現したいと考えています。
　さて日本バスέットボーϧ界は リ̗ーグの開ນやリΦঁྠޒ子日
本දの活༂により、世間から目を集めるようになりました。し
かし毎年ळに行われる大学ঁ子のリーグ戦ではまだまだ周知され
ておらず、見に来てくださる方が少ないのが現状です。そこで私た
ちは大学ঁ子バスέットボーϧを筑波からより一り上げたい
と、中ԝ体育ؗでϗームήームを行っております。必ずউ利を௫
みとりますので、ͥひ多くの方に間近でバスέットボーϧの面白さ
を感じていただきたいです。最後になりますが、ঁ子バスέットボ
ーϧ部の応ԉ、ٓしくおئいகします。

（寄ߘ／ঁ子バスέットボーϧ部主　ా真由・体ઐ３年）

第 51回　日筑定期戦

写真左から：体育会発足式、女子サッカー部　スポーツ大会開催写真、第 51回全日本大学ラグビー選手権大会

医学バドミントン部
　զ々医学バドミントン部はバドミントンٕ術の向上を目標に日々
࿅習に取り組んでいます。普段は学֎の体育ؗなどを利用して、ト
レーχングからϊック࿅習、パターン࿅やラリー࿅など、さま͟ま
な࿅習を行っています。また、日を使っての࿅習試߹や大会に
参加することもあり、試߹形式の࿅習も行っております。私たちは
主に医学܈に所ଐする学生によって構成されていますが、医学܈
Ҏ֎の学生も多く所ଐしており、学類のִてなく、ྑく活動して
います。また、バドミントンの࿅習Ҏ֎にも、キャンプや夏߹॓で
のՖՐ、すいかׂりなどのイベントを行う事も多くあります。ॳ心
者、経験者それぞれが自分にあった目標に向かって自由に࿅習に
参加しています。

（寄ߘ／医学バドミントン部主ক　野ޱ྅ଠ・医学２年）

男子関東医科リーグ

医学準硬式野球部
　こんにちは。医学準ߗ式野球部です。私たち医学準ߗ式野球
部は �0 年近くのྺ࢙を持ち、現在は医学類、医療科学類、
護学類の学生から構成され、プレーϠー、Ϛネージャー߹わせて
3� 人で活動しています。զ々の一番の目標は౦日本医科学生体
育大会で優উすることです。ここ３年間は３年連続準々決উഊୀ
とչしい思いをしているので、今年こそはとの思いでチーム一ؙと
なって࿅習にྭんでおります。私事ではありますが、主কとなって
から、野球について多くのことを学び、野球のしさに自分のࢸら
なさを感じるとڞに、野球のԞਂさに楽しさすら感じています。こ
れからも部員一同野球に真に向き߹い目標達成のためにؤுっ
てまいります。

（寄ߘ／医学準ߗ式野球部主ক　ۄ大和・医学３年）

豪快な一振り

登壇する現役執行委員会 全体での宣揚歌「桐の葉」斉唱現役委員会へ記念品の贈呈

体育会活動紹介 〜体育会をもっと知りたい〜

式యの終൫では現のه೦品としてนֻけ時ܭがଃられ、小
ྛ会長は感ँの品として日本ञとペアグラスがଃられるという
サプライζ企画もありました。最後にはୈ 41 のాٱҕ員長に
よる前ޱ上の後、߃例のએ༲Վ「ۅの༿」を全体で੪এし、ด
会となりました。
　私個人としては O#OG の༗ࢤから成る 40 周年ه೦式యの準
備ҕ員会に参加し、社会で活༂している O#OG のਪਐ力や、体
育会ならではのҙとチームワークを感じることができました。
現の皆様にも O#OG の方々が 40 年ੵみॏねてきたそういっ
たものを少しでも感じていただけていればいです。今後も筑波
大学体育会がӹ々発展していきますよう、O# としてӄながらࢧ
ԉしていきたいと思います。

体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه೦事業準備ҕ員会
理物質科学研究科１年　ਿᖒ༔ل

年、筑波大学体育会はࡢ　 40 周年をܴえました。これをॕし、
201� 年２月11日にᣕᕡ会ؗで、体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه
೦式యが開催されました。
　体育会ࣥ行ҕ員会 O#OG 会では毎年２月に O#OG 会૯会
を行っており、現と O#OG の交ྲྀٴび会の報ࠂ行ってい
ますが、今年度はこの૯会を֦ுする形で 40 周年ه೦式యを
催しました。40 周年をػに普段参加できていない O#OG にも
参加していただきたいと考え、ॏねて参加のݺびかけを行った結
Ռ、社会人 O#OG42 ໊、学生 O#OG1� ໊、現໊̕のܭ ��
໊が参加するաڈ最大規模の O#OG 会となりました。来ෂとし
てాߐণ༎様（ᣕᕡ会理事長）、ۄ৴一様（学生୲当෭学長）、
山ా༤様（体育センター長）をܴえ、O#OG にとっても現
にとってもॆ実した会となったと思います。
　前は年ผに分かれ、10 ごとに選出されたද者の思
い出話を聞きつつ、現当時をջかしくৼりฦりました。後に
はࣥ行ҕ員会の局ผに分かれ、年をえて交ྲྀを行いました。

筑波大学体育会執行委員会40周年記念式典

　新入生の皆さまฒびにอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟
います。平成 2� 年度の全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ（Ҏ下、
全会）ٞ長をめておりました、物理学類３年のླ見༞ޛとਃ
します。このたびは筑波大学の学生組৫形ଶ、ٴびզ々全会の
活動趣ࢫや内༰に関して、؆୯ではご͟いますがհさせていた
だきたいと思います。

全体写真

　ॳめに、少しฆらわしい学生組৫の形ଶについてお話しします。
筑波大学には多の学生組৫がࠞ在します。中でもまず新入生全
員に関係するのが、筑波大生全員が構成員であるクラス੍度です。
筑波大生は入学すると、学類・ઐ学܈ごとにクラスという組৫
୯Ґに分類されます。さらに、各クラスから໊、その学類の
ද者としてクラスදが選出されます。クラスදの集まりがクラ
スද者会ٞ（Ҏ下、クラ会）となり、֘当学類・ઐ学܈
の問題解決や学生生活向上に臨みます。そのクラ会から各学類・
ઐ学܈毎にදを３໊選出し組৫しているのが、զ々全会で
ご͟います。
　全会は、全 2� 学類・ઐ学܈に設ஔされているクラ会に
て選出された࠲長団 �� ໊で構成されています。筑波大生の生活・
教育ڥに関するҙ見・ཁを大学にఏ出したり、筑波大学内の
様々な組৫と連ܞしたりする他、大学のఏ示する事業ܭ画にରし、
学生のදとしてҙ見をड़べることが全会の主な業です。つ
まり、筑波大生の学生දであると同時に、学生目ઢから筑波大
生の学生生活向上をਤる組৫であるといえます。

副学長等と全代会構成員との懇談会の様子

　さて、࣍に全会の構成についてお話しします。ཁ素としては、
長団が参加する会ٞ、それぞれઐ的な事߲に関して活動する࠲
ҕ員会、全体を౷ׅするٞ長団の３つでご͟います。会ٞでは、
学Ԃࡇ開催に関するٞ題や、学類からڍげられたٞ題を৹ٞし
ます。この場で承認されたٞ題は、ٞ長団を通して大学ଆにఏ出

されます。ҕ員会では、よりઐ的な業を̒つのジャンϧに۠ผ
し、各々のҕ員会ごとに活動を行います。上ड़しました生活ڥ、
教育ڥ、学内の行事、広報業がこれに当たります。ٞ長団
は、ٞ長１໊・෭ٞ長２໊で構成され、上ड़全てを౷ׅする全
会のදを୲っております。

会議の様子

　Ҏ上が全会の活動形ଶですが、ここで１つおئいがご͟いま
す。全会はまだまだ発展段֊にある組৫で、筑波大学内でも学
生目ઢから取り組Ήべき問題はਚきません。より筑波大生ひとり
ひとりの学生生活を向上させるため、お気きのがご͟いまし
たら、お声かけいただければありがたく存じます。また、全会と
いう組৫を಄のย۱にஔき、今後とも応ԉしていただければい
です。新入生の皆さまが大学生活を༗ҙٛにաごすことができま
すよう、զ々もਚ力してまいりますので、よろしくおئいします。

（寄ߘ／全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ平成 2� 年度ٞ長
　ླ見༞ޛ・物理３年）

全学学類・専門学群代表者会議活動紹介 〜全代会をもっと知りたい〜
全代会紹介

　新入生ܴ特ผҕ員会（Ҏ下「新特」）では新入生ܴ行事
の企画・ӡӦをサポートしています。ର象は学類やઐ学܈を୯
Ґとする新入生ܴҕ員会です。新入生ܴҕ員会では学類の
ઌഐから新入生にΉけて、大学生活の手ॿけとなる情報交のػ
会を各々で設けています。
　新特の主なׂは、「新ネットを通した情報ڞ༗」と「ҕ員
選出の説明」です。新ネットは、各新入生ܴҕ員会のද者
に、大学ଆから全会にもたらされる情報や新入生ܴ行事での
決め事を伝える会です。また、この会を通して各種資料の配や、
新入生ܴҕ員会内で出た大学の質問の回を行ったりもし
ています。
　学ଇでఆめられているように、筑波大学のクラスにはそれぞれ
໊の学生ҕ員会（スポーπ・デー学生ҕ員会と学Ԃࡇ実行ҕ
員会）のҕ員の選出がٛけられています。また、全会
も各学類・ઐ学܈から࠲長団の選出がٛけられています。
新特はこれら学生ҕ員会と協力して、新入生ܴҕ員会のҕ員
選出ٛに関する周知を行っています。
　201� 年度は学生॓ࣷにグローバϧϰィレッジが新設されたり、
大学会ؗの事に伴い入学式がつくば国際会ٞ場で行われたりと
いった、新入生ܴ行事にӨڹのあるࡢ年度からの変ߋがあり、
新特は大学ଆとの調や各新入生ܴҕ員会との情報ڞ༗を行
ってきました。新特では今後も、新入生ܴҕ員会がࡢ年同様に
スムーζな新入生ܴ行事を実施できるよう、また新入生がෆ利
ӹをඃることがないようにその職を全うしていきたいと思います。

（寄ߘ／新入生ܴ特ผҕ員会ҕ員長　ੴ࢚و・資２ݯ年）

新入生歓迎特別委員会について
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芸術系サークル連合会活動紹介 〜芸サ連をもっと知りたい〜

映画研究部
　筑波大学ө画研究部には、201� 年３月現在１年生３人、２年
生 11人、３年生３人の部員が所ଐしています。活動の中心とな
り団体のӡӦを行っているのは２、３年生ですが、この他に４年
生、大学Ӄ生もසൟに活動に参加しています。ө画研究部では、
毎िՐ༵日と༵ۚ日の1� 時 30 分から、大学の教ࣨを使用して
ө画のؑ会をすることを基本の活動としています。この際に؍
るө画については毎月ミーティングを行い、テーϚにԊって決め
たり、部員同士での話し߹いによって決められます。毎回の活動
後には部員で食事に行き、活動で؍たө画やそれҎ֎のө画に
ついて知見や感想をޠり߹う時間を設けています。य़と夏にはバ
ーベキューやཱྀ行を行い部員の親ກをਂめています。毎年２月に
は、現部員に加え、ө画研究部のଔ業生をটき O#・OG 会
を行っています。ө画研究部は筑波大学ݐ学時から存在する団
体であるため、O#・OG 会では෯広い年のଔ業生のお話を
うことができ、ੲの筑波大学やө画研究部のง囲気、活動を現
部員が知るوॏなػ会となっています。また年に４回、ө画研
究部のػ関紙である「カチンί」のߘݪを各部員がࣥචし、子
としてまとめています。「カチンί」は各部員が、最近؍たө画に
ついての感想・考や、ө画に関連する事ฑを自由に書き、他の
部員や֎部の人達にհするものです。来年度からの活動では、
ө画に関連した、部員がੵۃ的に参加できる活動をさらに模ࡧし
ていきたいと考えています。

（寄ߘ／ө画研究部部長　部ᰌ生・社３年）

茶道部　和敬清寂社
　私たちಓ部和ܟ清ऐ社は、िに２回和ࣨでおݹܤをしていま
す。ཪઍ家のઌ生がஸೡにご指ಋくださるので、ॳ心者でもしっ
かりとした作๏をにつけることができます。部長の私も大学から
ಓを始めましたが、ますますそのັ力にҾきࠐまれています。伝
౷文化であるಓには、ݹくから日本人が大切にしてきた美ҙࣝ
がつめこまれており、ޒ感で楽しΉ美だと思っています。和՛子は
અ感があり、見た目も味も楽しめます。お前も、例えばお౬ق
をټΉときのԻやおをてるときのԻなど、੩かな世界にڹく
Իはෆ思ٞと心を๛かにしてくれます。毎年̑月と 11 月にお会
を開催していますので、ͥひಓの美を感じていただけたらと思い
ます。

（寄ߘ／ಓ部和ܟ清ऐ社部長　山ޱさやか・生物３年）

普段の稽古の様子

写真部
　私たち筑波大学写真部は写真のߨ評会やࡱӨԕ、展示会を
通じて、みんなが楽しく写真に関われるような活動を行っています。
　िに１回のミーティングでは、部員同士で最近ࡱӨした写真を
プリントして見せあい、構ਤや色味などについてҙ見を交わし߹い
ます。;た月に１回ほどのペースでࡱӨԕをしていて、最近では
でࡇのౡや上野動物Ԃ、ۚなどに行きました。展示会はძๆߐ
の展示の他に、#J7J つくばの筑波大学サテライトΦフィスや、大
学内のスペースをおआりして、年に̑回ほど行っています。
　これからも部員がそれぞれのࢹで切り取った写真を展示して
いきますので、よろしければ一度展示会にをおӡびください。

（寄ߘ／写真部部長　ࡈ౻・応理３年）

雙峰祭展示後の集合写真

アカペラサークル Doo-Wop
　私たちは４ʙ̒人ఔの人でバンドを組んで楽ثを使わず声の
みでԻ楽を作る l アカペラ zというものをやっています。+-pPp や
ジャζなど様々なԻ楽をカバーしています。ϋϞネプというテレビ
番組で知っている方もいるのではないでしょうか。普段はバンドご
とにメンバーで༧ఆを組んで࿅習をしています。学Ԃࡇが年間で
一番大きなެԋなのですが、それҎ֎にも教ࣨでライϒを行った
り、一ൠのイベントに出ԋさせていたりしています。みんなで楽
しくՎっていて家のようなډ心地のいいサークϧですʂ

（寄ߘ／アカペラサークϧ DPP-8Pp ද　ۚ子༞ر・情報３年）

仙台で行われた伊達な街四丁目アカペラストリートに出演した時の写真

　芸術ܥサークϧ連߹会（Ҏ下、芸サ連）は多種多様な芸術活
動に取り組んでいる՝֎活動団体によって構成された学生組৫で
あり、構成団体のӡӦࢧԉٴび૬ޓ理解と親ກ、加えて筑波大
学ٴび地域における芸術のৼ興を目的としております。
　ত和 4� 年、前である౦ژ教育大学の伝౷をҾきܧいだ新構
想大学として筑波大学は開学し、同時に多くのサークϧが生ま
れました。開学間もない筑波大学のڥ下で、芸術ܥサークϧは
活動場所や物品のอ場所、発දの場などの֬อをはじめとする
問題に面し、こうしたॾ問題の解決が必ཁとされました。こうい
った事情をഎܠに、ত和 �2 年、芸術ܥサークϧの๊える問題の
解決のために、学生の自࣏組৫として芸術ܥサークϧ連߹会が発
しました。
　それからおよそ 40 年、現在芸サ連には個性๛かなܭ 2� もの
サークϧが所ଐしています。それらのサークϧはそれぞれが設ける
発දの場に向け、Ի楽やμンス、ԋܶをはじめとする様々な活動
を行っております。ੋඇそれらの発දの場にをӡんでみてくださ
い。日々の活動でຏかれた芸術が、きっと皆さんの生活の中の५
いとなると思います。
　最後に、芸サ連は学生による自࣏組৫です。そして学生が今後
も՝֎活動をॆ実させていくために、ࢵๆ会基ۚからのࢧԉがෆ
可ܽであります。皆様のご協力によってॆ実した活動が行えている
現状に感ँするとともに、今後とも変わら͵ご協力をどうぞよろし
くおئいいたします。

（寄ߘ／芸サ連ӡӦҕ員長　ۚ子真ଠ࿕・教育３年）

津軽三味線倶楽部　無絃塾
　私達は日本伝౷芸能であるܰࡾ味ઢや和ଠޑ、ຽག、གྷ、
おᝨを૯߹的に学び、その࿅習と発දを通して伝౷芸能をܧ承
し、ߋにはその発展を目指して活動しています。
　大学に入学してからࡾ味ઢを始めた人ばかりですが、૯ �0
人で l 明るく楽しく元気よくʂz をϞットーに࿅習にྭんでいます。
プロのࢣߨの方から接ご指ಋいただき、各地でԋ活動もして
います。
　４年間̒年間の集大成として毎年、1000 人ऩ༰のϗーϧでன
２回のଔ業ެԋを行い、多くの方々に応ԉしていただいています。
　そういった活動を通して、ண物のணけやྱّ作๏、Ϛφ
ーも学び、ԋだけにとどまらない෯広いൣ囲で日本伝౷芸能
に৮れています。

（寄ߘ／ܰࡾ味ઢ۞楽部ແݲक़　℄Ӭԓ子・生物２年）

NHKホールでの演奏

　文化ܥサークϧ連߹会、通শ文サ連には現在3�のサークϧ
が加ໍしており、Ի楽や文学などの創作活動、ボランティアか
らཱྀ行まで各々෯広い活動を行っています。そして、それら
3�の多ذにわたる活動を行うॾ々の団体が૬ޓԉॿや利害の
調を行うために連߹としてまとまっているのが文サ連です。
　体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と比べると、文サ連の大きな
特徴としてそれら྆者より所ଐ団体の活動がۃに෯広いこと
がڍげられます。人間の行う活動にはおよそ文化がਵします
し、文サ連は基本的には来るものڋまずのਫ਼ਆで多くの団体を
डけ入れています。そのために文サ連として何か౷一的な活動
の指やまとまりの࣠となるものはないといってもよく、֎か
ら見ると何をやっているのか分からないところもあるかと思い
ます。私でも文サ連をまとまりとして一ݴでݴいදすことは出
来ません。しかし、そのためにೡろ文サ連は筑波大学の՝֎活
動団体のडけࡼ、多種多様なサークϧのडけ入れઌとして最も
基ఈとなる連߹会としてのׂをՌたしています。
　このような文サ連をӡӦし、ҡ持しているのが、団体協ٞ会
とӡӦҕ員会です。これからհしていくように、団体協ٞ会
もӡӦҕ員会も各サークϧから選出されたサークϧ員によって
構成されており、そのでも文サ連は自࣏的で૬ࢧޓԉ的な集
まりだとݴえると思います。
　団体協ٞ会は各サークϧのද者が月に１回集まって文サ連
に関するあれこれを決めていく文サ連の།一のٞ決ػ関であ
り、ݴわば文サ連の国会のようなものです。文サ連の会ଇのվ
గや、体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と協力して新ࡇを行う
かどうかもこの団体協ٞ会によって決ఆされます。また、どの

サークϧを文サ連の団体として認ఆしてもらうか大学にਪનす
る認ఆਪનもこの団体協ٞ会で決ఆされ、この団体協ٞ会なく
して文サ連の活動はほとんど行うことができません。
　そして、その団体協ٞ会のٞ決にもैいながら、文サ連のӡ
Ӧや各サークϧの活動のࢧԉを行っているのが、ӡӦҕ員長を
中心としたӡӦҕ員会です。ӡӦҕ員長と෭ҕ員長、および̓
つの局によって成り立っているӡӦҕ員会も団体協ٞ会と同
様、各サークϧから基本的に一人ずつ選出されるӡӦҕ員によ
って構成されています。ӡӦҕ員会では、それぞれの局ごとに
のや文サ連߹同新ࡇๆ会基ۚからのԉॿۚの配分や、新ࢵ
企画・ӡӦ、あるいは文サؗにまつわる設備のҡ持理などを
行っています。そして、それらの活動を通して各サークϧの活
動がԁに行われ、また文サ連が文サ連として存在していくた
めのิॿを行っています。
　これらの文サ連の活動をࢧԉしてくださっているのがࢵๆ会
基ۚです。ࢵๆ会基ۚでは文サ連をؚΉ՝֎活動にରするԉॿ
ۚのڅࢧや会ܭに関する૬ஊ、そして私自もお世話になった
団体のӡӦ૬ஊなどを行っており、私たちの活動をサポートし
ていただいております。ࢵๆ会基ۚはอ護者などの方々の寄
ۚによってӡӦされており、ここでࢧԉしていただいている方
におྱをਃし上げます。また、これからもどうかご理解とご協
力のほど、よろしくおئいਃし上げます。

（寄ߘ／文サ連ӡӦҕ員長　ݹ山װ人・人文３年）

文サ連紹介 芸サ連紹介

文化系サークル連合会活動紹介 〜文サ連をもっと知りたい〜

T-ACTT-ACTのすゝめ
Summer Art Camp

Q１「Summer Art Campの活動内容を詳しく教えてください。」
A１「普段児童養護施設で暮らしている子供たちと、山梨県の山の
中にあるキャンプ場に行って、そこで臨床美術のセラピーを行うと
いうものでした。臨床美術というのは、脳を活性化して認知症の症
状を和らげることを目的に作られたアートプログラムなんですけど、
これは絵の上手い・下手とかではなくて、基本的に自由に、正解とか
はない、みたいな感じで、いろんな素材を使ってアート作品を作って
いく活動です。臨床美術士の方が参加者ひとりひとりに寄り添って
一緒に作っていく形になっています。そのキャンプを２泊３日で行
い、それの同伴のボランティアとして参加しました。アートプログラ
ムの方も手伝ったんですけど、ご飯の準備とかも子供たちと一緒に
したりしました。」

Q２「臨床美術というのは、絵を描くという行動に精神的な効果が
あるのですか？　それとも、そういった作品を鑑賞することで効果
が得られるのですか？」
A２「実際に作っていくことで、脳の活性化とかリフレッシュになるよ
うに開発されているプログラムです。印象的だったのは、作品を作り
終わった後に、皆でひとりひとりの完成品を見て、「この作品はここ
がいいね。」と、必ず褒めるようにしていました。写真集があるので持
ってきたんですけど……（取り出した写真集を開き、説明しながら）
これはアートキャンプの主催者の方が作ってくれたキャンプの写真
集です。このように自然に囲まれた中で活動しました。本当に自由
で、決め事も少ないので、上手く描くとかでもないので、すごく子供
たちの個性が溢れていますね。（写真集の中の絵が描いてあるペー
ジを指して）例えばこれは、写真にある木の根っこから自由につなげ
て、自由に色を塗って、というものなんですけど、それぞれ全然違う
作品ができているのが面白いなと思います。（他のページを見せな
がら）ごはんも、皆でバーベキューとかを作って食べてますね。ろく
ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」

Q３「この活動の場としてT-ACTを選んだのはなぜですか？」
A３「特にT-ACTにこだわっていたわけではなくて、夏休み中にボラ
ンティアをやりたいなと思っていて、掲示板にT-ACTの募集がたく
さん載っていてその中からこれを見つけて、私はアートも結構趣味
として好きですし、心理学類なので、臨床美術が心理に関係ありそ
うだなと思って選びました。」

Q４「活動してみて嬉しかったことや苦労したことはありますか？」
A４「そうですね……この子供たちはすごく明るくていい子達ばっか
りなんですけど、普段は施設で暮らしていて、虐待とかいろんな事情
があって施設で暮らしていて、しかも本来だったら施設がお盆休み
みたいな感じで普段施設で暮らしている子達も親元に帰ったりす
る時期に開かれたキャンプだったんですよ。その皆が帰る短い時期
でさえも帰れないくらい家庭の状況がよくない子達が集まったキャ
ンプだったので、参加する前はどう接したらいいのかなって思ってた
んですけど、実際すごく明るくていい子達ばっかりでしたね。結構子
供たちがずっとはしゃいでいて大変だったんですけど。嬉しかったの
は、移動とかは班が決められていて大体一緒にいる子が決まってい
たんですけど、その子が最後にボランティア皆に手紙を書いてくれ
て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか
ったです。」

Q５「最後に、これからT-ACTに参加しようと考えている方にメッ
セージをお願いします。」
A５「そうですね……これだけボランティアの情報が近くにまとめら
れていることって、ありがたいというか便利なので、もっといろいろ自
分が興味をもてそうな企画がないか探して使ってみてもらいたいな
と思います。とてもいい経験になったと思います。」

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年、
広報部会　村上優衣・人文４年）

　筑波大学にはT-ACTという新しい活動を始めてみたい学生や、ボランティアに参加したい学生をサポートする仕組みがあるのをご存知ですか？　T-ACTに
は学生が「やってみたい」ことを立案する「T-ACTアクション」、教職員が立案する「T-ACTプラン」、地域活動団体が募集する「T-ACTボランティア」の３種類が
あり、学生が好きなタイミングで始めることができます。比較的短期間であることが特徴で、普段は忙しいけど少し時間に余裕ができたので何かをしたいという
学生に特に好評です。
　一方で学生にT-ACTの存在自体は広く知れ渡っているものの、実際にどのような活動があるのかよく分からない学生も多いようです。そこで今回の特集では
実際にT-ACTを利用した学生にインタビューをして生の声をお届けします。今回はボランティアとして「Summer Art Camp」の活動に参加した関尾湖富さん

（心理学類３年）とアクションとして「世界一大きな授業」を企画した高橋和生さん（障害科学類２年）にインタビューを行いました。

世界一大きな授業

Q１「まずは「世界一大きな授業」という企画について説明してい
ただけますか？」
A1「「世界一大きな授業」っていうのは2003年から始まったもの
で、世界中の子供に教育を、というのを目標に、世界中の教育の現
状に目を向けて、教育の大切さについて考えていこうという世界規
模のイベントで、いろんな国で行われています。SDGｓ（持続可能な
開発目標）の目標４が、すべての子供に質の高い教育を、ということ
を掲げていて、それを実現するための一つのイベントということで日
本では教育協力NGOネットワークっていうNGOが主催をしていま
す。」

Q２「T-ACTでは具体的にどんなことをしたのですか？」
A2「「世界一大きな授業」の教材を使って、小学校４年生から中学
生までと、高校生から大学生までの２回の授業を行って、体験型学
習みたいな感じでいろいろアクティビティを交えながら、今の世界
の教育事情はこうなっているんだということを知ってもらって、私た
ちが今できるのはどんなことだろうと考えるような授業を夏に行い
ました。」

Q３「どういう経緯でT-ACTで活動しようと思われたのですか？」
A3「「世界一大きな授業」は毎年開催されていて、高校生のときに
一度やったので、もう一回やりたいなと思っていました。入学式でも
らったたくさんの資料の中に、T-ACTのパンフレットもあって、これ
ならできるかなと思い、やってみることにしました。」

Q４「活動していた中で、これが嬉しかったな、大変だったなと思う
ことはありましたか？」
A4「授業を２回やったんですけど、その１回目のときに、小学生が凄

く楽しそうにやってくれたのと、授業が始まったときには何も知らな
かった子達が、終わるときには他の国の子達のことについて思って
くれていて、感想とか、もっとこうしたらいいんじゃないみたいなアイ
デアとかをたくさん書いてくれていて、そのときはやってよかったな
と凄く思いました。
　また、「世界一大きな授業」について知っていたのが私だけで、周
りにどう理解してもらうかが大変だったのと、広報活動で人集める
のが結構大変でした。
　広報活動はまずポスターを作って、大学内でメンバーを集めると
きもいろんな所でビラを配ったりして、あとは小学生を集めるとき
も、各小学校に持っていってチラシを配ってもらっていました。」

Q５「高橋さん自身が世界の教育事情について目を向けたのは何
かきっかけがあったのですか？」
A5「もともと私は医学の方を目指していて、高校のときに一年間研
究をする授業があって、それで発展途上国の医療について調べてい
たんですけど、医療における様々な問題の根本にくるところは教育
で、他の色々な社会問題も一番もとの部分は教育なのかなと研究
を通して思って、それから教育に興味を持ち始めて、今回の活動に
繋がりました。」

Q６「最後に、T-ACTをこれからやってみようと思っている人にメ
ッセージをお願いします。」
A6「私もはじめてここに来たとき、入学して1ヶ月、2ヶ月くらいのと
きに試しに話を聞いてみようと思って来たんですけど、本当に凄くた
くさんサポートしていただいて、少しでもやりたいという気持ちがあ
ればきっと実現できると思うので、まずは挑戦をしてみてほしいなと
思います。」

（取材／芸サ連広報局長　劉承桓・地球3年、
芸サ連広報局員　大野茜・応理3年、

広報部会　清野晃平・生物4年）

ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」
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　筑波大学体育会とは、筑波大学の体育ܥの՝֎活動団体によ
って構成される学生自࣏組৫のことです。開学当ॳの筑波大学で
は、多くの学生団体が設立されましたが、施設・設備、経ࡁ的
な面において問題が山ੵしていました。大学ଆのཁٻのために
も、サークϧ連߹体が必ཁであろうとの立場から学生と大学との
心な౼ٞが行われました。そのٞを通じて現在の体育会の
構想は出来上がり、学生職者による自主ӡӦというϢχークな
組৫となりました。
　現在、本学体育会には、4�の部会、̕ の同好会、1�の医学団体
があり、その構成員は3000人をえます。一ൠ的に「体育会」と
いうと、スポーπでを
目指す団体のみの集まり
であると考える方も多い
のではないでしょうか。し
かしながら、筑波大学体
育会はそうではありませ
ん。私たちは、趣味として
スポーπを楽しΉ同好会
も間として認めていま
す。スポーπはチャンピΦ
ンを目指す人々だけのも
のではないという想いの
もと、「スポーπを通じて
すべての人々がで๛

かな生活をӦΉことが出来る社会」の実現に向け、その実ફ者の
育成の場を֬อしています。
　体育会所ଐ団体のӫޫをお知らせするػ会も、年々૿えてきて
います。その一方で多くの団体が、地域や全国からٕڝ者・子ども
達をつくばに集め、スポーπ大会や教ࣨを開催しています。これ
はൣࢣ学校にݯىを持つ筑波大学ならではの活動であり、大きな
ັ力であるとݴえます。このようなັ力的な組৫ͮくりができると
いうのも、ひとえに寄ෟ者の皆様のおかげとਂく感ँしておりま
す。今後ともより一のごࢧԉを心よりおئいਃし上げます。

（寄ߘ／体育会ࣥ行ҕ員会ҕ員長　ాٱཅհ・体ઐ４年）

体育会紹介

ワンダーフォーゲルクラブ
　h ワンμーフΥーήϧʱというݴ༿に聞きೃછみはありますか？
��ワンμーフΥーήϧクラϒ（ུশワンήϧ）に所ଐする私は、
このようにおਘねするػ会がしばしばあります。的にਃしますと、

ʰワンμーフΥーήϧʱはアトドア活動を広く指示するݴ༿であ
り、本学にݶってݴえば「ワンήϧ㲈山ַ部」です。私たちは日帰
りొ山からテント泊のॎొ山まで、全国各地で෯広く活動して
おります。「ొりたい人がొりたい山にొる団体」であり、ॳ心者
も大ܴです。しかし向こう見ずに活動しているわけではありませ
ん。日々のミーティングで҆全ొ山のための知ࣝを学び、໖ີな
ొ山ܭ画書を作成し、フィーϧドで知ܙを体ಘしています。よりৄ
な活動内༰について、また山のັ力について興味をお持ちの方ࡉ
は、ੋඇ私たちのϗームページをごཡください。

（寄ߘ／ワンμーフΥーήϧクラϒ主　۔པ・人文４年）

山の頂にて

女子バスケットボール部
　私たちঁ子バスέットボーϧ部は部員が少ない中、全員で力を
あわせて大学 l 日本一 z のশ߸を手にするために、日々࿅習にྭ
んでいます。今年度は長がい分るバスέを展開し、新しい
l 筑波バスέ z をίートでද現したいと考えています。
　さて日本バスέットボーϧ界は リ̗ーグの開ນやリΦঁྠޒ子日
本දの活༂により、世間から目を集めるようになりました。し
かし毎年ळに行われる大学ঁ子のリーグ戦ではまだまだ周知され
ておらず、見に来てくださる方が少ないのが現状です。そこで私た
ちは大学ঁ子バスέットボーϧを筑波からより一り上げたい
と、中ԝ体育ؗでϗームήームを行っております。必ずউ利を௫
みとりますので、ͥひ多くの方に間近でバスέットボーϧの面白さ
を感じていただきたいです。最後になりますが、ঁ子バスέットボ
ーϧ部の応ԉ、ٓしくおئいகします。

（寄ߘ／ঁ子バスέットボーϧ部主　ా真由・体ઐ３年）

第 51回　日筑定期戦

写真左から：体育会発足式、女子サッカー部　スポーツ大会開催写真、第 51回全日本大学ラグビー選手権大会

医学バドミントン部
　զ々医学バドミントン部はバドミントンٕ術の向上を目標に日々
࿅習に取り組んでいます。普段は学֎の体育ؗなどを利用して、ト
レーχングからϊック࿅習、パターン࿅やラリー࿅など、さま͟ま
な࿅習を行っています。また、日を使っての࿅習試߹や大会に
参加することもあり、試߹形式の࿅習も行っております。私たちは
主に医学܈に所ଐする学生によって構成されていますが、医学܈
Ҏ֎の学生も多く所ଐしており、学類のִてなく、ྑく活動して
います。また、バドミントンの࿅習Ҏ֎にも、キャンプや夏߹॓で
のՖՐ、すいかׂりなどのイベントを行う事も多くあります。ॳ心
者、経験者それぞれが自分にあった目標に向かって自由に࿅習に
参加しています。

（寄ߘ／医学バドミントン部主ক　野ޱ྅ଠ・医学２年）

男子関東医科リーグ

医学準硬式野球部
　こんにちは。医学準ߗ式野球部です。私たち医学準ߗ式野球
部は �0 年近くのྺ࢙を持ち、現在は医学類、医療科学類、
護学類の学生から構成され、プレーϠー、Ϛネージャー߹わせて
3� 人で活動しています。զ々の一番の目標は౦日本医科学生体
育大会で優উすることです。ここ３年間は３年連続準々決উഊୀ
とչしい思いをしているので、今年こそはとの思いでチーム一ؙと
なって࿅習にྭんでおります。私事ではありますが、主কとなって
から、野球について多くのことを学び、野球のしさに自分のࢸら
なさを感じるとڞに、野球のԞਂさに楽しさすら感じています。こ
れからも部員一同野球に真に向き߹い目標達成のためにؤுっ
てまいります。

（寄ߘ／医学準ߗ式野球部主ক　ۄ大和・医学３年）

豪快な一振り

登壇する現役執行委員会 全体での宣揚歌「桐の葉」斉唱現役委員会へ記念品の贈呈

体育会活動紹介 〜体育会をもっと知りたい〜

式యの終൫では現のه೦品としてนֻけ時ܭがଃられ、小
ྛ会長は感ँの品として日本ञとペアグラスがଃられるという
サプライζ企画もありました。最後にはୈ 41 のాٱҕ員長に
よる前ޱ上の後、߃例のએ༲Վ「ۅの༿」を全体で੪এし、ด
会となりました。
　私個人としては O#OG の༗ࢤから成る 40 周年ه೦式యの準
備ҕ員会に参加し、社会で活༂している O#OG のਪਐ力や、体
育会ならではのҙとチームワークを感じることができました。
現の皆様にも O#OG の方々が 40 年ੵみॏねてきたそういっ
たものを少しでも感じていただけていればいです。今後も筑波
大学体育会がӹ々発展していきますよう、O# としてӄながらࢧ
ԉしていきたいと思います。

体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه೦事業準備ҕ員会
理物質科学研究科１年　ਿᖒ༔ل

年、筑波大学体育会はࡢ　 40 周年をܴえました。これをॕし、
201� 年２月11日にᣕᕡ会ؗで、体育会ࣥ行ҕ員会 40 周年ه
೦式యが開催されました。
　体育会ࣥ行ҕ員会 O#OG 会では毎年２月に O#OG 会૯会
を行っており、現と O#OG の交ྲྀٴび会の報ࠂ行ってい
ますが、今年度はこの૯会を֦ுする形で 40 周年ه೦式యを
催しました。40 周年をػに普段参加できていない O#OG にも
参加していただきたいと考え、ॏねて参加のݺびかけを行った結
Ռ、社会人 O#OG42 ໊、学生 O#OG1� ໊、現໊̕のܭ ��
໊が参加するաڈ最大規模の O#OG 会となりました。来ෂとし
てాߐণ༎様（ᣕᕡ会理事長）、ۄ৴一様（学生୲当෭学長）、
山ా༤様（体育センター長）をܴえ、O#OG にとっても現
にとってもॆ実した会となったと思います。
　前は年ผに分かれ、10 ごとに選出されたද者の思
い出話を聞きつつ、現当時をջかしくৼりฦりました。後に
はࣥ行ҕ員会の局ผに分かれ、年をえて交ྲྀを行いました。

筑波大学体育会執行委員会40周年記念式典

　新入生の皆さまฒびにอ護者の皆さま、ご入学おめでとうご͟
います。平成 2� 年度の全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ（Ҏ下、
全会）ٞ長をめておりました、物理学類３年のླ見༞ޛとਃ
します。このたびは筑波大学の学生組৫形ଶ、ٴびզ々全会の
活動趣ࢫや内༰に関して、؆୯ではご͟いますがհさせていた
だきたいと思います。

全体写真

　ॳめに、少しฆらわしい学生組৫の形ଶについてお話しします。
筑波大学には多の学生組৫がࠞ在します。中でもまず新入生全
員に関係するのが、筑波大生全員が構成員であるクラス੍度です。
筑波大生は入学すると、学類・ઐ学܈ごとにクラスという組৫
୯Ґに分類されます。さらに、各クラスから໊、その学類の
ද者としてクラスදが選出されます。クラスදの集まりがクラ
スද者会ٞ（Ҏ下、クラ会）となり、֘当学類・ઐ学܈
の問題解決や学生生活向上に臨みます。そのクラ会から各学類・
ઐ学܈毎にදを３໊選出し組৫しているのが、զ々全会で
ご͟います。
　全会は、全 2� 学類・ઐ学܈に設ஔされているクラ会に
て選出された࠲長団 �� ໊で構成されています。筑波大生の生活・
教育ڥに関するҙ見・ཁを大学にఏ出したり、筑波大学内の
様々な組৫と連ܞしたりする他、大学のఏ示する事業ܭ画にରし、
学生のදとしてҙ見をड़べることが全会の主な業です。つ
まり、筑波大生の学生දであると同時に、学生目ઢから筑波大
生の学生生活向上をਤる組৫であるといえます。

副学長等と全代会構成員との懇談会の様子

　さて、࣍に全会の構成についてお話しします。ཁ素としては、
長団が参加する会ٞ、それぞれઐ的な事߲に関して活動する࠲
ҕ員会、全体を౷ׅするٞ長団の３つでご͟います。会ٞでは、
学Ԃࡇ開催に関するٞ題や、学類からڍげられたٞ題を৹ٞし
ます。この場で承認されたٞ題は、ٞ長団を通して大学ଆにఏ出

されます。ҕ員会では、よりઐ的な業を̒つのジャンϧに۠ผ
し、各々のҕ員会ごとに活動を行います。上ड़しました生活ڥ、
教育ڥ、学内の行事、広報業がこれに当たります。ٞ長団
は、ٞ長１໊・෭ٞ長２໊で構成され、上ड़全てを౷ׅする全
会のදを୲っております。

会議の様子

　Ҏ上が全会の活動形ଶですが、ここで１つおئいがご͟いま
す。全会はまだまだ発展段֊にある組৫で、筑波大学内でも学
生目ઢから取り組Ήべき問題はਚきません。より筑波大生ひとり
ひとりの学生生活を向上させるため、お気きのがご͟いまし
たら、お声かけいただければありがたく存じます。また、全会と
いう組৫を಄のย۱にஔき、今後とも応ԉしていただければい
です。新入生の皆さまが大学生活を༗ҙٛにաごすことができま
すよう、զ々もਚ力してまいりますので、よろしくおئいします。

（寄ߘ／全学学類・ઐ学܈ද者会ٞ平成 2� 年度ٞ長
　ླ見༞ޛ・物理３年）

全学学類・専門学群代表者会議活動紹介 〜全代会をもっと知りたい〜
全代会紹介

　新入生ܴ特ผҕ員会（Ҏ下「新特」）では新入生ܴ行事
の企画・ӡӦをサポートしています。ର象は学類やઐ学܈を୯
Ґとする新入生ܴҕ員会です。新入生ܴҕ員会では学類の
ઌഐから新入生にΉけて、大学生活の手ॿけとなる情報交のػ
会を各々で設けています。
　新特の主なׂは、「新ネットを通した情報ڞ༗」と「ҕ員
選出の説明」です。新ネットは、各新入生ܴҕ員会のද者
に、大学ଆから全会にもたらされる情報や新入生ܴ行事での
決め事を伝える会です。また、この会を通して各種資料の配や、
新入生ܴҕ員会内で出た大学の質問の回を行ったりもし
ています。
　学ଇでఆめられているように、筑波大学のクラスにはそれぞれ
໊の学生ҕ員会（スポーπ・デー学生ҕ員会と学Ԃࡇ実行ҕ
員会）のҕ員の選出がٛけられています。また、全会
も各学類・ઐ学܈から࠲長団の選出がٛけられています。
新特はこれら学生ҕ員会と協力して、新入生ܴҕ員会のҕ員
選出ٛに関する周知を行っています。
　201� 年度は学生॓ࣷにグローバϧϰィレッジが新設されたり、
大学会ؗの事に伴い入学式がつくば国際会ٞ場で行われたりと
いった、新入生ܴ行事にӨڹのあるࡢ年度からの変ߋがあり、
新特は大学ଆとの調や各新入生ܴҕ員会との情報ڞ༗を行
ってきました。新特では今後も、新入生ܴҕ員会がࡢ年同様に
スムーζな新入生ܴ行事を実施できるよう、また新入生がෆ利
ӹをඃることがないようにその職を全うしていきたいと思います。

（寄ߘ／新入生ܴ特ผҕ員会ҕ員長　ੴ࢚و・資２ݯ年）

新入生歓迎特別委員会について
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芸術系サークル連合会活動紹介 〜芸サ連をもっと知りたい〜

映画研究部
　筑波大学ө画研究部には、201� 年３月現在１年生３人、２年
生 11人、３年生３人の部員が所ଐしています。活動の中心とな
り団体のӡӦを行っているのは２、３年生ですが、この他に４年
生、大学Ӄ生もසൟに活動に参加しています。ө画研究部では、
毎िՐ༵日と༵ۚ日の1� 時 30 分から、大学の教ࣨを使用して
ө画のؑ会をすることを基本の活動としています。この際に؍
るө画については毎月ミーティングを行い、テーϚにԊって決め
たり、部員同士での話し߹いによって決められます。毎回の活動
後には部員で食事に行き、活動で؍たө画やそれҎ֎のө画に
ついて知見や感想をޠり߹う時間を設けています。य़と夏にはバ
ーベキューやཱྀ行を行い部員の親ກをਂめています。毎年２月に
は、現部員に加え、ө画研究部のଔ業生をটき O#・OG 会
を行っています。ө画研究部は筑波大学ݐ学時から存在する団
体であるため、O#・OG 会では෯広い年のଔ業生のお話を
うことができ、ੲの筑波大学やө画研究部のง囲気、活動を現
部員が知るوॏなػ会となっています。また年に４回、ө画研
究部のػ関紙である「カチンί」のߘݪを各部員がࣥචし、子
としてまとめています。「カチンί」は各部員が、最近؍たө画に
ついての感想・考や、ө画に関連する事ฑを自由に書き、他の
部員や֎部の人達にհするものです。来年度からの活動では、
ө画に関連した、部員がੵۃ的に参加できる活動をさらに模ࡧし
ていきたいと考えています。

（寄ߘ／ө画研究部部長　部ᰌ生・社３年）

茶道部　和敬清寂社
　私たちಓ部和ܟ清ऐ社は、िに２回和ࣨでおݹܤをしていま
す。ཪઍ家のઌ生がஸೡにご指ಋくださるので、ॳ心者でもしっ
かりとした作๏をにつけることができます。部長の私も大学から
ಓを始めましたが、ますますそのັ力にҾきࠐまれています。伝
౷文化であるಓには、ݹくから日本人が大切にしてきた美ҙࣝ
がつめこまれており、ޒ感で楽しΉ美だと思っています。和՛子は
અ感があり、見た目も味も楽しめます。お前も、例えばお౬ق
をټΉときのԻやおをてるときのԻなど、੩かな世界にڹく
Իはෆ思ٞと心を๛かにしてくれます。毎年̑月と 11 月にお会
を開催していますので、ͥひಓの美を感じていただけたらと思い
ます。

（寄ߘ／ಓ部和ܟ清ऐ社部長　山ޱさやか・生物３年）

普段の稽古の様子

写真部
　私たち筑波大学写真部は写真のߨ評会やࡱӨԕ、展示会を
通じて、みんなが楽しく写真に関われるような活動を行っています。
　िに１回のミーティングでは、部員同士で最近ࡱӨした写真を
プリントして見せあい、構ਤや色味などについてҙ見を交わし߹い
ます。;た月に１回ほどのペースでࡱӨԕをしていて、最近では
でࡇのౡや上野動物Ԃ、ۚなどに行きました。展示会はძๆߐ
の展示の他に、#J7J つくばの筑波大学サテライトΦフィスや、大
学内のスペースをおआりして、年に̑回ほど行っています。
　これからも部員がそれぞれのࢹで切り取った写真を展示して
いきますので、よろしければ一度展示会にをおӡびください。

（寄ߘ／写真部部長　ࡈ౻・応理３年）

雙峰祭展示後の集合写真

アカペラサークル Doo-Wop
　私たちは４ʙ̒人ఔの人でバンドを組んで楽ثを使わず声の
みでԻ楽を作る l アカペラ zというものをやっています。+-pPp や
ジャζなど様々なԻ楽をカバーしています。ϋϞネプというテレビ
番組で知っている方もいるのではないでしょうか。普段はバンドご
とにメンバーで༧ఆを組んで࿅習をしています。学Ԃࡇが年間で
一番大きなެԋなのですが、それҎ֎にも教ࣨでライϒを行った
り、一ൠのイベントに出ԋさせていたりしています。みんなで楽
しくՎっていて家のようなډ心地のいいサークϧですʂ

（寄ߘ／アカペラサークϧ DPP-8Pp ද　ۚ子༞ر・情報３年）

仙台で行われた伊達な街四丁目アカペラストリートに出演した時の写真

　芸術ܥサークϧ連߹会（Ҏ下、芸サ連）は多種多様な芸術活
動に取り組んでいる՝֎活動団体によって構成された学生組৫で
あり、構成団体のӡӦࢧԉٴび૬ޓ理解と親ກ、加えて筑波大
学ٴび地域における芸術のৼ興を目的としております。
　ত和 4� 年、前である౦ژ教育大学の伝౷をҾきܧいだ新構
想大学として筑波大学は開学し、同時に多くのサークϧが生ま
れました。開学間もない筑波大学のڥ下で、芸術ܥサークϧは
活動場所や物品のอ場所、発දの場などの֬อをはじめとする
問題に面し、こうしたॾ問題の解決が必ཁとされました。こうい
った事情をഎܠに、ত和 �2 年、芸術ܥサークϧの๊える問題の
解決のために、学生の自࣏組৫として芸術ܥサークϧ連߹会が発
しました。
　それからおよそ 40 年、現在芸サ連には個性๛かなܭ 2� もの
サークϧが所ଐしています。それらのサークϧはそれぞれが設ける
発දの場に向け、Ի楽やμンス、ԋܶをはじめとする様々な活動
を行っております。ੋඇそれらの発දの場にをӡんでみてくださ
い。日々の活動でຏかれた芸術が、きっと皆さんの生活の中の५
いとなると思います。
　最後に、芸サ連は学生による自࣏組৫です。そして学生が今後
も՝֎活動をॆ実させていくために、ࢵๆ会基ۚからのࢧԉがෆ
可ܽであります。皆様のご協力によってॆ実した活動が行えている
現状に感ँするとともに、今後とも変わら͵ご協力をどうぞよろし
くおئいいたします。

（寄ߘ／芸サ連ӡӦҕ員長　ۚ子真ଠ࿕・教育３年）

津軽三味線倶楽部　無絃塾
　私達は日本伝౷芸能であるܰࡾ味ઢや和ଠޑ、ຽག、གྷ、
おᝨを૯߹的に学び、その࿅習と発දを通して伝౷芸能をܧ承
し、ߋにはその発展を目指して活動しています。
　大学に入学してからࡾ味ઢを始めた人ばかりですが、૯ �0
人で l 明るく楽しく元気よくʂz をϞットーに࿅習にྭんでいます。
プロのࢣߨの方から接ご指ಋいただき、各地でԋ活動もして
います。
　４年間̒年間の集大成として毎年、1000 人ऩ༰のϗーϧでன
２回のଔ業ެԋを行い、多くの方々に応ԉしていただいています。
　そういった活動を通して、ண物のணけやྱّ作๏、Ϛφ
ーも学び、ԋだけにとどまらない෯広いൣ囲で日本伝౷芸能
に৮れています。

（寄ߘ／ܰࡾ味ઢ۞楽部ແݲक़　℄Ӭԓ子・生物２年）

NHKホールでの演奏

　文化ܥサークϧ連߹会、通শ文サ連には現在3�のサークϧ
が加ໍしており、Ի楽や文学などの創作活動、ボランティアか
らཱྀ行まで各々෯広い活動を行っています。そして、それら
3�の多ذにわたる活動を行うॾ々の団体が૬ޓԉॿや利害の
調を行うために連߹としてまとまっているのが文サ連です。
　体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と比べると、文サ連の大きな
特徴としてそれら྆者より所ଐ団体の活動がۃに෯広いこと
がڍげられます。人間の行う活動にはおよそ文化がਵします
し、文サ連は基本的には来るものڋまずのਫ਼ਆで多くの団体を
डけ入れています。そのために文サ連として何か౷一的な活動
の指やまとまりの࣠となるものはないといってもよく、֎か
ら見ると何をやっているのか分からないところもあるかと思い
ます。私でも文サ連をまとまりとして一ݴでݴいදすことは出
来ません。しかし、そのためにೡろ文サ連は筑波大学の՝֎活
動団体のडけࡼ、多種多様なサークϧのडけ入れઌとして最も
基ఈとなる連߹会としてのׂをՌたしています。
　このような文サ連をӡӦし、ҡ持しているのが、団体協ٞ会
とӡӦҕ員会です。これからհしていくように、団体協ٞ会
もӡӦҕ員会も各サークϧから選出されたサークϧ員によって
構成されており、そのでも文サ連は自࣏的で૬ࢧޓԉ的な集
まりだとݴえると思います。
　団体協ٞ会は各サークϧのද者が月に１回集まって文サ連
に関するあれこれを決めていく文サ連の།一のٞ決ػ関であ
り、ݴわば文サ連の国会のようなものです。文サ連の会ଇのվ
గや、体育会や芸術ܥサークϧ連߹会と協力して新ࡇを行う
かどうかもこの団体協ٞ会によって決ఆされます。また、どの

サークϧを文サ連の団体として認ఆしてもらうか大学にਪનす
る認ఆਪનもこの団体協ٞ会で決ఆされ、この団体協ٞ会なく
して文サ連の活動はほとんど行うことができません。
　そして、その団体協ٞ会のٞ決にもैいながら、文サ連のӡ
Ӧや各サークϧの活動のࢧԉを行っているのが、ӡӦҕ員長を
中心としたӡӦҕ員会です。ӡӦҕ員長と෭ҕ員長、および̓
つの局によって成り立っているӡӦҕ員会も団体協ٞ会と同
様、各サークϧから基本的に一人ずつ選出されるӡӦҕ員によ
って構成されています。ӡӦҕ員会では、それぞれの局ごとに
のや文サ連߹同新ࡇๆ会基ۚからのԉॿۚの配分や、新ࢵ
企画・ӡӦ、あるいは文サؗにまつわる設備のҡ持理などを
行っています。そして、それらの活動を通して各サークϧの活
動がԁに行われ、また文サ連が文サ連として存在していくた
めのิॿを行っています。
　これらの文サ連の活動をࢧԉしてくださっているのがࢵๆ会
基ۚです。ࢵๆ会基ۚでは文サ連をؚΉ՝֎活動にରするԉॿ
ۚのڅࢧや会ܭに関する૬ஊ、そして私自もお世話になった
団体のӡӦ૬ஊなどを行っており、私たちの活動をサポートし
ていただいております。ࢵๆ会基ۚはอ護者などの方々の寄
ۚによってӡӦされており、ここでࢧԉしていただいている方
におྱをਃし上げます。また、これからもどうかご理解とご協
力のほど、よろしくおئいਃし上げます。

（寄ߘ／文サ連ӡӦҕ員長　ݹ山װ人・人文３年）

文サ連紹介 芸サ連紹介

文化系サークル連合会活動紹介 〜文サ連をもっと知りたい〜

T-ACTT-ACTのすゝめ
Summer Art Camp

Q１「Summer Art Campの活動内容を詳しく教えてください。」
A１「普段児童養護施設で暮らしている子供たちと、山梨県の山の
中にあるキャンプ場に行って、そこで臨床美術のセラピーを行うと
いうものでした。臨床美術というのは、脳を活性化して認知症の症
状を和らげることを目的に作られたアートプログラムなんですけど、
これは絵の上手い・下手とかではなくて、基本的に自由に、正解とか
はない、みたいな感じで、いろんな素材を使ってアート作品を作って
いく活動です。臨床美術士の方が参加者ひとりひとりに寄り添って
一緒に作っていく形になっています。そのキャンプを２泊３日で行
い、それの同伴のボランティアとして参加しました。アートプログラ
ムの方も手伝ったんですけど、ご飯の準備とかも子供たちと一緒に
したりしました。」

Q２「臨床美術というのは、絵を描くという行動に精神的な効果が
あるのですか？　それとも、そういった作品を鑑賞することで効果
が得られるのですか？」
A２「実際に作っていくことで、脳の活性化とかリフレッシュになるよ
うに開発されているプログラムです。印象的だったのは、作品を作り
終わった後に、皆でひとりひとりの完成品を見て、「この作品はここ
がいいね。」と、必ず褒めるようにしていました。写真集があるので持
ってきたんですけど……（取り出した写真集を開き、説明しながら）
これはアートキャンプの主催者の方が作ってくれたキャンプの写真
集です。このように自然に囲まれた中で活動しました。本当に自由
で、決め事も少ないので、上手く描くとかでもないので、すごく子供
たちの個性が溢れていますね。（写真集の中の絵が描いてあるペー
ジを指して）例えばこれは、写真にある木の根っこから自由につなげ
て、自由に色を塗って、というものなんですけど、それぞれ全然違う
作品ができているのが面白いなと思います。（他のページを見せな
がら）ごはんも、皆でバーベキューとかを作って食べてますね。ろく
ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」

Q３「この活動の場としてT-ACTを選んだのはなぜですか？」
A３「特にT-ACTにこだわっていたわけではなくて、夏休み中にボラ
ンティアをやりたいなと思っていて、掲示板にT-ACTの募集がたく
さん載っていてその中からこれを見つけて、私はアートも結構趣味
として好きですし、心理学類なので、臨床美術が心理に関係ありそ
うだなと思って選びました。」

Q４「活動してみて嬉しかったことや苦労したことはありますか？」
A４「そうですね……この子供たちはすごく明るくていい子達ばっか
りなんですけど、普段は施設で暮らしていて、虐待とかいろんな事情
があって施設で暮らしていて、しかも本来だったら施設がお盆休み
みたいな感じで普段施設で暮らしている子達も親元に帰ったりす
る時期に開かれたキャンプだったんですよ。その皆が帰る短い時期
でさえも帰れないくらい家庭の状況がよくない子達が集まったキャ
ンプだったので、参加する前はどう接したらいいのかなって思ってた
んですけど、実際すごく明るくていい子達ばっかりでしたね。結構子
供たちがずっとはしゃいでいて大変だったんですけど。嬉しかったの
は、移動とかは班が決められていて大体一緒にいる子が決まってい
たんですけど、その子が最後にボランティア皆に手紙を書いてくれ
て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか
ったです。」

Q５「最後に、これからT-ACTに参加しようと考えている方にメッ
セージをお願いします。」
A５「そうですね……これだけボランティアの情報が近くにまとめら
れていることって、ありがたいというか便利なので、もっといろいろ自
分が興味をもてそうな企画がないか探して使ってみてもらいたいな
と思います。とてもいい経験になったと思います。」

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年、
広報部会　村上優衣・人文４年）

　筑波大学にはT-ACTという新しい活動を始めてみたい学生や、ボランティアに参加したい学生をサポートする仕組みがあるのをご存知ですか？　T-ACTに
は学生が「やってみたい」ことを立案する「T-ACTアクション」、教職員が立案する「T-ACTプラン」、地域活動団体が募集する「T-ACTボランティア」の３種類が
あり、学生が好きなタイミングで始めることができます。比較的短期間であることが特徴で、普段は忙しいけど少し時間に余裕ができたので何かをしたいという
学生に特に好評です。
　一方で学生にT-ACTの存在自体は広く知れ渡っているものの、実際にどのような活動があるのかよく分からない学生も多いようです。そこで今回の特集では
実際にT-ACTを利用した学生にインタビューをして生の声をお届けします。今回はボランティアとして「Summer Art Camp」の活動に参加した関尾湖富さん

（心理学類３年）とアクションとして「世界一大きな授業」を企画した高橋和生さん（障害科学類２年）にインタビューを行いました。

世界一大きな授業

Q１「まずは「世界一大きな授業」という企画について説明してい
ただけますか？」
A1「「世界一大きな授業」っていうのは2003年から始まったもの
で、世界中の子供に教育を、というのを目標に、世界中の教育の現
状に目を向けて、教育の大切さについて考えていこうという世界規
模のイベントで、いろんな国で行われています。SDGｓ（持続可能な
開発目標）の目標４が、すべての子供に質の高い教育を、ということ
を掲げていて、それを実現するための一つのイベントということで日
本では教育協力NGOネットワークっていうNGOが主催をしていま
す。」

Q２「T-ACTでは具体的にどんなことをしたのですか？」
A2「「世界一大きな授業」の教材を使って、小学校４年生から中学
生までと、高校生から大学生までの２回の授業を行って、体験型学
習みたいな感じでいろいろアクティビティを交えながら、今の世界
の教育事情はこうなっているんだということを知ってもらって、私た
ちが今できるのはどんなことだろうと考えるような授業を夏に行い
ました。」

Q３「どういう経緯でT-ACTで活動しようと思われたのですか？」
A3「「世界一大きな授業」は毎年開催されていて、高校生のときに
一度やったので、もう一回やりたいなと思っていました。入学式でも
らったたくさんの資料の中に、T-ACTのパンフレットもあって、これ
ならできるかなと思い、やってみることにしました。」

Q４「活動していた中で、これが嬉しかったな、大変だったなと思う
ことはありましたか？」
A4「授業を２回やったんですけど、その１回目のときに、小学生が凄

く楽しそうにやってくれたのと、授業が始まったときには何も知らな
かった子達が、終わるときには他の国の子達のことについて思って
くれていて、感想とか、もっとこうしたらいいんじゃないみたいなアイ
デアとかをたくさん書いてくれていて、そのときはやってよかったな
と凄く思いました。
　また、「世界一大きな授業」について知っていたのが私だけで、周
りにどう理解してもらうかが大変だったのと、広報活動で人集める
のが結構大変でした。
　広報活動はまずポスターを作って、大学内でメンバーを集めると
きもいろんな所でビラを配ったりして、あとは小学生を集めるとき
も、各小学校に持っていってチラシを配ってもらっていました。」

Q５「高橋さん自身が世界の教育事情について目を向けたのは何
かきっかけがあったのですか？」
A5「もともと私は医学の方を目指していて、高校のときに一年間研
究をする授業があって、それで発展途上国の医療について調べてい
たんですけど、医療における様々な問題の根本にくるところは教育
で、他の色々な社会問題も一番もとの部分は教育なのかなと研究
を通して思って、それから教育に興味を持ち始めて、今回の活動に
繋がりました。」

Q６「最後に、T-ACTをこれからやってみようと思っている人にメ
ッセージをお願いします。」
A6「私もはじめてここに来たとき、入学して1ヶ月、2ヶ月くらいのと
きに試しに話を聞いてみようと思って来たんですけど、本当に凄くた
くさんサポートしていただいて、少しでもやりたいという気持ちがあ
ればきっと実現できると思うので、まずは挑戦をしてみてほしいなと
思います。」

（取材／芸サ連広報局長　劉承桓・地球3年、
芸サ連広報局員　大野茜・応理3年、

広報部会　清野晃平・生物4年）

ろ体験とかもやりました。これはとうもろこしの絵を描いたもので
す。絵っていうか……（梱包用の）プチプチを使って模様をつけたり
とか、ちょっとやり方は示すんですけど、でもすごい子供たちによって
それぞれ全然違う作品ができてますね。」

関尾湖富さん関尾湖富さん

高橋和生さん高橋和生さん

んですけど、実際すごく明るくていい子達ばっかりでしたね。結構子
供たちがずっとはしゃいでいて大変だったんですけど。嬉しかったの
は、移動とかは班が決められていて大体一緒にいる子が決まってい
たんですけど、その子が最後にボランティア皆に手紙を書いてくれ
て、楽しかったというメッセージカードをくれて、それがすごく嬉しか

Q５「最後に、これからT-ACTに参加しようと考えている方にメッ

「そうですね……これだけボランティアの情報が近くにまとめら
れていることって、ありがたいというか便利なので、もっといろいろ自
分が興味をもてそうな企画がないか探して使ってみてもらいたいな

（取材／文サ連広報局長　長坂美優・創成２年、
広報部会　村上優衣・人文４年）

たんですけど、医療における様々な問題の根本にくるところは教育
で、他の色々な社会問題も一番もとの部分は教育なのかなと研究
を通して思って、それから教育に興味を持ち始めて、今回の活動に
繋がりました。」

Q６「最後に、T-ACTをこれからやってみようと思っている人にメ
ッセージをお願いします。」
A6
きに試しに話を聞いてみようと思って来たんですけど、本当に凄くた
くさんサポートしていただいて、少しでもやりたいという気持ちがあ
ればきっと実現できると思うので、まずは挑戦をしてみてほしいなと
思います。」
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